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Exaltar los Valores Esenciales es parte importante de nuestra Misión en Trayectoria de Exito, S.C., enten-
demos el Reconocimiento como uno de los grandes satisfactores del Ser Humano que distingue la Iniciativa, el Valor, la 
Perseverancia y el Esfuerzo. 

Por esto y más, instituimos la Medalla Estudiantes Ejemplares, para honrar el talento de estudiantes destacados 
de Instituciones de Educación Superior y continuar así, promoviendo la Cultura del Reconocimiento.

Con la valiosa participación de Instituciones Académicas de nivel superior, desde el año 2006 conducimos a sus me-
jores estudiantes a un Proceso de Selección basado en la sencilla premisa de “Escuchar para Conocer”, aspirando valorar 
sus principios y valores, visión de vida, actitud,  compromiso social, etc., siendo el aspecto académico valorado exclusiva-
mente por cada Institución postulante.  

Nuestro Comité Ciudadano en elección cerrada, determina a los 32 jóvenes a quienes se les impondrá la Medalla 
Estudiantes Ejemplares, de los 130 finalistas que asisten a la Ceremonia de entrega. 

En tan sólo cinco ediciones, han participado en el Proceso de Selección 926 destacados estudiantes y 160 han recibido 
la Medalla Estudiantes Ejemplares. 

Principales objetivos: 

Estimular la aspiración al éxito, como una actitud ante la vida. 

Avivar el espíritu emprendedor en la juventud. 

Posicionar Valores y Principios para el logro de objetivos. 

Inspirar al reto personal a futuros profesionistas. 

Impulsar la realización plena de jóvenes estudiantes. 

Mostar noveles ejemplos de; iniciativa, dedicación, disciplina y esfuerzo



Instituciones Participantes:

Colegio Nacional de Educación Profesional
Director Ing. Miguel Campos Cambranis

Instituto Tecnológico de San Luis Potosí
Director Ing. Javier Eliseo Muñoz de la Torre

Instituto Tecnológico Superior de San Luis, Capital
Director Ing. Rafael Cardoso Chávez   

Tecnológico de Monterrey
Director Dr. David Alejandro Garza Salazar

Universidad Autónoma de San Luis Potosí 
Rector Lic. Mario García Valdez

Universidad Cuauhtémoc
Rector  Ing. Carlos Enrique García Sánchez

Universidad del Centro de México
Rector Lic. Gerardo Maya González

Universidad del Valle de México
Rectora Mtra. Larisa Alcauter Rueda

Universidad Interamericana del Norte
Directora C. P. Mirna Zahíra Martínez Bucio

Universidad Interamericana para el Desarrollo
Directora Ing. Norma Moreno de Maza

Universidad Marista 
Rector Dr. Fernando Ávila Lomelí  

Universidad Mesoamericana
Directora Lic. Martha Bretón Rodríguez

Universidad Pedagógica Nacional
Directora Dra. Yolanda López Contreras



Universidad Politécnica 
Rector Dr. José Antonio Loyola Alarcón

Universidad Potosina 
Rector Lic. José Arturo  Segoviano García

Universidad San Pablo
Director Lic. José Homero Garza Rodarte  

Universidad Tamazunchale
Rector Dr. Cirilo Quintana Alvarado

Universidad Tangamanga
Rector  C. P. Enrique Morales Motilla

Universidad Tec Milenio
Director  Lic. Carlos Alberto González González    

Universidad Tecnológica
Rector  Ing. Carlos Shiguetomi Villegas

Polo Académico de San Luis
Director Prof. José Alfredo Solís Leija

Atentamente 

Trayectoria de Exito, S.C
Junio 2010





Presentación

El valor de la educación consiste en la transformación de realidades posibilitando el acceso a mejores oportuni-
dades de vida. Como Universidad sabemos que una formación integral no solo se circunscribe a aspectos académicos y 
disciplinares, la educación universitaria tiene como finalidad la generación de nuevos y mejores ciudadanos, consientes 
de los retos que enfrentamos de manera cotidiana, pero también habilitados para encontrar las respuestas pertinentes y 
oportunas a las demandas de la sociedad.

En este sentido la cultura del reconocimiento promovida por la Sociedad Civil “Trayectoria de Exito”, representa 
uno de los más importantes estímulos que los potosinos debemos fomentar, destacando trayectorias ejemplares que pro-
mueven acciones que generan bienestar para nuestra comunidad. 

Por ello la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, se complace en presentar los Testimonios “Medalla, Estu-
diantes Ejemplares” en donde alumnos galardonados de las diferentes instituciones educativas de nuestra entidad, com-
parten el valor de este reconocimiento.

Justo es reconocer a todos aquellos estudiantes que representan un ejemplo de perseverancia y de pasión por el mejo-
ramiento de nuestra sociedad,  y que en su condición de jóvenes encuentran  la oportunidad de vivir su vida en plenitud.

“SIEMPRE AUTÓNOMA. POR MI PATRIA EDUCARÉ”

Lic. Mario García Valdez
Rector de la Universidad Autónoma de San Luis Potosi





Introducción

¡Qué fácil resulta la palabra cuando el lenguaje está cargado de emoción y orgullo legítimo!

¡Qué grata la encomienda de escribir sobre la tarea de otros, cuando ésta tiene por continente y contenido la frescura 
con la que una juventud, emocionada e ilusionada, expresa su compromiso con la vida, con la patria, con la comunidad, 
con el sueño de un porvenir de bienestar compartido y con la aptitud intelectual y ética para participar activa y eficaz-
mente en la construcción del Edificio Social de la Comunidad del futuro!

Lo escrito por estas manos jóvenes y agradecidas, se parece a eso que alguna vez se llamó filantropía, caridad, 
subsidiaridad, solidaridad, piedad, etc… y que hoy, llana y lisamente, denominamos Responsabilidad Social, eso es lo 
que inspira el contenido de estas páginas, algunas ayunas de didáctica o preceptiva, pero grávidas de talento, emoción 
y compromiso.

Las hojas de este libro recogen el pensamiento y el sentimiento y los Principios y los Valores, de una juventud poto-
sina destacada por su esfuerzo académico y ejemplares frutos escolares y  comprometidos con la mas elevada Razón Exis-
tencial Humana, esa que es propia de los dignos hijos del talento, de la ilustración y de la ética, como ejercicio responsable 
de la libertad, y como expresión de compromiso y gratitud hacia una Patria generosa que les ha brindado la posibilidad 
de acceder al privilegio de la Educación Superior y de calidad. 

Es esa misma Razón Existencial Humana que quiso Dios que, a partir de que nos concibió como una hechura 
inacabada, inspirara en el corazón y el denuedo de cada uno el “terminado o acabado” de nosotros mismos para dejar 
constancia de que  “hemos de ser los Arquitectos de nuestro propio destino”.

El lector encontrará, a lo largo de este libro, constancias múltiples del sentir y discernir de los mejores Estudiantes 
de San Luis Potosí, en Nivel Profesional; Estudiantes de Alto Desempeño Académico que no solamente merecieron ser 
propuestos por Universidades e Instituciones Educativas diversas, sino que, además, aprobaron con las mas Altas Notas 
su evaluación como Personas de Bien e Ilustradas y comprometidas con la Sociedad y el futuro de este Gran País de todos 
nuestros Amores y Pesares.

El Comité Ciudadano de Trayectoria de Exito nació, hace una docena de años para ello, para Identificar, Convocar, 
Reconocer y Difundir los buenos ejemplos en nuestra Comunidad Potosina; nació convencido de que la Cultura del Reco-
nocimiento permite conocer y compartir Buenos Ejemplos imitables en la Sociedad. Y esto de dar Buenos Ejemplos, en un 
entorno de tan malos ejemplos cotidianos, es una forma de construir Sociedad, de acreditar que es posible el éxito y, todo 
ello, para nuestro mejor y más digno destino comunitario.

Este es el caso que motiva el otorgamiento de la  “Medalla para Estudiantes Ejemplares” y de Patentes que les acre-
ditan como tales; este es el caso, para que se sepa por todos los rincones y rumbos de nuestro Potosino Estado, de nuestro 
querido País, que ¡Sí se puede! ser exitoso, con aptitud moral y esfuerzo y que la Sociedad reconoce y aplaude a estos 
ejemplos emblemáticos de la virtud.



Este libro es posible gracias al generoso corazón de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí que hoy nos rega-
la, como fruto generoso y gratuito de sus Talleres Editoriales, esta Obra; ello, para la mayor honra de nuestros mejores 
Estudiantes y de las Instituciones Educativas que se empeñan en regalarnos un futuro mas digno y promisorio mediante 
el invaluable patrimonio de una juventud educada y apta.

Este  Comité  Ciudadano  se  congratula  de  ser  el  “Pivote”, la “Bisagra”que posibilita la difusión de los buenos 
ejemplos, la complacencia de la Sociedad, el orgullo legítimo de muchas familias y una documentada recompensa al es-
fuerzo académico de Maestros, Directores, Rectores y Autoridades comprometidas con la Educación. 

¡Sigámoslo haciendo! ¡Eduquemos más y mejores jóvenes, que de esa manera encarcelaremos menos adultos!

En San Luis Potosí… Se Reconoce El Exito 

Carlos Artolózaga Noriega
Julio de 2010



Carta abierta a la Sociedad Potosina

El Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C. se siente honrado en informar a la Comunidad que, durante 
2010, estaremos conmemorando el Décimo Segundo aniversario del nacimiento de este Órgano representativo de la Socie-
dad Civil, cuyas acciones se inspiran en el Bien Mayor, que es, siempre, el Bien Común.

      
Nacimos bajo el signo del interés por la Comunidad en cuyo seno vivimos y con la vocación de involucrarnos en 

la tarea de vitalizar y fortalecer Principios y Valores que honren a la virtud humana y nutran y alienten y propicien 
en la familia potosina la práctica del Bien Hacer, del Bien Actuar, en el ejercicio de las responsabilidades que cada uno 
hayamos elegido o que nos asignó la vida y, para ello, es preciso y saludable destacar el ejemplo de Potosinas y Potosinos 
distinguidos, triunfadores  exitosos, para bien de la vida comunitaria y de si mismos.

Creemos firmemente que el Exito es alcanzable con el valioso componente de la Aptitud Ética, de la Integridad 
Moral, y que éstas son atributos vivos en la Sociedad Potosina; por ello, es conveniente y resulta de total pertinencia que 
identifiquemos, distingamos y difundamos los modelos exitosos que enriquecen, con su ejemplo, el orgullo de toda la co-
munidad y son prototipos de conducta imitable por los demás.

Así, cada año, otorgamos la Presea “Trayectoria de Exito” a Docentes, Investigadores, Empresarios, Filántropos, 
Artistas, Deportistas, Académicos y personas de todo quehacer que honre a la condición social y constituya un aporte para 
San Luis Potosí; de la misma forma y en Ceremonia Solemne independiente hace cinco años que instituimos la Medalla 
Estudiantes Ejemplares para honrar el Mérito de Estudiantes de Alto Desempeño en nivel académico profesional.

Hemos reconocido públicamente los merecimientos de 284 Potosinas y Potosinos exitosos y 160 estudiantes distin-
guidos de 22 Instituciones Académicas de Nivel Profesional de San Luis Potosí y en este esfuerzo de agregar valor a la 
vida comunitaria hemos contado con el entusiasta compromiso de Universidades y demás Instituciones Educativas; las 
Autoridades Potosinas, nos han respaldado y acompañado en esta noble tarea, de manera plena y absoluta.  

A los Medios de Comunicación por Televisión y Prensa, a las Instituciones Educativas, Cámaras Empresariales y 
a la Sociedad Potosina en general, les expresamos nuestra gratitud a su aval y apoyo irrestricto.

Mantenemos con todo entusiasmo y voluntad nuestro compromiso para que en San Luis Potosí se siga Reconocien-
do el Exito para buen ejemplo de la Sociedad, porque:

¡En San Luis Potosí... Se Reconoce El Exito!

Comité de Patronos:
Lic. Carlos Artolózaga Noriega, Ing. José Morales Reyes, Lic. Alejandro Zapata Perogordo, 

Ing. Enrique Auces Maciel, Lic. Elías Navarro Páramo, Lic. Daniel García Alvarez de la Llera, 
Lic. Eugenio Robles Alvarado, Lic. Domingo Auces Villapando.





San Luis Potosi, S.L.P. a 26 de Mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

La otra mañana llegue a mi trabajo de residencia, después de ciertas llamadas y pendientes laborales, 
decidí revisar mi correo electrónico, era un día como cualquier otro, que requiere de hacer ventas, área 
en la que me desempeño en la empresa en la que me han dado la oportunidad de poner en práctica las 

habilidades, aptitudes, actitudes y  conocimientos, que me han enseñado mis profesores en la universidad politécnica. 
Dispuesta a contactar clientes, encuentro en mi bandeja,  un cordial saludo de la coordinadora de la carrera de admi-
nistración y gestión, área en la que me he formado, después de ofrecerme un cordial saludo, me da la grata sorpresa, 
comentándome que era candidata a recibir una Medalla de Estudiantes Ejemplares 2010, indicándome que me pusiera de 
inmediato en contacto con ella para ver detalles del proceso. 

Al recibir esta noticia se hizo en mi una enorme pausa, se galoparon en mi mente los días  de competencias de at-
letismo, cuando mi cuerpo al estar en la pista se llenaba de adrenalina al estar preparándome para  escuchar el disparo 
de salida, esperando  estar en el pódium y sentir la satisfacción de haber cumplido, después de horas de entrenamiento, 
dedicación y esfuerzo... mi familia, mis profesores… que orgullosa me sentí… que agradecida con la vida. 

Por fin me presento con mi profesora para revisar los pormenores, que excitación reunir los documentos que eviden-
ciaran los logros de mi vida como estudiante, los recuerdos de infancia, adolescencia y juventud, bien dicen que recordar 
es volver a vivir. 

Las primeras sesiones, muchas preguntas, ¿Cuáles  compañeros me encontraré? ¿Qué tipo de personas asistirán? 
¿Qué me preguntarán? ¿Presentaré examen? ¿Qué me preguntaran? ¿Qué vestido me pondré que cumpla con los requi-
sitos que me señalaban? Llena de incertidumbre me dispongo a afrontar un reto más.

Dispuesta a vivir la experiencia y aprender de esta circunstancia, asisto a la actividades, he de confesar, me sentí 
nerviosa, al conocer a la gran cantidad de estudiantes convocados, que demostraban ante cada participación, seguridad, 
confianza, experiencia, actitud ganadora y, después de escuchar los mensajes de la personalidades que integran al comité 
de trayectoria y  conocer el proceso de selección algo en mi interior me impulsaba y me gritaba, “tú también eres ganado-
ra, por eso estas aquí, ten confianza”. 

Que grato conocer a los jóvenes convocados, que grato reconocer que soy parte de este grupo, que grato saber que 
existe una organización que reconoce el desempeño de los estudiantes potosinos comprometidos y responsables con su 
comunidad, con su proyecto de vida, que grato reconocer,  que con la entrega de la medalla de estudiantes ejemplares nos 
exhorta se ser mejores ciudadanos, a trascender...   

Adriana Hidalgo Mejía 
Universidad Politécnica de San Luis Potosí
Licenciatura en Administración y Gestión



Distinguido:

H. Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Primeramente quiero agradecer a mi Institución Educativa que me tomo en cuenta para formar parte 
en este que fue el Proceso de Selección Estudiantes Ejemplares 2010, así como a mis profesores por 

la dedicación en su enseñanza. 

Este evento, ha sido para mí el fruto inesperado de la dedicación, esfuerzo y sacrificio constantes, cuyos frutos ni 
siquiera imagine que tuvieran recompensa tan gratificante, como  la tienen el día de hoy.

Es una experiencia única para mí, ya que nunca había tenido la oportunidad de convivir con alumnos tan desta-
cados de todo el territorio potosino, por lo que me siento muy contenta y satisfecha por este logro de ser una  de los 130 
finalistas propuestos a recibir este distintivo. Esto es algo grande que marcara mi vida para siempre.

Los temas que se discutieron fueron muy interesantes y además me ayudaron a visualizar de una manera más 
clara, los retos a los que te enfrentas al ser un recién egresado. No es lo mismo estar en un aula, al estar en el campo 
laboral en donde tal vez al mínimo error estas fuera y en donde la competencia esta dura, pero es mejor que sea así porque 
ahí estará la verdadera prueba en la que se demostrara mejor de que estas hecho.

Dentro de los temas se discutió “El conseguir un empleo digno”, cosa que en nuestros días no es fácil pero tampoco 
imposible por lo que hay que poner todo de nuestra parte para que así sea. Otro que también me llamo mucho la atención 
era el “Tener un negocio propio”, con el que estoy totalmente de acuerdo. Y el último y el más importante “El dejar de ser 
un medio para fines ajenos”, que para mí es progresar y superarse uno como persona (ser un líder), y dejar de contribuir 
con tu trabajo para el beneficio y progreso de otro.  Fueron temas que la verdad me aclararon las ideas y que espero llegar 
a realizarlas de la mejor manera posible. 

Fue una experiencia muy bonito y que desearía se volviera a repetir pero como dice el dicho lo bueno dura poco. 
Verdaderamente que el Comité de Honor de Trayectorias puede lograr cosas grandes ya que reúne a lo mejor de lo mejor, 
y prueba de ello es que en las dos sesiones de discusión con un foro de 260 personas nunca hubo ruido o distractor alguno 
fuera de tema. 

Por último quiero felicitar a mis 129 compañeros finalistas dentro de lo que fue el Proceso de Selección Estudiantes 
Ejemplares 2010. Así como enviarles un cordial saludo a todos mis compañeros de Generación de la Lic. en Derecho. A 
mis padres Erasmo y Ma. Virginia y mis hermanos que sin ellos nada soy.

Atentamente.

Adriana Ríos Díaz 
Universidad Potosina, S. C.

Lic. en Derecho.



San Luis Potosí, S.L.P., 24 de Mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Medalla estudiantes Ejemplares, Edición 2010

Presente

Es un honor haber sido postulada para recibir la Medalla Estudiantes Ejemplares, y un placer haber 
participado en el proceso de Selección. Ser postulado para recibir la presea o recibirla, no va a cam-
biar mi vida, pero si ayuda a fijar mi rumbo, a no decaer, a seguir luchando y a saber que no estás 

solo en este camino. 

Es difícil mantenerte firme, en esta lucha constante por conseguir grandes ideales, de confiar en ti y saber que puedes 
cambiar el rumbo, de hacer que las cosas sucedan. De tener el valor de seguir por este estrecho camino, que parece ir en 
contra tuya. 

En la 1ª fase de Selección, no esperaba encontrarme con poco más de 200 personas, antiguos amigos y compañeros 
de escuela, gente valiosa que mi mente había olvidado y que a pesar de haber tomado distintos caminos, perseguimos el 
mismo objetivo, compartimos los mismos ideales.

Mi desarrollo profesional apenas inicia, tengo 21 años, un par de meses de haberme titulado como Ingeniero, y el 
haber participado en este proceso, ha fortalecido mis ideales, me ha dado fuerzas y la certeza que este camino será muy 
difícil, pero que existe gente exitosa que ha logrado ser un verdadero líder, que ha conseguido sus objetivos y su felicidad, 
a través del día a día, levantándose cada vez que la adversidad nos pone en jaque.

Fue un placer haber conocido al Lic. Carlos Artolózaga, escucharlo y llevarme sus palabras en mi mente, y 
varios comentarios de compañeros, tener claro que lo que hago es por ser feliz, que puedo hacerlo todo si realmente lo 
deseo, mirar al espejo y decirme tu puedes, de saber que somos muchos y que podemos ser el cambio, solo que aun no 
nos conocíamos…

Agradezco por haberme hecho parte de esto, que inicio como un sueño al saber que existía Trayectoria de Exito y 
que hoy me hace feliz.

Ing. Adriana Yazmín Vera Martínez
Carrera: Ingeniería Industrial

Universidad: Instituto Tecnológico de San Luis Potosí



Buen día Honorable 
Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Mi experiencia en el transcurso del proceso de trayectoria de éxito antes que nada será inolvidable.

Todo comenzó, cuando un día yo estaba en mis clases cotidianas dentro del aula de clases y mi coordinadora inte-
rrumpió la clase para llamarme hacia fuera del salón, y entonces comenzó citando las siguientes palabras. . . “Alan eres 
un joven y estudiante ejemplar para esta institución y yo como tu coordinadora reconozco que eres un orgullo y un líder 
a seguir por tal motivo, has sido seleccionado como fiel representante de esta institución para participar en un certamen 
organizado por una institución no lucrativa llamada Trayectoria de Éxito S.C., la cual se encarga de reconocer a las 
personas más exitosas en su desarrollo como estudiantes, seres humanos y futuros líderes ante la sociedad, sabemos que 
tu serás un honorable representante y que llevaras el nombre de esta institución muy alto, muchas felicidades. . .”, desde 
aquel momento supe que tantos años de esfuerzo, estudio, y dedicación habían recaído en el nacimiento de un reconoci-
miento y algo grandioso que estaría por comenzar, apenas llegue a mi casa y les comente lo sucedido a mis familiares, 
ellos muy orgullosos de mi me felicitaron y me dijeron que era algo bueno que existieran organizaciones de esta índole 
que reconocieran el esfuerzo de tantas personas potosinas sin ningún fin de lucro, aun recuerdo que ese mismo día no pude 
dormir de la emoción me sentía como un niño con juguete nuevo al ser elegido por mi institución, con esto comencé a inves-
tigar e informarme sobre lo que era Trayectoria de Éxito, comencé a recibir los respectivos correos en los que me llamaban 
a las siguientes reuniones, aun recuerdo que en la primer selección desperté muy temprano y sentía mucho entusiasmo 
por que comenzaran las actividades con los demás participantes, ese día transformo mi vida ya que recuerdo muy bien las 
palabras del Lic. Auces sobre poner una actitud positiva ante la vida, cuando fui llamado al segundo proceso de selección 
me sentí afortunado de que siguieran interesados en seguir conociendo mis objetivos y opiniones supe en ese momento que 
debería de poner todas mis fuerzas, corazón, pasión, valores y sobre todo actitud para llegar a ser uno de los finalista que 
estaría el 10 de junio en el Teatro de la Paz, y finalmente cuando el correo llego a mi bandeja de entrada felicitándome 
por ser elegido dentro de más de 250 personas y que yo formaba parte de los finalista supe que era el principio del logro de 
mi objetivo principal que es ganar la medalla, ahora que recuerdo lo antes sucedido doy gracias de que en el transcurso de 
mi vida nunca me he conformado por ser una persona del monto y siempre he valorado las cosas que he trabajado para 
lograr una preparación cada día mejor que ayude no solo a mi persona sino al mundo en general.

Alan Gámez Pineda
Universidad Tangamanga S.C.

Lic. Contador Público



San Luis Potosí, S.L.P. a Viernes 28 de mayo del 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Por medio de la presente quiero contarles mi experiencia en la participación del proceso de selección de 
la medalla de estudiantes ejemplares.

Aunque me gustaría descirles que ha sido una gran experiencia, innolvidable, como probablemente lo haga la ma-
yoría de las personas, la verdad es que para mí no ha sido así.

 Honestamente debo de decir que para mí fue una experiencia de lo más bizarra. Para empezar supe que había sido 
seleccionada dos días antes de la entrega final de expedientes, debido a que me encontraba de vacaciones y no había asis-
tido a mi Universidad, por lo que no me habían avisado nada. A partir de ese día tuve que hacer mi expediente de manera 
extremadamente rápida y por lo mismo no lo entregué de la manera que me hubiera gustado.

Después fui a la primera reunion del proceso de selección y me encontraba sumamente nerviosa, pero me gusto 
mucho la parte en la que nos dividieron en grupos y cada uno se fue con uno de los integrantes del comité y se nos hicie-
ron preguntas; la verdad es que esa fue la única vez en el proceso en la que sentí que medio nos conocieron un poquitito 
más a fondo. 

Pero a partir de ese momento nunca más sentí que hubiera alguna actividad durante las reuniones del proceso de 
selección, en la que se nos siguiera conociendo.

Probablemente no deba de decir lo que estoy a punto de escribir, pero quiero ser muy sincera; la segunda reunión del 
proceso de selección me pareció sumamente aburrida, nunca entendí el fin de la misma, porque nada se concretó y fue una 
reunión demasiado larga; por lo que sé, una persona no puede prestar atención a una plática por más de 40 minutos y 
esta duró 4 horas!!!  

En conclusión, quiero darles las gracias por haberme tomado en cuenta para este premio tan importante, pero 
también quiero sugerirles que para los próximos años traten de hacer la preselección y la selección un poco más amena y 
que realicen actividades en la que convivan más las personas seleccionadas, porque creo que eso es lo más importante de 
todo este evento.

Atentamente

Alejandra Alvarez Fernández
Universidad del Centro de México

Licenciatura en Comunicación Gráfica



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Voy a comenzar con una definición: ¿Qué es el éxito para mí? Es lograr un equilibrio en la vida, utilizar la 
cabeza y el corazón en las decisiones que tomo, se trata de si soy egoísta o generosa y si fundo mis logros en 
la desdicha de otros, es lograr trascender.

Me gusta la carrera que elegí  y me siento orgullosa de pertenecer al ITSLP. Por lo cual disfruto profundamente el 
aprendizaje y desarrollo profesional que me otorga estudiar la Licenciatura. Ser promovida por la Institución significa 
orgullo y es un gran alago pero también representa una gran responsabilidad. Fui promovida por catedráticos los cuales 
admiro ya que son ciudadanos congruentes, capaces y excelentes coaching, ejemplos de todo alumno a seguir. Al momento 
de recibir la noticia felizmente acepte la promoción. Nunca pensé que por hacer lo que tanto me gusta recibiría algún tipo 
de reconocimiento. 

Llego el momento de que Trayectoria de Éxito, S. C se pusiera en contacto con todos los participantes vía correo 
electrónico, día a día revisaba mi bandeja de entrada, hasta que recibí noticias de ellos, comunicaban la fecha para la 
primer etapa del proceso de selección, en ese momento sentí miedo y alegría, mi experiencia en esta primer etapa fue muy 
agradable, me dio gusto darme cuenta que en el estado hay suficiente talento, vi muchas caras conocidas y otras no tan-
to, en el proceso rompí algunos paradigmas, abrí mi visión de vida y compartimos diferentes ideas e intereses, créanme 
me enriquecí con todos ustedes y sus aportaciones, descubrí que no todo en la vida es “vivir para trabajar”, el Ing. Auces 
me dejo marcada acerca de la reflexión “La mesa” en la cual las cuatro patas hacen referencia a planos importantes de 
nuestra vida, espiritual, afectivo, intelectual y físico. 

Disfrute cada etapa del proceso, así que dio resultado fui requerida para la segunda etapa de selección, en ella abor-
damos puntos importantes de nuestra forma de vivir y como el ambiente laboral llega a afectar de alguna manera en 
nuestros ideales y como contribuimos al desarrollo de nuestro país.

Por último recibir la noticia de que me encuentro en la gran final del evento es una gran satisfacción y motiva-
ción para continuar y progresar en mi desempeño profesional, agradezco el aprendizaje y formación que adquirí a lo 
largo del proceso de selección me retiro con un muy buen sabor de boca no sin antes mencionar que voy por la medalla 
Trayectoria de Éxito.

Firma:

C. Alma Gabriela Aguilar Juárez
Instituto Tecnologico de San Luis Potosi

Lic. en Administración de Empresas



San Luis Potosí, S.L.P., al 27 de mayo del 2010

H. Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Es difícil imaginar que hace tan solo unos meses, yo ignoraba la existencia de este reconocimiento lla-
mado: Medalla Estudiantes Ejemplares, por lo cual fue muy grato el enterarme que había tal iniciati-
va, y, aun más saber que me encontraba nominada por mi Institución, para buscar dicha mención.

  De inicio me sentí halagada, el hecho de saber que mi esfuerzo de tantos años estaba siendo reconocido y el saber 
que había dejado una huella importante para mis compañeros y maestros, significaba cosechar los frutos de un capitulo 
muy importante de mi vida, el de ser estudiante. Mas, en seguida, también vi esta nominación como un nuevo reto, una 
oportunidad de seguir avanzando en mi desarrollo personal y profesional, pues incentivos como estos, son los que te moti-
van a proponerte nuevas metas y hacer lo necesario para alcanzarlas.

En seguida, llego el día de la primera reunión, que marcaba el inicio del proceso de selección, y ahí estaba, junto con 
más personas que como yo, habían sobresalido en sus ámbitos estudiantiles,  todos con un mismo objetivo en mente; triun-
far. Estaba consciente de que me encontraba en una competencia, y aun así, vi la oportunidad de compartir y aprender de 
todos ellos, pues de otro modo se desperdiciaría una experiencia única como esta. Y fue así, que puse todo mi empeño en 
sobresalir una vez más, aun sabiendo que esta vez la dificultad era mayor, lo cual lejos de detenerme me ayudo.

 Paso a paso en este proceso, me fui fortaleciendo, tomando cada reto como si fuera el primero y el último, hasta que 
finalmente he llegado al paso final. En este punto, entiendo que me encuentro entre los mejores, en una etapa definitiva 
donde no pienso dejar de luchar, donde estoy llena de ánimos para seguir adelante y donde no tengo miedo a equivocarme, 
pues como dijo Michael Jordan, “He fallado una y otra vez en mi vida, por eso he conseguido el éxito”.

 Sé que gente como los que hoy somos finalistas, tenemos en nuestras manos la opción de cambiar la situación 
actual de este país, y del mundo entero, con acciones pequeñas pero significativas, que sin duda pueden marcar una 
gran diferencia. 

El estar aquí también implica una gran responsabilidad, pues esto nos convierte en un ejemplo a seguir para 
una sociedad carente de líderes comprometidos y perseverantes, que no se detendrán ante nada por alcanzar y plasmar 
sus ideales.

Por todo esto no me queda más que agradecer esta oportunidad, la cual les aseguro hare que valga la pena.

Ana Belén Solís Alvarez
Tecnológico de Monterrey 

Licenciado en Administración de Empresas           



 San Luis Potosí, S.L.P. Mayo, 2010

At’n:  Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Es un gran honor y orgullo tener la oportunidad de dirigirme a ustedes y relatarles la gran experiencia que he 
vivido al ser parte de este excelente grupo de modelos potosinos porque… ¡Soy finalista! :D

Que emocionante fue recibir ese correo que se titulaba: “Enhorabuena”. Desde la llamada de mi escuela donde me 
comunicaban que había sido elegida por la Academia de Mercadotecnia y por la Universidad Politécnica de San Luis 
Potosí, cuando le conté a mis papas, familia y amigos que aspiraba a este reconocimiento, por haber asistido a las dos 
reuniones en donde se nos motivaba y explicaba el objetivo de este evento hasta recibir ese correo en donde sabía que era 
finalista no he dejado de pensar en que todo gran esfuerzo tiene su enorme y gratificante recompensa.

Han sido muchos los días en que mi familia y yo hemos platicado sobre este gran evento, pero uno en particular 
estará siempre presente y es el que me motiva a escribir este documento y, sobre todo, a desear más que nunca obtener 
una medalla: el día en que mi mamá dijo: “Estoy muy orgullosa de mi ‘gordita’ :D”. Es hasta estos momentos en que nos 
topamos cara a cara con los esfuerzos que hemos realizado, vemos el camino que hemos atravesado y nos damos cuenta 
que nada ha sido en vano.

Cuando egresamos de la Universidad tenemos una idea de lo que queremos hacer y a donde queremos llegar, pero 
se nos estaba olvidando algo muy importante que complementa nuestro objetivo de vida y durante la primera sesión de 
selección el Ing. Enrique Auces mencionó algo que me hizo saber que era ese algo que faltaba y que me hizo darme cuenta 
de lo que realmente quiero. Quiero ser feliz. Sé que voy por buen camino porque soy parte de este grupo de personas que 
estamos siendo reconocidos por lo que hemos logrado hasta ahora.

Me queda perfectamente claro que recibir ésta medalla es de las mejores experiencias que una persona puede reci-
bir en su vida profesional, pero también es, sobre todo, una gran responsabilidad. Por algo hemos sido elegidos como los 
ejemplos a seguir de la sociedad potosina, porque es nuestra obligación ser ese factor de cambio que necesitamos, como bien 
decía el mensaje enviado por correo electrónico por el comité: “ser la diferencia que hace la diferencia”.

Mi agradecimiento hacia ustedes es infinito, hacia el Comité de Honor, organizadores, fundadores, al staff y a todas 
las personas involucradas y que hacen posible la realización de este homenaje. Que motivación tan grande ser los modelos 
a seguir de la sociedad potosina, y saber que con una actitud positiva podemos llegar tan alto como lo han hecho ustedes. 
Y ahora, a cumplir el próximo paso… obtener la medalla!!! Gracias. 

Atentamente

Ana Gabriela Cerda Rodríguez
Egresada de la Licenciatura en Mercadotecnia Internacional

De la Universidad Politécnica de San Luis Potosí



28 de mayo de 2010

Atención:

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

En esta narración les doy a conocer las experiencias que he vivido en todo este tiempo, desde que fui  seleccionada hasta la actualidad.

Todo comenzó un día como cualquier otro, la secretaria de la directora fue a mi salón para decirme que me esperaba la directora para 
platicar conmigo, yo la verdad no sabia ni cual era la razón por la  que me estaban hablando. Yo me dirigí a la dirección y con incertidumbre 
de lo que pasaría entre. La directora tan amable como siempre, me empezó a explicar la situación por lo que me estaba llamando. La verdad en 
ese momento yo no sabia ni de que se trataba el concurso, yo pensaba que era solo por ser buen alumno, tener buenas calificaciones y ya. No le 
di  gran interés en elaborar todo los trámites ya que la directora nos dio un mes para entregarle la documentación. La verdad un día antes  de la 
fecha para entregarlos pensé “que pierdo en mandar mis documentos si me la gano o no, ya será por que en verdad me la merezco”. Cuando se lo 
comente a mis familiares no sabían tampoco nada de que se trataba y no pusieron entusiasmo. 

Cuando fui a la primera junta de selección, yo fui un poco nerviosa por que no sabia ni que era o que iba a pasar, y con que personas iba 
a convivir. Estando ahí conocí a personas que pensaban muchas cosas igual a mi, personas que no se conformaban con ser una mas de  montón, 
que  les gusta destacar por algo bueno para  la sociedad.  Cuando el Ing.  Enrique Auces Maciel, nos empezó a platicar de la importancia de la 
actitud, de que es ser exitoso, etc. Me hizo reflexionar acerca de muchas cosas que he vivido, y como he solucionado mis problemas, y que muchas 
cosas que yo hacia sin saber que son importantes.

En la segunda junta de selección, ya sabia de que era lo que se trataba que no solo era calificar el desempeño académico si no también 
muchas cosas importantes, como mis valores, principios, actitud, etc. En esta sesión me ayudo a reafirmar que mis pensamientos de defender mis 
ideales eran correctos. Cambiar un poco el mundo en que estamos viviendo.

Cuando me entere  de que era finalista, fue una gran emoción, puesto que ya sabia de que se trata el concurso y que todo lo que hago en 
mi vida ha sido algo bueno para mí y un ejemplo para mis seres queridos, todo eso me había ayudado a llegar hasta la final. Este día brinque 
de emoción por toda mi casa muy contenta. Mis familiares también se pusieron contentos porque yo ya les había explicado de qué se trataba el 
concurso y me apoyaron mucho.

Todo lo que aprendí de las grandes personas que nos platicaron sus anécdotas, nos compartieron sus conocimientos. Me ayudo a creerme 
que yo soy muy importante, que soy una persona exitosa, que voy a triunfar en todo lo que me proponga. Cambio mucho mi manera de pensar. 
Por que quizá nunca había pensado en que no solo es necesario para ser exitosa, tener conocimientos. Sino  también ser grande en sentimientos. 
Tener un balance en todo. 

Y con estos nuevos conocimientos, mi perspectiva de vida ha aumentado, he descubierto: mi visión que cuando termine mi carrera universi-
taria, poder entrar a una maestría, yo se que no será fácil pero con todo lo que en estas 7 semanas he descubierto que soy capaz.  Posteriormente 
entrare a una empresa alimenticia para poder aplicar todos mis conocimientos y adquirir mas, en esta empresa yo seré una pieza clave, debido  a 
que todas mis fortaleza como la responsabilidad, la innovación, etc. Serán cosa que me ayudaran a dar la confianza para que me den un puesto 
de gerente y siendo un generante no se me olvidaran todas las cosas importantes como son los conocimientos básicos que son: no hacer cosas que 
estén en contra de mis principios. Teniendo la suficiente experiencia pondré mi negocio de pasteles y lo haré de tan magnitud que será a nivel 
nacional y posteriormente a nivel mundial, será una empresa de primer mundo, yo tengo todos los recursos para que mi negocio sea todo un éxito. 
Claro que como soy un ser humano tengo debilidades las analizare y las transformare en fortalezas. Descubrí que mi pasión por tener un negocio 
exitoso será algo que estará siempre presente en mi vida. Gracias por la atención prestada, les agradezco de corazón por elaborar este concurso, 
por que nos dan una nueva  perspectiva de vida a todos los estudiantes, y nos ayuda a entender que somos exitosos y que podemos ser una parte 
grande del cambio para toda la sociedad. 

Ana Karen Márquez Aguinaga
Interamericana del norte

Ing. Industrial y de sistemas.



 San Luis Potosí, S.L.P, a  28 de Mayo del 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Quiero agradecer la oportunidad que me están dando de formar parte de la generación de Estudiantes Ejem-
plares 2010, de haber conocido personas quienes tienen el objetivo de destacar a las personas que con su 
empeño y trabajo buscan mejorar la situación en la que nos desenvolvemos como mexicanos.

Felicidad, alegría, entusiasmo, agradecimiento, satisfacción y nervios…muchos nervios es lo que he sentido durante 
el proceso de selección de estudiantes ejemplares. Formar parte de los seleccionados ha sido una oportunidad única, ade-
más de sentir orgullo por mi misma al estar ahí, mis padres, hermano, familiares, amigos, maestros y compañeros  han 
compartido conmigo este orgullo y felicidad que siento al estar seleccionada. 

Ha sido muy agradable poder conocer y aprender acerca de lo que Trayectoria de Éxito busca en los estudiantes 
de alto desempeño, he aprendido que los sueños no solo se deben de quedar en nuestra mente, si no, hay que perseguirlos, 
alcanzarlos y seguir soñando. Que los ideales de una persona son los que la mueven a ser una persona de provecho, apa-
sionada y de éxito. 

Es un honor estar seleccionada para este distinguido reconocimiento.
Gracias;

Ana Paula Martens Perogordo 
Universidad Interamericana para el Desarrollo (UNID)

Lic. en Diseño e Industria del Vestido 



San Luis Potosí, S.L.P. 25 de mayo de 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Estimados miembros:

Esta experiencia ha sido de lo mas halagadora ya que desde el momento que recibí la noticia de que había 
sido seleccionada por mi Universidad para representarla me sentí llena de orgullo, honor y satisfacción, 
no podía creer que entre tantos alumnos había sido yo a quien mis maestros y coordinador habían 

elegido para que los representara.

En algún momento la incertidumbre llego a mi al no saber que esperar de este proceso de selección, pero una de las 
cosas que más me impulso y me hizo darme cuenta de la gran oportunidad que se me estaba brindando fueron las pala-
bras de aliento que se dieron al inicio de este proceso por parte del Comité.

El poder convivir y llegar a conocer a más estudiantes que comparten mis mismos valores y objetivos fue algo muy 
enriquecedor porque creo que el que todos hayamos compartido nuestros puntos de vista aportó algo muy valioso en cada 
uno de nosotros.

Al formar parte de este proceso de selección me atrevo a decir que ya me considero una ganadora al igual que mis 
compañeros, que aunque el reconocer lo que estamos haciendo es el fin de este proceso, lo mas engrandecedor de todo esto 
fue el conocernos y saber que México cuenta con personas exitosas y emprendedoras que buscan mejorar nuestro país.

Sumando todas las experiencias que fui viviendo en cada una de las etapas de selección, obtengo como resultado una 
mayor confianza en mi, la cual siento que me ayudara a crecer más como persona en todos los diferentes ámbitos desde 
el personal hasta profesional.

Andrea De León Pérez
Universidad Interamericana para el Desarrollo

Diseño e Industria del Vestido



 San Luis Potosí, S.L.P. 28 de mayo de 2010

A la atención del Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Estimados señores.

Antes que nada quiero agradecerles nuevamente el haberme elegido como uno de los finalistas, es un orgullo ser de los 
mejores estudiantes del estado de San Luis Potosí.

Este reconocimiento es un premio que gratifica una buena trayectoria escolar, para mi es una pieza clave en mi desarrollo 
profesional y sobre todo personal, ya que ustedes hacen notar los valores y principios que toda sociedad requiere para un buen estado 
de bienestar.

Cuando recibí por primera vez la invitación de pertenecer al proceso de selección me llamo mucho la atención, ya  había escu-
chado buenos comentarios de este certamen, mi mama fue una de las persona que mas anhelo que yo estuviese ahí, ella cada año veía 
el programa y me decía, “Algún día Angel tu estarás ahí, tu recibirás ese reconocimiento, yo lo se”.

No sabia exactamente como se podía ingresar al concurso, hasta que un día el coordinador pidió que salieran tres muchachos 
de mi salón, el nos explico la temática del evento, me pidió mi promedio de toda la carrera, se lo proporcione igual que mis otros 
compañeros, menciono que iba a checar si era verdad que mi calificación era la que le di, a los cinco minutos regreso pero solo por mi 
y no menciono a los otros dos, en ese momento supe que era un estudiante diferente, alguien que sobresale del resto de los demás, me 
pidió que realizara un historial académico e inmediatamente lo hice empecé a buscar todos mis documentos y lo entregue, desde ese 
momento estuve muy entusiasmado, la verdad quiero ganar ese premio es el impulso hacia mi éxito profesional, la llave que necesito 
para abrirme los caminos que deseo.

Cuando le comenté a mi mama le dio mucho gusto y me dijo que no dejara pasar esa oportunidad y así lo estoy haciendo. Ese 
fue el primer filtro de la selección de los mejores estudiantes, no solo de mi carrera sino de toda mi Universidad.

Cuando recibí la invitación de la primera reunión estaba muy nervioso pero siempre estuve con una actitud ganadora, me 
sentí grande, exitoso y sobre todo como un estudiante por fin reconocido. La reunión me ayudo a conocer mucha gente, personas muy 
preparadas y con experiencia como los del honorable Comité y compañeros con un gran potencial intelectual como el mío, pensé que 
era la culminación del evento. Posteriormente recibí la invitación para asistir a la segunda reunión, cada vez me sentía más cerca, 
cada reunión a la que me llamaban eran un paso más hacia la medalla, daba mis opiniones de acuerdo a lo que pensaba y aprendía 
cada día más que puedo, que yo debo y que quiero recibir ese reconocimiento, pero sin duda el momento que más me impacto fue 
cuando recibe la noticia de que formaba parte de la lista de finalistas, ese momento me hizo estremecer porque solo faltaba un paso 
más, leí el correo en mi trabajo, llegue y le platiqué a mi mama la sorpresa y que creen, que llora de la emoción fue uno de los mejores 
momentos de mi vida, mi esfuerzo, capacidad y dedicación eran reconocidos, solo falta colgarme la medalla, sentirla y mostrarla a 
todo el estado y decir SOY TRIUNFADOR, MÍRENME SOY UN ESTUDIANTE EJEMPLAR. Esta es mi gran historia un 
proceso de selección muy apasionante, en verdad gracias, PERSONAS COMO USTEDES NECESITA LA SOCIEDAD.

Atentamente.

Angel Blanco Reyna
Lic. Comercio Internacional.
Universidad Potosina, A.C.



Mayo 2010

Distinguido Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C:

La primera vez que escuche de Trayectoria de éxito fue el año pasado cuando una compañera participo, 
sin embargo en ese momento no tenía muy claro de que trataba, pero sabía que era relacionado con 
personas sobresalientes.

Cuando mi Facultad, me invito a participar fue cuándo conocí acerca de Trayectoria de Éxito, su objetivo, y todo el 
proyecto. Por lo que me intereso participar y mas porque la invitación fue personal por parte de los directivos; pero no sa-
bía la real importancia ni la cantidad de gente que participaría hasta que fue la primera cita en el Centro de las Artes, ahí 
no sabía lo que sucedería, en qué consistiría la selección. Sin embargo desde que llegue me gusto ya que encontré personas 
que conocía, compañeros de prepa, amigos que no sabía que estarían participando y  cuando comenzó la charla general 
me sentí cómoda, contenta, y motivada. Después ya en mí equipo pude conocer personas de otras instituciones, y escuchar 
al Lic. Artolózaga donde nos compartió de su conocimiento,  pero también tuve un momento de nerviosismo ya que en la 
pregunta individual  no te imaginas lo que van a preguntar, pero también fue interesante escuchar las respuestas de mis 
compañeros, para conocer un poco su forma de pensar.

La segunda sesión de selección también fue una incógnita, no sabíamos en lo que consistiría, me gusto que la charla 
fue dinámica, y que la mayoría de los presentes participo con una confianza mayor comparada con la primera sesión. 
En la Redacción de el por qué debía de obtener la medalla para mi, realizarla fue un poco difícil ya que fue momento de 
reflexión y de pensar en todo lo que he hecho, lo que  me falta por hacer, lo que esperan, y lo que yo quiero para mí.

El siguiente paso logrado fue haber sido seleccionada como finalista, fue algo que no me esperaba por el gran  
número de participantes y por la preparación de ellos. Sin embargo me lleno de alegría y de orgullo estar dentro de 130 
personas exitosas, líderes y más destacadas, no solo de una universidad, sino de todo mi estado. Es de gran satisfacción 
poder invitar a docentes de mi facultad, a mis padres, hermanos, amigos a este evento ya que para mí son personas muy 
importantes que me han ayudado a  ir cumpliendo mis metas, mis anhelos, mis sueños, y que gracias a ellos he llegado 
hasta donde estoy.

Actualmente estoy feliz, porque para mí ser parte de los finalistas, ya es suficiente para sentirme orgullosa de mi 
misma y para darme cuenta que voy por buen camino pero que tengo todo para seguir adelante, principalmente salud, 
apoyo, ganas, sueños, motivación.

La experiencia que me ha dejado Trayectoria de Éxito es en todos los aspectos benéfica, productiva y única, por lo 
que tengo de disfrutar al máximo la ceremonia próxima, y pensar en que puedo obtener tan codiciada medalla, pero sino, 
con haber vivido, conocido personas de profesiones muy diferentes a la mía, aprender a saber ser un líder de verdad, a no 
dejar tus sueños, a ser creativo, innovador  y sobretodo ser parte de este proceso hasta el final, es para mí otro logro en mi 
vida. Agradezco esta oportunidad.

Annia Jazmin Pérez Guerrero
Universidad Autónoma de San Luis Potosí, Facultad de Estomatología.

Medico Estomatólogo.



H. Comité de Honor  de Trayectoria de Exito Sociedad Civil

Presente.-

Quisiera iniciar un breve relato de las experiencias que he vivido a partir de que fui seleccionada por la Uni-
versidad Tangamanga para participar en la quinta entrega de la Medalla Estudiantes Ejemplares 2010, 
hasta el momento en que recibí la noticia de que era finalista de dicho evento, con un agradecimiento muy 

especial para mi familia por su apoyo y confianza en mi carrera, así como a mis maestros, compañeros y muy en especial 
a la institución a la que pertenezco.

Así mismo, quiero expresar que desde el momento en que en la Universidad Tangamanga me dieron la noticia de 
que había sido elegida para representarlos en la entrega de la Medalla Estudiantes Ejemplares, me sentí verdaderamente 
contenta y agradecida de que se me hubiera tomado en consideración para ello por mi esfuerzo y rendimiento académico, 
por lo cual al darles a conocer a mis padres la designación que se me había otorgado, estos se sintieron muy felices de 
recibir la noticia, por lo que me puse a juntar todos los documentos que me solicitaron en la universidad para entregarlos 
al comité de la Medalla Estudiantes Ejemplares.

Posteriormente al recibir la noticia de que teníamos que presentarnos a la primera reunión en el Centro de las 
Artes de San Luis Potosí, al llegar ahí me sentí nerviosa, esto en virtud de que no sabía que iba a pasar, pero conforme 
transcurrieron las horas me fui sintiendo cómoda y apoyada, pues me encontré con algunas compañeras de la universi-
dad, además de que conocí a nuevas personas. Después de eso estuve al pendiente de lo que llegaba a mi correo electrónico, 
respondiendo a todos los requerimientos que me fueron solicitados, posteriormente en la segunda reunión llevada a cabo 
en el Teatro de la Paz, conocí a otras personas que igualmente me hicieron sentir cómoda y apoyada.

Por otra parte, cuando  recibí  la noticia de que al día siguiente dirían quienes eran  los finalistas, me sentí nerviosa 
y no quería ver mi correo electrónico, además curiosamente fue el día de mi cumpleaños el 13 de mayo cuando dieron 
la lista de los finalistas, así que le pedí a mi mamá que viera mi correo y me dijera si era finalista, en un principio me 
engaño de que no había sido seleccionada pero luego me dio la noticia de que era finalista lo que fue el mejor regalo que 
pude haber recibido.

Cuanto le conté a mi familia, a mis amigos, a la directora del kinder donde trabajo y a mis compañeros de la uni-
versidad de que era finalista, todos me felicitaron, posteriormente recogí las invitaciones para el evento final, mismas que 
lleve a mis familiares, maestros y compañeros, quienes dijeron que contaría con su asistencia y apoyo.

Quiero expresar que me siento contenta y satisfecha de ser finalista, y espero con emoción el día del evento final, pues 
independientemente de que gane la medalla o la patente, ya me siento una persona triunfadora y exitosa.

Araceli Guadalupe Méndez Flores
Universidad Tangamanga

Lic. en Pedagogía



Comité de Honor de “Trayectorias de Exito”

Presente:

Es para mí un honor estar dentro de los finalistas del Certamen “Medalla estudiantes ejemplares 2010”, 
la experiencia  vivida en cada una de las etapas es gratificante y de mucho aprendizaje, en el momento 
que del Tecnológico Superior me lo comunicaron, lo primero que hice fue avisar a mi familia, sentí gran 

orgullo porque sentí el reconocimiento del esfuerzo de dos años, independientemente de que gane o no la medalla me siento 
triunfadora al pertenecer a este grupo de gente que da el cien por ciento a  su preparación que es la mejor inversión que 
podemos hacer para el crecimiento personal, el cual producirá un  impacto muy positivo a la sociedad.  

Dentro de esta experiencia lo primero que quisiera mencionar es el reconocimiento a los integrantes de “Trayectorias 
de éxito” por la organización de  las reuniones dentro del proceso de selección, la logística, el cuidado en cada momento, 
la entrega y lo profesional de sus integrantes, que siempre manifestaron la satisfacción de formar parte de este equipo, lo 
cual demuestra que hay cosas más valiosas que lo material, la comunicación que siempre manejaron hacia nosotros, los 
espacios utilizados, joyas de nuestra ciudad, los mensajes siempre llenos de significado, de motivación, positivos, que es 
reflejo de lo que cada uno de ustedes son y piensan.

En cada una de las reuniones de selección me quede con mucha tarea para reflexionar, escuchar lo que a estos jóvenes 
recién egresados preocupa, me motiva dentro de mi práctica como docente, darme cuenta que la juventud es la base para 
construir una nueva y mejor sociedad, que ellos sí se interesan por construirla y que la educación es la plataforma en la 
que se apoyan para hacerlo, me motiva para desde mi salón de clase motivar a las siguientes generaciones y dentro de 
algunos años ellos formen parte de ésta elite, que algún día ellos formen parte de este certamen, en el que orgullosamente 
ahora yo me encuentro.

Sólo me resta agradecer a Dios, a mis padres, a mi familia, a mis amigos, a mis alumnos y a ustedes por dejarme 
vivir y disfrutar de esta experiencia, todos y cada uno son parte importante de mi vida.

Araceli Munoz Rivera
Maestría en Ciencias de la Educación.

 Instituto Tecnológico Superior de San Luis Potosí.



Para: Comité de Honor de Trayectoria de Exito.

Desde el momento en que mi asesora de carrera me informó que mi escuela me había elegido para parti-
cipar en este proceso, aunque no estaba muy informada al respecto, sentí una gran emoción y algo de 
sorpresa, porque no había escuchado de algo similar en el estado donde vivo, sin embargo sentí también 

un enorme compromiso y responsabilidad para conmigo, par con  mi familia, mi grupo, mi escuela y fue entonces que 
decidí que seria constante y persistente par llegar a la final y me impulso a reconocer que aun puedo dar mas de mi que 
no es hasta ahí donde hay que llegar.

Cuando comente a mi familia, vi la emoción reflejada en sus rostros, en mi trabajo mis compañeras se sorprendie-
ron, algunas comentaron yo debí entrar a una escuela de San Luis Potosí pues creo que ahí si hay oportunidades y eso 
es algo que se siente muy bien porque rectificas que has tomado buenas decisiones. Hubo también quien me comento yo 
quisiera hacer lo que tu haces. Además de halagos y felicitaciones también he pasado por cosas como el que mi jefe no me 
de permiso para ausentarme del trabajo y acudir a cada evento pero he seguido lo que me mueve y ahora es esta experien-
cia que por ningún motivo dejaría ir.

En mi grupo he notado que algunos compañeros sienten algo de envidia o coraje por no estar en mi lugar, tal vez 
creen que por no ser del estado o por vivir en el medio rural y no tener acceso a muchas de las cosas que ellos acceden no 
podría desarrollarme en este ámbito y quizá esto les ayude a ser mas responsables y comprometerse con lo que hacen y lo 
que deben ser actuar de manera que consigan lo que estudiantes de fuera se están llevando.

Para concluir diré que el participar en este proceso me ha ayudado a conocer personas muy capaces de las que puedo 
aprender mucho y crecer con mas armas en esta sociedad.

Araceli Rangel Escareno
Universidad Tangamanga 
Licenciatura en Pedagogía



San Luis Potosí, S.L.P. 29 de Mayo del 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito

Presente

La experiencia que han vivido desde el momento en que me informaron que había sido seleccionada para 
participar en el evento de Reconocimiento a estudiantes ejemplares, por tal invitación que se me hizo por 
mi alto desempeño académico fue muy grata, provocando una inmensa felicidad en mí. 

Durante el proceso de selección me impacto el que las personas que fuimos seleccionadas, tenemos la visión y la 
actitud de hacer algo por la sociedad, creando conciencia en las nuevas generaciones para la superación paulatina de 
nuestro país. 

El ser parte de tal importante evento me hizo sentir satisfecha con el esfuerzo realizado en mi carrera profesional, 
logrando un éxito mas. Este hech o fue una motivación para seguir adelante con mis proyectos y segur obteniendo muchos 
éxitos más. 

En un principio mi anhelo fue obtener una medalla, la cual solo representa el reconocimiento ante la sociedad de que 
soy  una  estudiante ejemplar, pero durante dúrate este proceso me sentí realmente satisfecha y muy orgullosa, porque solo 
yo puedo tener una idea clara y concisa del esfuerzo que implico el poder realizar mi sueño de tener una carrera profesio-
nal, por tal motivo el estar participando me hizo reconocer realmente mi esfuerzo personal y de mi familia.

Agradezco de antemano el haber sido seleccionada, este proceso en mi vida me dejo una grata experiencia que me 
ayuda a crecer como persona.

Gracias.

Atentamente

Arely Martínez Casanova



San Luis Potosí. 29 de Mayo de 2010

Asunto: Narración de la experiencia durante el certamen

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S.C.
Presentes.

Por este medio me permito escribirles cuál fue mi experiencia durante el certamen. 

Un día sábado, del sistema escolar mixto, en el que se trabaja de manera intensiva, se estaba comentando que el 
final de la carrera estaba próximo, y que se notaba el cansancio en nosotros, en ese momento, llegó la coordinadora de la 
carrera, nos pidió a algunos alumnos, que pasásemos a otra aula, ahí, el director de nos informó del certamen y se nos dio 
a conocer porque nos estaban invitando.

Me sentí emocionada, tuve ganas de llorar, por saber que la institución a la cual pertenezco, reconoció el trabajo y 
esfuerzo que los estudiantes del sistema mixto realizamos. El cansancio que tenía ese día desapareció, se transformó en 
alegría, el saber que el apoyo que recibo de la familia que formé y de la que me crió, estaba siendo valorada me motivó 
mucho más a seguir luchando. El compartir con ellos esta noticia me hizo feliz y me consideré una ganadora.

Posteriormente en la primera etapa del certamen, experimenté el nerviosismo y la  curiosidad de enfrentar una 
nueva situación, recordé la sensación tuve hace doce años al momento de solicitar empleo, y paradójicamente, me sentí 
diez años más joven. Al ser invitada a la segunda etapa, el anhelo de participar en la ceremonia de entrega de medallas 
se acrecentó en mí, el foro, fue un evento en el que la necesidad de expresión y el interés por participar se manifestó en la 
mayoría de nosotros, pues casi todos pedimos la palabra al levantar la mano, diversas emociones estaban a flor de piel. 
El día que recibí la noticia de mi participación en la entrega de medallas, la felicidad de compartir este reconocimiento con 
mis seres queridos e implícitamente con los maestros, que me han orientado, me compromete a ser una mejor persona en 
todos los ámbitos de mi vida.

Gracias por darme la oportunidad de reflexionar mediante la elaboración de este texto.

Atentamente

Beatriz Adriana Trujillo Colorado
Universidad Tangamanga
Licenciatura en Pedagogía



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S.C.
Presente.-

Dios no te da la capacidad de soñar, sin darte también la posibilidad de hacer tus sueños realidad… parti-
cipar en Medalla Estudiantes Ejemplares, es un sueño que se materializa cuatro años después de haber 
conocido de Trayectoria al Éxito A. C., un sueño en el que la distancia se empezó a acortar desde marzo 

de este mismo año, cuando fui llamada por el Director de la Facultad en la que estudio y me dio a conocer que por la tra-
yectoria que tengo participaría en esta edición, decisión que en lo personal fue realmente emocionante, pues con el simple 
hecho de saberme elegida por mi institución, ya me sentía orgullosa, pues el trabajo constante que día a día realizo y que 
me ha llevado a ser una estudiante comprometida, está siendo valorado y reconocido.

Luego de recibir un correo de los organizadores de este magno evento, supe que el primer contacto que tendría con 
otros estudiantes que también se han distinguido sería el 16 de abril, fecha que espere ansiosamente, pues era la primera 
etapa de selección y cuando llego el momento, pude darme cuenta que no soy una, sino somos decenas de jóvenes intere-
sados en brindar mejores oportunidades a nuestro Estado, en sobresalir y abrir nuevos puentes que nos permitan tener 
a diario un estilo de vida en donde predomine el éxito. Nos anunciaron esa ocasión que vendría una segunda etapa, en la 
que dos semanas después me informaron que continuaba en el proceso y de nueva cuenta pude conocer más a fondo los 
intereses, las necesidades, los proyectos que muchos como yo tienen en mente, al término de esta actividad, supe que no 
estaba sola, y que allá afuera hay quienes están trabajando con los mismos objetivos que yo tengo.

Finalmente el 13 de mayo, después de soñar por tanto tiempo en llegar al Teatro de la Paz en Medalla Estudiantes 
Ejemplares, me informaron que era FINALISTA, noticia que me lleno de alegría y satisfacción, pero que no di a conocer 
sino hasta que tuve las invitaciones y momento en el que le conté a toda mi familia de lo que se trataba. Al entregar cada 
una de ellas, me sentía más y más orgullosa y mi compromiso creció, pues confirme lo que dije desde que comenzó mi 
participación: “Si soy una persona exitosa, es porque siempre a mi lado me ha acompañado mi familia y mis amigos, 
quienes no sólo están en mis triunfos, sino que me han tomado de la mano cuando he sentido caer”.

Hoy ser FINALISTA de MEDALLA ESTUDIANTES EJEMPLARES, es un logro que dedico a quien ha ins-
pirado mis sueños y ha guiado mis pasos, mi mamá Lety, a mis abuelitos que fueron en vida unos padres para mí y que 
hoy deben ser mis ángeles en el cielo, a mis tíos, primos y amigos, y sin dejar a un lado, quienes también son parte de 
este reconocimiento son mis maestros, desde preescolar, pasando por primaria, secundaria, preparatoria y los de mi Alma 
Mater, la Facultad de Derecho de la UASLP, quienes me han apoyado en cada momento de mi formación… ¡GRACIAS 
A TODOS POR DEPOSITAR SU CONFIANZA EN MÍ!

Desde luego que también expreso mi gratitud a ustedes, porque a través de los años han valorado la trayectoria de 
cada estudiante y cada persona de este Estado… sabiendo RECONOCER EL ÉXITO EN SAN LUIS.

Beatríz Sarahí Aguilera Gallegos 
Facultad de Derecho, UASLP.

Licenciatura en Derecho.



San Luis Potosí; S.L.P. a 27 de Mayo del 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.,
Presente

Por medio de la presente, por principio me permito enviarles un cordial saludo, así como un gran reco-
nocimiento a la labor realizada hasta el momento por todos ustedes. Expreso que para mí es un gran 
Honor el ser partícipe en conjunto con ustedes de esta gran celebración. 

Respondiendo a la pregunta, de cuál ha sido la experiencia que he vivido al ser parte de este certamen, pues les digo 
con toda seguridad, que para mí esta etapa ha estado llena de felicidad, reflexión, aprendizaje y transformación. El día 
que mi coordinador me dio a conocer la noticia de que él me estaba proponiendo para entrar en el proceso de selección de 
la Facultad, respondiendo a la Convocatoria realizada por Trayectoria de Éxito, sucedieron dos cosas, la primera fue que 
me llene de emoción al recibir tal honor, y la segunda, fue el entrar en reflexión, ya que me di cuenta que el llegar a estar 
donde ahora estoy situada, viviendo y experimentando lo que en este momento la vida me está presentando, se dio desde el 
momento que decidí transformar mi vida, dejando entrar a Dios en ella, ya que a partir de ese instante empecé a llenar 
mi vida de sentimientos tan hermosos como el amor, amistad, felicidad, paz, humildad, sinceridad, etc. y deje ir aquellos 
que impuse en mi vida durante mucho tiempo y no permitieron vivir. Fue y sigue siendo un proceso muy difícil, ya que 
al seguir siendo un ser humano no puedo evitar sentir odio, rencor, envía, ira, etc., sin embargo es todavía más poderoso 
el deseo de seguir mejorando en todos los aspectos en mi vida, que al final me lleven a ser muy feliz, estando ahora más 
presente todo lo antes mencionado, al ser uno de los finalistas.

Por otra parte, el conocer a los otros participantes durante las diferentes etapas de este certamen, me llevo a adquirir 
un aprendizaje con un sentido humanitario muy grande. Así mismo aunque entre nosotros no se logro dar una relación 
muy estrecha, en lo personal, yo tengo el propósito de conocer mucho mejor a esos grandes seres humanos, que con favor 
de ustedes tuve el gran placer de conocer un poco de ellos, pero además de conocerlos, si se da la oportunidad, espero llegar 
a colaborar con ellos para crear un futuro mejor para todos aquellos que lleguemos a vivir ese momento, ya que hay un 
gran potencial, que sumado pueden dar resultados sorprendentes.

 Por último mencionó que una de las experiencias más importantes, que me llevo al estar participando en este pro-
yecto, fue el intensificar mi gratitud a todas las personas que han sido parte de mi vida y que me han brindando su amor, 
apoyo, sabiduría y paciencia, principalmente a mis padres, ya que este es uno de los principales estímulos que me impul-
san a buscar ser feliz, siendo yo misma, haciendo lo que me gusta y contagiando a otras personas de su propia magia, 
para que lleguen a enamorarse de su vida y que al final lleguen a ser muy felices, ya que ese es el fin último de cada ser 
humano que transita por este maravilloso mundo.

Solo me queda dar las gracias, por la molestia que se tomaron al leer la presente, así como por hacer crecer este 
hermoso proyecto, queda de ustedes:

Brenda Berenice Jurado Manzano
Químico Farmacobiólogo

Universidad Autónoma de San Luis Potosí



San Luis Potosí, S.L.P., a 29 de Mayo de 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C
Medalla Estudiantes Ejemplares, edición 2010.

Presente.

En primera instancia deseo expresar mi agradecimiento al Comité de Honor de Trayectoria de Éxito, 
S. C. por considerarme en su lista de finalistas para la quinta entrega de la Medalla Estudiantes 
Ejemplares, Edición 2010. Debo de mencionar que fue muy grato para mi saber que representaría al 

Instituto Tecnológico de San Luis Potosí, lo cual lleno de felicidad y orgullo a toda mi familia, profesores y amigos.

En la reunión inicial, me dio gusto el poder convivir con demás estudiantes que han tenido de igual forma un buen 
desempeño académico como yo. No sólo vi reflejado mi esfuerzo como estudiante, sino que también mi contribución a la 
sociedad como profesor, al ver también seleccionado a un ex alumno mío, lo cual me impulsa mucho más a brindar lo me-
jor de mí en las aulas, fomentando la formación de ciudadanos y futuros profesionistas con altos valores éticos y morales. 
En la entrevista con el Ing. José Morales Reyes tuve la oportunidad de dar a conocer mi perspectiva  con respecto a lo que 
nosotros como gente joven podemos contribuir a nuestro estado y país. 

Esta entrevista me ayudo a reflexionar y a fortalecer el compromiso que tengo como hijo, hermano, alumno, amigo 
y docente; lo cual resulta en querer ser una mejor persona día a día, siempre con la firme idea de seguir con paso firme y 
constante hacia el éxito individual y colectivo, así como la contribución con la sociedad y el país.

Puedo enunciarles dos piezas clave para el logro de mis objetivos: mantener siempre una actitud positiva y el ser 
perseverante ante cualquier circunstancia, ya sea favorable o adversa. 

Finalmente les comparto que tomando siempre al final lo mejor de cada situación y aprovechando al máximo mis 
aptitudes he alcanzado el éxito!!!

Muchas gracias por su atención, que tengan ustedes un excelente día.

Cordialmente.

Ing. Carlos Alberto Méndez Poceros
Maestría en Ingeniería Mecánica.

Instituto Tecnológico de San Luis Potosí.



H. Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S.C.
Presente

Estimado Señores:

Ha sido sin duda una experiencia inolvidable esta eliminatoria para la entrega de la Medalla al Estu-
diante Ejemplar, edición 2010. Ciertamente, compañeros con los que he convivido a través de la elimi-
natoria, así como quien suscribe, día a día hemos recibido reconocimiento de nuestros familiares, de 

nuestra gente cercana, que sin lugar a dudas, son testigos del esfuerzo, esmero y dedicación que ponemos para cada cosa 
que hacemos; pero prácticamente, podría afirmar sin temor a equivocarme, que somos pocos los que hemos recibido ese 
reconocimiento de una forma pública, como lo ha sido en Trayectoria de Éxito.

Lo interesante de todo esto inicia, claramente, con la propuesta realizada no por nosotros, sino por la institución 
educativa a la cual pertenecemos; creo que ese es el primer logro trascendente, que una institución educativa, sea pública 
o privada, nos distinga entre toda la matrícula de alumnos, y arriesgue su prestigio por nosotros, al proponernos como 
merecedores de un reconocimiento público tan importante.

Recuerdo el primer día de la eliminatoria en el Centro de las Artes, puntual como siempre, pero temeroso, tímido 
entre tanta gente, nervioso y ansioso por saber que sigue; compitiendo una vez más, imaginándome en el evento final, en 
el Teatro de la Paz, con transmisión en la tele, en la radio, con el Sr. Gobernador, la Alcaldesa de la Capital, rodeado de 
celebridades, mi jefe del trabajo, mis papas, mis hermanos, mi esposa, mis amigos, todos ellos sentados y esperando para 
ver culminar el proceso con la entrega de la medalla que tanto añoro. 

Entonces, al tomar la palabra el Ing. Enrique Auces y el Lic. Carlos Artolózaga, inspirados con sus palabras, los 
nervios disminuyen poco a poco, la tensión comienza a bajar, y esa primera eliminatoria, se convierte en una convivencia.

Posteriormente, el Teatro de la Paz; imponente como siempre, y sabiendo que sería una eliminatoria más para lle-
gar a donde estamos, por supuesto que los nervios regresaron. Saludé a mis nuevos amigos, traté de conocer a otros; nunca 
voy a olvidar el valor que tuve para cuestionar al Ing. Auces, cuando en la fila, a mis compañeros y a mi, nos indicaba 
que habíamos llegado tarde, hasta que me lo dijo a mi, y por supuesto, como buen abogado, había que defenderse; en ese 
momento perdí el miedo, perdí los nervios y entendí su función, despertarnos.

Desde ese momento, la visión personal en cuanto a la misión de Trayectoria de Éxito, ha cambiado, entendí que no 
es una competencia, que los nervios existen y siempre deben existir, pero hay que saber canalizarlos, y desde luego, apro-
vecharlos. Este proceso lo he disfrutado, me ha inspirado, pero sobre todo, me ha enseñado y ayudado a seguir creciendo 
como persona. No hay que tener miedo, no hay que darnos por vencidos por muy locas que parezcan nuestras ideas, no 
hay que hacer las cosas para que los demás las reconozcan, pero tampoco debemos olvidar que siempre va a haber alguien 
que las vea, y que, sin lugar a dudas, las reconocerá.

Carlos Felipe González Andrade
Maestría en Derecho Empresarial

Universidad Marista



H. Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S.C.

Por que merezco obtener la medalla a estudiantes ejemplares.

Merezco obtener la medalla porque soy una persona que en la vida académica he sido sobresaliente en muchos as-
pectos y niveles como lo son, mejores promedios escolares, conductas académicas adecuadas y participaciones en proyectos 
y eventos extraescolares.

Soy una persona a la que le gusta no solo aprender, sino comprender el por qué de las cosas.

Porque he asumido el compromiso con las instituciones educativas en las cuales he tenido el privilegio de estar. Siem-
pre he intentado mantener en alto el alto de los grupos de los cuales he formado parte. No solo he mantenido mi forma de 
vida académica, sino que he incurrido en actividades culturales y deportivas siempre manteniendo un alto desempeño.

Porque soy una persona que se esfuerza contantemente por mejorar, no solo académicamente, sino como persona, 
para dar algo mas a mi familia, al entorno que me rodea, siempre tratando de promover una mejora, no solo uniéndome 
a ella.

En realidad no podría decir a ciencia cierta si quiera si merezco el reconocimiento, el solo hecho de ver felices a los 
que me rodean, a mi familia, ha sido suficiente, si logro o no obtener este reconocimiento, me quedara el saber que formo 
parte de un grupo de personas que están haciendo algo por lograr cosa mejor. De antemano gracias por permitirme ser 
parte de este momento.

Carlos Valentín Hernández Zárate
Licenciatura en Informática
Universidad Tangamanga



25/Mayo/2010, San Luis Potosí, S.L.P.

Estimado Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C. 

Para mí es un verdadero honor poder formar parte de este proceso, esta experiencia ha cambiado mi 
forma de ver, el éxito como tal, y la forma en la que yo misma me percibía,  la verdad este proceso fue 
inesperado para mí, ya que cuando mi institución me propuso y me contó que yo era una alumna des-

tacada, no lo pude creer, la verdad me tomo por sorpresa y debo decirles que fue una grata sorpresa, nunca espere ser una 
de las mejores alumnas de mi generación, no me consideraba como tal, simplemente estaba y estoy completamente segura 
que mi carrera fue la elección adecuada para mí, ya que es algo que amo y no me veo haciendo otra cosa. 

Una vez que mi institución me había nominado, el siguiente paso fue decirle a mi familia, la cual mostro un gran 
orgullo y felicidad al enterarse de esta noticia, al saber que mi familia, y mi escuela estaban orgullosos por mi desempeño 
académico, empecé a cambiar mi forma de verme, de cómo entendía lo que era el éxito, después nos citaron a la primera 
selección la cual me hizo entender un poco más sobre como nuestra autoestima, influye directamente en la mentalidad 
de un ganador, al pasar las semanas y encontrarnos en la segunda etapa del proceso de selección, la percepción que tenia 
de mi misma, cambio totalmente, me di cuenta que no importa que los demás entiendan o compartan tu éxito, si tú te 
consideras una persona exitosa, se transmite a los demás, sin necesidad de dar cualquier tipo de prueba, fue aquí cuando 
empecé a considerarme una persona exitosa, porque lo soy, al pasar por este proceso me ayudo a entender y estar orgullosa 
de mis logros, y poder tener la confianza para decir que soy una persona exitosa, y por esto les doy las gracias, a todos 
en trayectoria de éxito, ustedes que me permitieron cambiar mi perspectiva, y darme la confianza y seguridad para poder 
decir  que soy una persona exitosa, y entender que no se trata de ganar una medalla, se trata de querer ser siempre el 
mejor, siempre dar lo mejor de ti, y poder transmitir eso, y seguir cosechando éxitos, para cumplir todo lo que deseas.

Carmen María Sánchez Méndez 
Universidad del Centro de México

Lic. en Comunicación Gráfica



H. Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S.C.

Por que merezco obtener la Medalla Estudiantes Ejemplares.

Mi nombre es Christian Montserrat Ibarra Bautista, sinceramente creo que la razón por la cual soy merecedora a 
la Medalla Estudiantes Ejemplares 2010 es la siguiente:

Durante toda mi vida educativa especialmente la Profesional se ha hecho un esfuerzo de tres personas específica-
mente; mi madre, mi padre y yo.

Pero principalmente mis padres, si no fuera por ellos yo no sería la persona que soy ahora.

El hecho de que mis padres vean que soy merecedora a esa medalla lo llenaría de satisfacción y alegría y no 
porque no lo estén ahora, sino más bien por el simple y sencillo hecho de que sepan que cada uno de sus esfuerzos ha 
valido la pena.

También considero que  mis esfuerzos como estudiante han valido la pena y el hecho  de recibir esa medalla sería 
como una motivación más para continuar con mi superación personal.

Christian Montserrat Ibarra Bautista
Lic. en Mercadotecnia Internacional

Universidad Politécnica de San Luis Potosí 



Todas las sillas estaban vacías. Sólo se escuchaban los carros circulando por la calle que pasa por enfrente y 
el reloj redondo que siempre hace tic tac como si a alguien le importara saber de cada segundo. Ese día había 
llegando temprano a la clínica y todo estaba muy quieto. De repente un riiiiiiing hizo que saliera de mi sopor y 

Gloria, la secretaria me sorprendió con su clásico y cantdito “disculpa Citlali, teléfono”. Me llamaban de la facultad con carácter de 
urgente para que me presentara de inmediato y ya que no tenía aún ocupación corrí hacia allá.

Todo y nada pasaban por mi mente, la incertidumbre me corroía y lo único que sabía era que ni debía ni había roto nada.

El trámite de siempre: firme de recibido... ¿era todo? La sorpresa no fue grande cuando me entregaron aquel sobre membretado.

Lo leí al momento; si era tan urgente no podía esperar ni un segundo más para descubrir el contenido.

Una convocatoria y pocos días para entregar los documentos, pero cuando leí: “Estudiantes ejemplares”, “medalla”, ni emo-
ción no fue poca.

Ni tarde ni perezosa reuní lo requerido, y más pronto de lo que yo pensaba ya tenía mi expediente armado; pero recordé mis 
raíces mexicanas y lo llevé el último al último minuto. Éramos varios los patriotas; conté más de ocho en la ventanilla de entrega.

Días después llegó el e-mail y seguido de éste han llegado varios más: invitaciones a reuniones, reflexiones, altas expectativas, 
emoción, incertidumbre, gente, preguntas, respuestas, personas con corbata, de negro, con vestidos formales, más preguntas, expec-
tativas no cumplidas, decepción, amistad, apoyo. Todo esto llego sin esperarlo. 

Ahí estaba yo, un día, parada en medio de más de un centenar de participantes, de contendientes; porque no es más que una 
contienda. Lo que la distingue es que aquí no gana el más fuerte, o el más calificado. No sé quién gane ni como los elijan.

No me importó, quería decir que así nos percibía a todos, tratando de brillar con su luz propia, sin darse cuenta de que enfrente 
teníamos a quien prende y apaga la lámpara. Lo dije, dije lo que pienso y eso hizo que ese día en el Teatro de la Paz valiera la pena. 
Hubo más que eso. ese día conocí a Marisela y a Betty, su hermana. 

Nos hemos mantenido en comunicación y he conocido casi a toda su familia. Todos son un ejemplo de esfuerzo real y unión familiar.

Me quedo con eso. Me quedo con lo bueno y lo no tan bueno también. Me quedo sabiendo que estuve entre personas que si bien 
exitosas también son muy pasivas. Me quedo dándome cuenta de que nuestras universidades no forman sujetos críticos y que no 
sabemos ni tantito de lo que realmente es la consciencia o la responsabilidad social. 

Sé que estamos aquí los que tenemos que estar y sé que aprendí lo que me tocó aprender. ¿Qué pasará después de la ceremonia?, 
¿todo quedará en lo simbólico? Deseo una educación abarcativa, deseo una educación real y crítica, deseo que se nos enseñe a pensar. 

Espero que esto me abra puertas, espero un beneficio académico y espero seguir por el otro camino.

Educación superior para todos, reconocimientos no sólo para los ochos, nueves y dieces, una sociedad pensante y crítica. 

¿Utopía? Un bicho escribió algún día...
“I know that I am a dreamer... but I not the only one”.

Citlali García Villasenor
Universidad Autónoma de San Luis Potosí

Facultad de Psicología



Testimonio: 
Participación en el certamen Medalla de Estudiantes Ejemplares.

Al Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C. 

Recuerda que el premio honra más a quien lo da, que a quien lo recibe. Me viene a la mente ésta frase 
leída en algún libro de Isabel Allende, y es una verdad que no he olvidado; cada vez que leo acerca de 
cualquier tipo de medalla, premio o distinción, sea cual sea. Y es que es cierto, cada vez que algún 

deportista gana una medalla Olímpica, debemos (y debe él sobre todo), recordar con agradecimiento que existe un Comité 
Olímpico; cada vez que alguien gana el premio Nobel también se galardona la memoria de Alfred Nobel, o cualquiera que 
gane un premio Pulitzer deberá empezar a preguntarse quién fue Joseph Pulitzer. Esto viene al caso porque mi partici-
pación en éste certamen, antes que nada me ha hecho notar que existe una asociación civil llamada Trayectoria de Éxito, 
formada por ciudadanos potosinos que buscan reconocer y estimular la excelencia. Y que saben que la excelencia puede 
tener muchas caras distintas. Ésa ha sido mi primera sorpresa, una muy agradable. 

Al día de hoy, que el certamen no ha terminado todavía, pues falta el gran final – la ceremonia del 10 de junio 
– creo que mi testimonio resultaría incompleto, aún está pendiente vivir el momento climático. Sin embargo, hasta ahora 
podría decir que muchos momentos de éste proceso han resultado para mí una grata sorpresa; desde el momento de sa-
berme nominada por el Tec de Monterrey, hasta las pláticas que hemos podido tener con el Ingeniero Enrique Auces y las 
reflexiones que hemos hecho por escrito. Me sorprendió el Ingeniero Auces por la manera que ha tenido de motivarnos a 
ser diferentes. Me sorprendí, creo, yo misma por lo concretamente que he logrado delimitar mi trayectoria como – hasta 
ahora – estudiante y mis futuros sueños como profesionista. Y me han sorprendido muchos de mis compañeros, por su 
entusiasmo, su visión, y los caminos y logros muy propios de cada uno. 

Llegado el momento de la segunda reunión entre nosotros los estudiantes y el Comité, el pasado 30 de abril, el ner-
viosismo iba en aumento pues ya había pasado la primera eliminatoria, en donde sin duda algunos compañeros ya se iban 
quedando atrás. Recuerdo con precisión la plática con el Ing. Auces, y la forma en que todos súbitamente despertamos de 
un breve letargo lleno de frases célebres y trilladas, por vernos desafiados a ser originales, a ser distintos y a sorprender 
con la autenticidad de algún comentario nuevo. Varias veces pude tomar la palabra ante la concurrencia y tras cada 
ocasión me quedaba pensando, preocupada, si acaso habría dicho “lo correcto”, si habría acaso logrado “impresionar”. 
Pensaba “¿qué fue lo que dije?... seguro no fue tan inteligente o tan original como lo que dijo aquél otro compañero… 
seguro no me vi muy bien”… 

Al salir de ahí, decidí no preocuparme ya por la impresión que pude o no haber causado. Porque lo más importante 
fue que Trayectoria de Éxito me dio la oportunidad de ser yo misma, de comunicar algunas de mis ideas a otros estu-
diantes, de conocerlos, y de sentir que siempre seguiré luchando por alcanzar mis metas y mis sueños. Estas metas, estos 
sueños son míos. Ninguna preocupación externa, ninguna sensación de impresiones positivas o negativas debe ser capaz 
de quitármelos. 

Clara Eugenia Franco Yánez
Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, campus San Luis

Licenciada en Comercio Internacional



La experiencia que he vivido

Mi compromiso en la vida es ser una mujer de provecho, cada paso que doy día a día debe ser firme, con 
honestidad y superación lo cual he aprendido a valorar conforme pasa el tiempo. He tenido la satis-
facción de obtener cada semestre buenas calificaciones, este objetivo ha sido constante, de tal forma 

que fue un privilegio ser notificada por mi asesora Blanca Estela Castro Sánchez, al tomarme en cuenta como Estudiante 
Ejemplar 2010 por parte de la Universidad Tangamanga.

Al darme  la noticia pensé que solo era un juego o una simple broma, pero al ver que me pedía determinados docu-
mentos para tal fecha vi que no era mentira, lo cual me ha llenado de alegría y satisfacción pero a la vez de incertidumbre 
hacia nuevos retos que tengo que enfrentar.

No niego que en un momento estuve indecisa en participar, pero la confianza y apoyo de mis padres, hermanos y 
maestro me hicieron comprender que es una oportunidad tan maravillosa a la cual se puede acceder únicamente con de-
dicación y esfuerzo.

Como lo dijeron la primera vez, no todos los jóvenes tienen la oportunidad de estar en este proceso de selección y llegar 
a la final; pero todos tenemos un sueño y anhelo que perseguir. Al ver que son demasiados participantes te da miedo, ner-
viosismo pero no los ves como rivales, si no como compañeros y  a su vez amigos que comparten su vida y conocimiento.

Durante este proceso de selección las experiencias y participaciones  tienen un gran valor y significado para recordar 
en toda mi existencia;  es una etapa que me llena de satisfacción porque veo como mis padres, hermanos, maestros y ami-
gos se sienten orgullosos de mí, no me lo demuestren abiertamente, se que con esa sonrisa y palmada me lo dicen todo.

La organización de los eventos a los que he asistido han sido placenteros ya que no sabes que vaya a ocurrir, que 
experiencia o acontecimiento te vayas a encontrar. Desconocía que existiera Trayectoria de Éxito como Sociedad Civil 
que promueve e impulsa la Cultura del Reconocimiento, difunda modelos de vida exitosos así como promueva la entrega 
de medallas a Estudiantes Ejemplares del Estado de San Luis Potosí, se puede decir que ellos reconocen ¡Él Éxito!

 
Mi agradecimiento a este grupo de entusiastas potosinos que integran el Comité de Honor.

Atentamente:

Claudia Angélica Palau Roque
Licenciado en Pedagogía

Universidad Tangamanga



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Es para mí un placer el llegar a este momento, desde que recibí la noticia de que fui propuesta para esta 
conmemoración, me sentí orgullosa de mí, porque se que he realizado un gran esfuerzo y por que he 
tenido la dedicación suficiente a lo largo de mis estudios para lograr esto, de mi familia, porque son 

ellos quienes me impulsan para salir adelante, porque sino fuera por su gran apoyo incondicional no hubiera llegado tan 
lejos, y de mis maestros, por que son ellos quienes hacen que  el sueño no se destruya y sobre todo no se pierda; desde ese día 
me siento una persona afortunada, dichosa y diferente, fue para mi una gran emoción el recibir esa gran noticia; después 
cuando se llegaron las cesiones, en las cuales nos reunimos todos los pre-seleccionados, fue para mi un gusto y un placer 
encontrarme con ex compañeros de escuela y poder compartir juntos esos momentos, esas reuniones cambiaron mi vida, 
el saber que hay personas que se interesan por reconocer este éxito, el conocerlas y platicar con ellas, es para mi un placer, 
no cambiaria por nada esos momentos de nervios combinados con alegría entusiasmo y emoción, esas oportunidades de 
conocer a personas emprendedoras y sobre todo saber que tenemos algo en común, es algo excepcional, desde ese momento, 
veo la vida diferente, se que soy una persona que importo en la sociedad, que tengo un lugar en ella y sobre todo, que puedo 
aportar ideas, que aunque sean pocas o cortas se que pueden ayudar  a realizar y cambiar mucho, esto me ha ayudado a 
no abandonar mis sueños, porque ahora se que no soy del montón, como suelen decir, y ahora se que en mis manos esta el 
ayudar a que la sociedad retome su rumbo, mejorando la calidad de sus valores, se que este compromiso con la sociedad no 
lo debo de abandonar y se deben de obtener frutos. El poder llegar a la gran ceremonia de conmemoración, en compañía de 
personas que compartimos y buscamos los mismos ideales, es para mí, el más grande de los orgullos, espero con ansia ese 
momento, el poder escuchar mi nombre, el saber que mi familia, mis amigos, mis maestros, estarán ahí, para compartir 
conmigo ese gran momento, me llena de placer, de dicha y de alegría, se que esta experiencia no se volverá a repetir, por eso 
la he disfrutado al máximo y la seguiré disfrutando, sobre todo la gran ceremonia de reconocimiento, no tengo palabras 
para expresar lo que he sentido, mas sin embargo se que he dado lo mejor de mi, que he demostrado quien soy, pero sobre 
todo se que soy feliz. Esto ha sido la mejor de mis experiencias y se que la ceremonia no será la excepción.

Claudia Elizabeth Espinosa Vázquez
Universidad Tangamanga

Licenciada en Derecho



San Luis Potosí, S.L.P a 28 de mayo de 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Nunca he creído en la suerte y Medalla Estudiantes Ejemplares 2010 lo confirmó al demostrarme que la 
dedicación, el esfuerzo, la disciplina, perseverancia y las acciones positivas son recompensados.

Cuando me fue comunicado que había sido seleccionada para participar y aspirar a la medalla, para ser sincera, 
realmente estaba pasando por un momento emocional no tan grato; recuerdo que me había auto filtrado y por un momen-
to decidí desertar, pero me di cuenta a tiempo que no tenía nada que perder y mucho que ganar. 

El ser convocada me dio una sacudida  y me ayudó a reconocer todo lo que había realizado, quién soy, lo que quiero 
y puedo conseguir, que por desgracia estaba permitiendo que se me olvidara.

Cuando contestaba la ficha de participación,  reflexione sobre muchos aspectos de mi vida que estaba comenzando 
a guardar en un rinconcito un tanto lejos, escribir me hizo despertar y darme cuenta que estaba dejando de hacer cosas 
para lograr mis sueños, desde ese momento yo ya me sentí ganadora y muy afortunada.

El  convivir  con mis compañeros y el comité en las distintas sesiones fue muy satisfactorio, escuchar sus ideas y 
experiencias de vida  son momentos incomparables.

Fue divertido esperar noticias del comité y esa incertidumbre por  continuar en el proceso, que provocaba ese mari-
poseo extraño en mi estómago.

Como ya lo he mencionado,  me siento ganadora desde el momento en que llega a mi vida Medalla Estudiantes 
Ejemplares  2010, claro que quería continuar en el proceso y que me entusiasma ser acreedora a la medalla, pero lo 
que me ha dejado participar en el evento es demasiado, desde el principio ha sido muy estimulante en el ámbito laboral 
y personal.

Gané, porque no pienso darme por  vencida y continuar adelante cumpliendo mis sueños y buscando mi felicidad, 
estoy en el camino y día a día realizo acciones para llegar al éxito interminable pero alcanzable y conseguir mi medalla 
de vida y compartirla con mis seres queridos.

Agradezco a todos los que participan y luchan por que se realicen estos acontecimientos que logran el cambio y el 
sentido de vida de muchas personas, ya que contagian su espíritu positivo y activo.

¡ÉXITO y que ganen los mejores de los mejores! ¡MUCHAS MUCHAS GRACIAS!

Claudia Guadalupe Chávez Alvarez
Universidad Politécnica de San Luis Potosí.

Licenciatura en Mercadotecnia Internacional.



San Luis Potosí, S. L. P., a  27 de mayo de 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Totalmente entusiasmada por el nombramiento y distinción que se ha hecho hacia mi persona, quiero relatar 
y exponer mi sentir desde el primer momento en que me dieron a conocer la agradable noticia…era viernes 

y estaba por entrar a clase cuando el Doctor José Zilberstein Torunchea llamó a un grupo de estudiantes, entre los cuales 
estaba incluida, llena de incertidumbre y un tanto ansiosa asistí al salón conjunto al mío, el Doctor ingresó y nos repartió 
unos documentos, al momento de leer dicho oficio sentí claramente como mi corazón palpitaba cada vez con más fuerza, 
entonces pensé que todos aquellos esfuerzos que había realizado anteriormente ahora habían rendido frutos. Al salir de 
clase inmediatamente les di la noticia a mis papás, ellos me felicitaron y, como siempre, me brindaron su apoyo, al igual 
que mis tres hijos. El jueves 8 de abril del año en curso llegó a mi correo la primera de varias invitaciones y documentos, 
por parte de Trayectoria de Éxito, las cuales las llené tal y como me lo indicaron con la intención de llegar hasta el final 
y ser acreedora a una de las cotizadas Medallas. Durante los diferentes eventos que se realizaron, dentro del proceso de 
selección, puse todo mi empeño y dedicación, algunas veces me sentía agotada pero eso no fue impedimento para seguir 
adelante y lograr mis objetivos.

Debo mencionar que es una experiencia fantástica el estar dentro de los finalistas de este certamen, independien-
temente de que si obtengo o no la Medalla ya me siento triunfadora, más no me conformo, espero tenerla en mis manos 
el jueves 10 de junio para que, junto con mi familia, sea un detonador más de mis habilidades e iniciativa para seguir 
preparándome, dejar una gran huella a mi paso y ser un ejemplo a seguir para mis hijos.

¡Gracias a ustedes y a la UTAN por dejarme ser parte de esto!

Atentamente

Claudia Itzel Moreno Monsivais
Universidad Tangamanga.

Lic. en Pedagogía



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Un sábado en la universidad, me encontraba cavilando en la cafetería, pensando si realmente valía o no la pena 
seguir esforzándome por terminar la carrera, sola en una mesa, desde mis adentros,…. Debo confesar que esta-
ba a punto de claudicar,… en ese momento se acercaron mis compañeros a compartir conmigo,… sin embargo 

mis pensamientos se dirigían a millones de años luz de la tierra, hasta el séptimo cielo en donde se encuentra mi hijo Yasser,… 
preguntándole a él y a Dios, si el haber dejado a mis hijos solos para ir a la escuela, limitar nuestros gastos y gustos para pagar 
la colegiatura, comprar libros y cuadernos, desvelarme haciendo tareas además de todo el esfuerzo en tiempos y espacios que lograr 
esta meta me ha implicado, ¿Realmente valdría la pena?,… la tristeza y hasta cierto punto un ligero remordimiento embargaban 
mi alma y entonces,….

 
Fue increíble,… a penas termine de presentar mis exámenes y me dirigía a mi casa a ver a mi hijo menor, Yustice; ya en la 

parada del camión recibí la llamada de mi mejor amiga, Adela, quien se encontraba realizando algunos trámites con la coordinado-
ra de la carrera;… la Lic. Gaby me estaba buscando, ¡ups!.

Regrese a la Universidad, y cuál fue mi sorpresa al llegar hasta el escritorio de la coordinadora, quien me empezó a explicar 
que la Universidad Tangamanga, por medio de élla y con la intervención de algunos de mis maestros me habían propuesto para 
participar en este evento, mis oídos no daban crédito a lo que escuchaban, … la verdad, solo empecé a llorar,… porque cuando estaba 
en la cafetería, también le pedí a Dios una señal, una señal que me permitiera saber que todo este esfuerzo había valido la pena, que 
valía la pena continuar y esa fue la respuesta a mi plegaria,…

El estar entre personas que a pesar de las adversidades luchan día a día por seguir adelante, que no desisten en conseguir sus 
metas, con los ímpetus y desaires de la juventud, contagia; compartir experiencias, darme cuenta de que aun existen lideres natos 
con ganas de aportar cambios sustanciales en la sociedad, los que antagonizan por sobresalir, sin pensar en las consecuencias; los 
que apenas se atreven a hablar, que piensan que todos estamos locos, y aun temblando de miedo se atreven a tomar el micrófono 
para expresar sus ideas, revolucionarias o no; darme cuenta que hay quienes llegaron en un cadillac con chofer, pero también quien 
llego en su bici, en el camión o caminando; que hay seleccionados con capacidades especiales y mucho por compartir; madres y tra-
bajadores asalariados que debieron agendar ese día a la niñera o un permiso del jefe para seguir vigentes en el proceso; en donde todo 
esto,… es vivir,…. vivir plenamente, y mucho mas que se queda tras bambalinas y no se puede expresar con palabras, el participar 
en cada una de las etapas, con el nervio a flor de piel, el nudo en la garganta, la incertidumbre y a la vez el compromiso de seguir, 
ha sido una experiencia enriquecedora.

Hoy me encuentro, tan perdida como el día que fui a recoger las invitaciones,… ya les contará el Ing. Auces (je),… con la 
pregunta obligada,… ¿Qué me pongo?... ES DE GALA!!!,… ¿Me sentara bien el perico en mi hombro?,… ó ¿Solo la bola del mol-
cajete?,... ó como dicen los jóvenes, ¡Es a todo lo que da!,… aún no lo defino, pero lo que sí está más que claro para mi es que,…

Darme cuenta de que sigue valiendo la pena vivir, soñar, luchar, esforzarte y dejar de posponer todo para mañana, me permite 
constatar que si se puede; es una enseñanza que le debo a la vida misma, porque ahora ustedes son ya parte de mi vida; pero por 
sobre todas las cosas, agradezco poder aportar y a su vez llevarme, ese granito de arena que hace falta para seguir construyendo un 
mundo mejor.

Gracias,... por aparecer en mi vida y cruzarse en mi camino,
Nada es por casualidad, todo tiene un ¿Para qué?

Claudia Lorena Agundis Plascencia
Licenciatura en Derecho

Universidad Tangamanga, A.C.



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Antes de narrar mi experiencia, muchas  gracias a todos los miembros del Comité de Honor de Trayectoria 
de Éxito, S.C., que hacen posible la realización de este magnífico evento.

Cuando vi la convocatoria en un pasillo de la Universidad, nunca imaginé que sería una de las personas con la 
fortuna de participar. Días después el coordinador de carrera me dijo que quería hablar conmigo Fui a verle, entonces 
me dió la noticia. Me sentí muy contenta, más cuando menciono: “¿Ya ve? Tome esto como uno de los tantos frutos que 
puede dar su cosecha.” Esto me hizó recordar a mis padres que siempre me han aconsejado y apoyado a pesar de todos los 
altibajos que se han presentado.

En la primera etapa me sentía  contenta porque era mi primer viaje a San Luis, sorprendida de ver a tantas perso-
nas exitosas y al mismo tiempo me sentí insegura de pasar a la siguiente etapa. Cuando me enteré de que sí había pasado 
a la segunda etapa la emoción de saberlo opaco al temor que sentía de no pasar, pues sabía que varios participantes la-
mentablemente habían quedado descartados.

Debo confesar que por un momento pensé  que no pasaría a la final. Estaba revisando mi correo y observe que 
había uno por parte de Trayectoria de Éxito, al leerlo quería gritar de emoción pero no podía ni hacerlo. Ese momento lo 
compartí con una de mis amigas que también se puso igual o más contenta por el hecho de que  yo sea una finalista. Me 
hace feliz que los demás festejen conmigo mis logros.  Ahora todos los  sentimientos que me embargan desde ese día  no 
alcanzo a describirlos en una cuartilla.

Cristina Irene García Félix
Universidad Tangamanga Plantel Huasteca

Licenciatura en Informática



San Luis Potosí, S.L.P. a 26 de mayo de 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente.-

Es para mi un gran placer formar parte de esta 5° Generación de Trayectoria de Éxito, siempre lo fue, 
desde que comenzó supe que ya había marcado la diferencia en mi vida estudiantil, alguna vez mi 
mamá llego a ver la entrega de la Medalla por televisión y dijo “un día mis hijas estarán ahí” y así fue, 

le falta una pero con la primera que pasa por este certamen se da por orgullosa madre.

Siempre este tipo de eventos, en los que conoces gente y te haces conocer, me han llamado la atención, he participado 
en eventos culturales y académicos por el solo hecho de conocer gente, aportarle experiencias nuevas a mi vida, cambiar la 
rutina, obtener algún reconocimiento, pero sobre todo para crecer. 

Ser parte de este evento ha sido un motivante muy fuerte, soy de las que cuando tienen malos días, se levantan diciendo 
“¿Porque hago tanto y nadie me lo reconoce?”, pero que bueno que hay un gran grupo de gente que admira reconocer el ta-
lento, la inteligencia, la actitud y los valores de los jóvenes estudiantes, así como de los emprendedores, ¡Gracias por eso!

No puedo mentir y decir que esto le ha dado un giro completo a mi vida, pero puedo garantizar que este tipo de expe-
riencias dejan forjados valores muy grandes, conciencia humanitaria y social, amor por nuestras vocaciones y ganas de 
salir adelante, ser el factor de cambio, la aguja del pajal y no el pajal completo.

Es obvio que falta mucho para que ser este factor de cambio pueda de verdad cambiar nuestra sociedad, pero estoy 
orgullosa de, al menos, haber comenzado con algo y este algo se debe a esta convocatoria padrísima que además ha hecho 
que la gente que me aprecia se una a mi orgullo de ser una Estudiante Ejemplar y compartir parte de mi Trayectoria con 
gente que tiene historias similares a la mía, o más espectaculares incluso.

Siempre he dicho que la verdadera competencia está en la participación, ya logre algo muy grande que es llegar al 
día del evento como finalista y me doy por bien servida, aprecio mucho la oportunidad que se me dio y con el solo hecho 
de haber sido convocada, propuesta por mi universidad y Ustedes haberse tomado el tiempo de evaluar mi actitud, mi 
empeño y demás, ya gané algo muy grande, espero algún día apoyarlos en un futuro evento, porque ya me siento parte de 
Trayectoria de Éxito.

Gracias por valorar el esfuerzo que el conocimiento y las aulas nos impone más allá de promedios y exámenes, 
porque estudiar no es saber más que otros, es saberlo mejor y aplicarlo para hacer crecer a los demás sin rezagarte en el 
intento; Ustedes me están haciendo crecer.

Cristina Rubio Duarte
Lic. en Derecho (8° Semestre)

Universidad del Valle de México,
Campus San Luis Potosí.



San Luis Potosí, S.L.P., a 24 de mayo del 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Por medio de la presente me permito dirigirme a ustedes para narrar de la manera más puntual posible la 
experiencia de participar en el certamen “Medalla Estudiantes Ejemplares”.

Desde el momento en que me fue comunicada la decisión de mi facultad para ser yo una de las convocadas a este  
evento de suma importancia, me llene de un gran júbilo, pues de ser 170 los alumnos de mi generación  con las mismas 
posibilidades de participar me pensé excepcional, aunque no negare que hubo un momento en el que la fatalidad llego a mi 
mente y comencé a dilucidar que siendo tantos los alumnos sobresalientes en San Luis Potosí mis posibilidades de llegar 
hasta este punto se dividían entre cada uno de ellos.

Al ser requerida para la primera etapa sentí temor e incertidumbre pues desconocía lo que pasaría en el Centro de 
Las Artes, en la evaluación, conforme la ronda de preguntas en el grupo de compañeros avanzaba yo me relajaba cada 
vez más, pues llegue a sentir una plena confianza al verme rodeada por gente profesional y profesionista, al momento en 
que llego mi turno de expresarme, mis palabras fluyeron con tal ritmo que denotaban mi seguridad, y al terminar nos 
dirigimos a un auditorio en donde el Ing. Auces comenzó a hablarnos acerca de la actitud , yo intentaba ir estructurando 
en mi mente las palabras del ingeniero y llego un  punto en el cual intuí que sería la primera a quien le preguntaría, la 
verdad mas allá de la intuición su lenguaje corporal me lo dijo todo, ya que su cuerpo y su mirada se dirigían hacia donde 
me encontraba entonces me levante y de la manera más ecuánime exprese “actitud es la manera en la cual respondo a las 
situaciones” y ahí comenzó un debate altamente nutritivo.

La segunda reunión fue muy grata, ya que encontré rostros conocidos de la primera ronda y con quienes fue un 
honor seguir compartiendo  la experiencia de MEE pero más allá nuestra historia de vida  y la manera de poder em-
patar nuestras diferentes perspectivas de las problemáticas sociales de las cuales hablamos, entre ellas el desempleo, la 
corrupción y la violencia, lo cual fue muy enriquecedor. Continuamos hablando sobre la actitud y el ser factor de cambio 
para esta sociedad, me llamo en especial la atención que yo comencé a hablar de crear redes sociales dentro de los centro 
de práctica (muchos de ellos pertenecen al gobierno) y el ingeniero Auces comento que “nadie había mencionado al go-
bierno”, yo creo que aunque todo lo que se maneja de manera fraudulenta no es exclusivo de esta elite del poder, no puede 
pasar desapercibido que se trata de un sistema al cual muchos pertenecemos y yo sigo con la idea de que aun se puede hacer 
algo. Ese día seguíamos varios compañeros y yo cuestionándonos la manera en que fuimos seleccionados y hasta hoy la 
desconozco, lo que si sé es que fue profundamente satisfactorio encontrarme en esa parte del proceso.

Ahora al darme cuenta de que fui capaz de llegar hasta la final me siento recarga de fuerzas para seguir dando 
lo mejor de mí y con la gracia de mejorar mis áreas de oportunidad (no me gusta hablar de defectos), que como todo ser 
humano poseo, además de poder compartir este gran evento con personas EXCEPCIONALES en toda la extensión de la 
palabra con un presente prometedor.

Atte.

Dayana Lizeth Méndez Rocha 
Facultad de Psicologia

UASLP



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Mi historia con Medalla Estudiantes Ejemplares empieza el 7 de junio del 2008 cuando escuché la 
transmisión de este gran evento  mientras regresaba de Jalisco (en ese año me fui a estudiar un se-
mestre a la Universidad de Guadalajara) y a partir de ese momento desee ser yo quien estuviera en el 

Teatro de la Paz recibiendo este reconocimiento y hoy, es un gusto para mi ser parte de los 130 finalistas, lo que demuestra 
que no hay imposibles y cuando de verdad queremos algo podemos hacer realidad ese sueño…

Es un honor para mí compartir con ustedes mi testimonio, estar en el proceso de selección y llegar a la final de 
Medalla Estudiantes Ejemplares ha sido de las mejores experiencias de mi vida y de los mejores aprendizajes que me ha 
dejado porque me ayudó a reflexionar acerca de mi práctica profesional  y a seguir adelante con una mejor visión del éxito 
para lograr un equilibrio entre mi desarrollo personal y profesional.  Es gratificante que lo que más me gusta hacer, y 
lo hago bien, sea reconocido  por personas con iniciativa de mi  Estado, San Luis Potosí y por las mismas personas para 
quienes hago mi trabajo y me preparo día a día para ofrecerles lo mejor.  

La escuela que me abrió sus puertas hace 5 años hoy me presenta ante ustedes como una estudiante ejemplar, GRA-
CIAS PSICOLOGÍA - UASLP y gracias TRAYECTORIA DE ÉXITO por creer en mí, hacer realidad mi sueño y 
crear espacios en donde jóvenes con actitud, iniciativa y comprometidos con nuestra sociedad convivamos y compartamos 
experiencias que nos lleven a una mejora común, pues estos espacios son los que más necesitamos para hacernos conscien-
tes de que somos factores de cambio y debemos empezar a actuar desde nuestra formación profesional.   

Es cierto que si llegué a la final es por mi esfuerzo y dedicación, pero sería muy egoísta no tomar en cuenta y 
agradecerle a toda esa gente que estuvo conmigo, apoyándome y motivándome a lo largo de este camino y que compar-
ten la misma alegría que yo al estar presentes el próximo 10 de junio en el Teatro de la Paz. ¡Lo logramos familia, 
maestros, amigos!

Gracias a todos por compartir conmigo este momento, ante todo soy una Estudiante Ejemplar, esta hermosa expe-
riencia me motiva a seguir adelante.

Denis Fabiola Cruz Marín
Universidad Autónoma de San Luis Potosí

Facultad de Psicología



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Estimado comité de honor, deseo hacer de su conocimiento, la experiencia que he vivido durante este proceso de 
selección. 

Cuando me entere de la convocatoria, mi maestra me sugirió que participara, pero no era algo que llamara mucho 
mi atención quizá por que no había recibido mas información referente a la convocatoria, por lo que no había hecho ni el 
más mínimo esfuerzo por participar, pero al platicar con una amiga me  decidí por participar.

Cuando comencé a entregar la información que se requería para completar mi expediente me fui interesando mas 
por participar, cada que me llamaban para verificar si la información estaba completa  sentía algo de emoción, pero a la 
vez no quería, siempre tenia pena por que mis demás compañeros no sabían que era seleccionada para participar y me 
preguntaban que era lo que hacia, pero la verdad es que no quería que supiera nadie por que tenia miedo de no ser elegida, 
de hecho no se los había dicho ni a mis papas, por lo mismo.

Se los tuve que decir cuando asistí a la primera reunión a la que fui convocada, además de que ya no era necesario 
tener miedo ya me habían llamado y era como el primer logro para mi.

Después cuando nos dijeron que habría una segunda reunión, sentía miedo por que pensé que no me iban llamar 
para que asistiera, pero tuve confianza y si asistí otra vez a la reunión.

Cuando nos informaron que nos iban a mandar un correo en el cual nos informaran si habíamos sido seleccionados 
o no, volvió  otra vez el miedo y la incertidumbre, no se por que pero sentía que no iba a ser seleccionada, ya que éramos 
muchos los que estábamos participando en esta convocatoria.

Todos los días checaba mi correo, cuando recibí el correo de que había sido seleccionada me dio una gran emoción y 
satisfacción, llegue a mi casa y se los dije a mis papas, mi mama también se sintió muy feliz.

La verdad ahora estoy muy contenta, feliz, a la vez impaciente, deseo ganar la medalla, creo que es un logro muy 
grande,  aun no tengo una carrera profesional pero siempre ha sido mi meta llegar a ser profesionista.

Al no ganar la medalla de todas maneras soy ganadora por que de mas de 800 estudiantes que hay en mi escuela 
fui elegida para participar, creo y tengo la confianza de que si voy a ganar.  

Siento mucha emoción y felicidad. 

Diana Pilar Alviso Robledo
CONALEP Ing. Manuel Moreno Torres

Carrera: “Productividad Industrial” 



San Luis Potosí, S.L.P. viernes 28 de mayo del 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Por medio del presente expreso ante ustedes la experiencia que me ha brindado formar parte de Medalla de Estudiantes 
Ejemplares.

Desde el momento en el que me llego la noticia, de ser seleccionada por mi institución entre tantos estudiantes de la misma, 
fue un gozo y una alegría interna ya que hay un momento en el que uno mismo no se cree las diferentes capacidades que posee y en 
nuestro trayecto como estudiante y persona es necesario que alguien mas nos lo diga, que se reconozca el gran esfuerzo que se hace 
para salir adelante.

Cuando recibí el primer correo de bienvenida, en el que nos citaron en El Centro de las Artes de San Luis Potosí, tuve una serie 
de contradicciones ya que tenia eventos programados en esa fecha y hora, pero aun así hice lo posible por asistir, de lo cual aun no 
me arrepiento, fue una experiencia inolvidable, ver una gran cantidad de jóvenes reunidos por un mismo fin, de diferentes carreras, 
diferentes intereses etc., conocí chavos de derecho, psicólogos, pedagogos, entre otros con los cuales hubo un intercambio de ideas y ex-
periencias, creo que fue la primera vez que pude conocer a un gran numero de personas en un día, en las entrevistas grupales, escuche 
la gran variedad de actividades que realizan mis compañeros en sus diferentes áreas pero todo con el fin de tener una mejor sociedad, 
te das cuanta que no estas sola, si no que hay una multitud dando un poco de su parte y si nos unimos se podrá hacer muchas cosas. 
Estando ya en la sala principal, en la platica con el Ingeniero, tuve un reto muy grande que es hablar en publico, y bajo una gran 
presión ejercida por todas las miradas fijadas en ti, con la reacción que obtendrás por tu respuesta, pero aun asi pude dar mi punto de 
vista, últimamente me sirvió de mucho aunque solo fue un pequeño momento, ahora estoy un poca mas segura de mis comentarios y 
acciones, en el presente concurso de Lean Challenge en el que estoy participando, es necesario exponer avances y los nervios que antes 
sentía se han ido disminuyendo considerablemente.

Después vino la incertidumbre del saber si podría continuar participando en este evento, al recibir la siguiente invitación, fue 
una emoción muy grande, actualmente estoy al mando de un coro el cual se conforma principalmente de niños, y los ayudamos a 
seguir adelante, para estas fechas me entero que mis niños comenzaron a bajar sus calificaciones, y me dio mucho gusto servir como 
ejemplo de lo que es dedicación y esfuerzo, al principio no creían que fueran capaces, pero comenzamos con platicas asesorías y para 
el examen de este mes sus promedios y sus animo hacia la escuela han cambiado para bien, sobre los temas vistos en la segunda 
reunión fueron muy impactantes, mas que nada viendo las reacciones de cada uno de mis compañeros y sus importantes puntos de 
vista, ya que nos abre el panorama de los diferentes puntos en que se puede aplicar una idea.

Continuando con la espera de la ansiosa respuesta y ser parte de la final de este evento, han surgido grandes apoyos de los 
ingenieros con los que actualmente estoy trabajando en General Electric, llego el tiempo deseado y llega la noticia de ser una de los 
finalistas, la alegría broto, siendo directa o indirectamente en un llamado de motivación que te empuja a seguir con tus planes ya que 
por parte se siente como una gran motivación, y decidí proseguir con la invitación de los niños del coro entre otros para la asistencia 
al evento ya que es un gran ejemplo para ellos, de las grandes oportunidades que se dan en San Luis Potosí.

Actualmente entre en el programa de “un verano en la Industria organizado por CONACYT, y hay una empresa interesada 
en que valla a trabajar con ellos estas vacaciones y les llamo mucho la atención de que fuera finalista en este evento. Y sin olvidar 
la gran emoción en espera del preciado día.

Gracias Trayectoria de Éxito por estas grandes oportunidades que brindan.

Atentamente

Diana Gabriela Pedroza Yánez
Instituto Tecnológico Superior de San Luis Potosí, Capital

Ing. Mecatrónica



Mayo 28, 2010

Trayectoria de Exito, S. C.
Medalla Estudiantes Ejemplares

Estimados Integrantes del Comité de Honor:

Soy de la generación de aquellos cuya vida estudiantil terminaba al concluir la licenciatura.  A partir de 
entonces empezaba la vida laboral y la escuela pasaba a formar parte de los recuerdos de juventud.  Sin 
embargo, las necesidades actuales y mi vida laboral me requería de una especialización, así es que decidí 

estudiar la maestría, lo que representaba un gran reto debido a la falta de tiempo libre para ello.  A pesar de todo y luego 
de dos años de esfuerzo logré el objetivo. 

Según les platiqué en mi semblanza, obtuve mi titulación de licenciatura con mención honorífica por alto desem-
peño académico, y a pesar de haber obtenido el reconocimiento por parte de mis maestros, nunca me habían hecho sentir 
como ahora. 

Cuando obtuve la propuesta para participar en este certamen, lo pensé durante unos días antes de acceder a aceptar. 
Este tiempo que me tomé fue básicamente para reflexionar acerca de qué tan merecido tenía formar parte de este nutrido 
y distinguido grupo de concursantes. La experiencia ha sido gratificante. Jamás esperé que por el sólo hecho de actuar con 
responsabilidad tuviera la posibilidad de obtener este gran reconocimiento, ya que el sólo hecho de participar constituye 
para mi  un triunfo que me causa gran satisfacción, y este sentimiento sólo se los debo a ustedes.

Ahora sé que no hay esfuerzo que no sea recompensado, y que siempre habrá quien valore y reconozca la importan-
cia y el valor del estudio y la dedicación.

Con todo mi agradecimiento, hoy y siempre

L.A.A. Dora Yoloxóchitl Morín García
Instituto Tecnológico de San Luis Potosí, Capital
Pasante de Maestría en Ciencias de la Educación 



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente:

 

Esta historia comienza con un joven estudiante de Psicología que al iniciar su carrera se entera de que existe una 
institución que reconoce el esfuerzo y dedicación de estudiantes destacados, a los que llaman Estudiantes Ejem-
plares, en ese momento el joven decide que eso es lo que quiere para finalizar su carrera: reconocimiento por su 

trabajo y disciplina.
Este joven, mantiene un dialogo interno con su conciencia y, justo antes de finalizar su carrera es seleccionado por su facultad 

para participar en la selección de los Estudiantes Ejemplares ante lo cual se encuentra pleno de alegría. Su conciencia dice lo siguiente:
Conciencia: -Mira has sido seleccionado de entre los mejores estudiantes de Psicología, debes de sentirte muy orgulloso.-
Joven: -Claro que sí, voy a tener pensamientos positivos para poder llegar hasta mi meta. Me siento muy agradecido con mis 

maestros, ellos me brindaron su apoyo y confianza.-
Después el joven es llamado a la primera reunión para la selección.
Con: -Que bien, vas a conocer y convivir con los mejores estudiantes de tu generación, a lo mejor el camino de tus antiguos 

compañeros se cruza con el tuyo.-
Jov: -Es cierto, en esa reunión pude compartir experiencias con antiguos compañeros, me siento muy complacido de verlos 

triunfar en la vida, solo nosotros conocemos esa voluntad que nos impulsa a progresar.-
Con: -Además pudiste comprender otras opiniones y perspectivas muy valiosas.-
Jov: -Si, reflexione mucho, descubrí que aún hay mucho trabajo por hacer si queremos cambiar nuestra realidad, además me 

agrado poder compartir estos momentos con tres personas muy especiales en mi vida, mis amigos-
Llega el día en que le informan al joven que es seleccionado a la segunda reunión.
Con: -Esa carta que enviaste del porque deberías ganar la medalla fue muy original, mira que cambiar el por qué por un para 

qué, fue creativo.-
Jov: -Si, en esa segunda reunión redescubrí el gran potencial que hay en nuestro estado. Nuevamente me llevé fragmentos 

de grandes ideas, de grandes personas, creo que ellos también se llevaron algo de mí, pues mis pensamientos son de las cosas más 
valiosas que tengo, espero se hayan podido enriquecer de ellos.-

Un día el joven abre un correo electrónico y alcanza a leer. Enhorabuena…
 Con: -¡Que emoción, has logrado llegar a la gran final, de esto se tienen que enterar todos, tu familia, tus amigos, tus 

maestros!-
Jov: -¡ Sí ! Me gusto personalizar las invitaciones e ir personalmente a entregarlas y así poder agradecer todo lo brindado, 

ánimo, respeto, apoyo, cariño y amor.- 
Con: -Viste la cara de emoción que pusieron los seres que te rodean.-
Jov: -Claro que sí, me encantó ver la sonrisa de mis maestros a quien respeto, el abrazo de mis amigos a quien tanto quiero, el 

“te lo mereces” de las personas que me ayudaron a llegar a donde estoy, el “que orgullo hijo, hermano” por parte de mi familia, pero 
aun más, la lágrima de felicidad que broto de mi alma y rodó por mi mejilla cuando caí en cuenta de lo maravillosa que es la vida, 
de lo gran agradecido que estoy por tener esta familia, esos amigos y maestros, por rodearme de mis seres queridos que me brindan 
su amor. Eso es lo que más me gusto de este proceso, que mis ideas brotan de mi corazón y contagiaran a otras personas.-

Con: -Algo más que me quieras decir Edgar.-
Jov: -Solamente Gracias por acompañarme siempre.-
Actualmente el joven espera con ansia el día en el Teatro de la Paz, pues se considera un luchador ante la vida, se esmera por 

lograr triunfos, considera que tiene éxito y vive FELÍZ.

“Definitivamente, soy yo…”

Edgar David Flores García
Licenciatura en Psicología

Facultad de Psicología
Universidad Autónoma de San Luis Potosí



San Luis Potosí, S. L. P., a 28 de Mayo de 2009

Muy respetables miembros del

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presentes

Sin duda alguna la experiencia vivida en estos últimos meses como aspirante a la Medalla de Estudiantes Ejempla-
res que otorga esta distinguida asociación ha sido para mi muy grata, ya que desde el día en que fui seleccionado por mi 
escuela sentí una gran satisfacción por ser considerado dentro de los estudiantes mas destacados y comprometidos no sólo 
con nuestra Alma Mater, La Universidad Autónoma de San Luis Potosí, sino con la sociedad en general.

Además de ser complacido por ver concatenado el fruto de mi empeño y dedicación durante mis años de carrera.

Durante el proceso, en las juntas y actividades realizadas, he corroborado la enorme variedad de pensamiento que 
representa cada individuo, en este caso a través de los participes y aspirantes a este galardón. Ellos reflejan las inquietu-
des, preguntas y reflexiones que día a día encierran a la comunidad local y nacional.

Aunque nuestras posturas pueden diferenciar en estilo, forma y método de ejecución y culminación de metas y obje-
tivos, estoy convencido que el fin que nos une como sujetos activos del devenir humano no sólo es la superación personal, 
sino un progreso y desarrollo social de mayores dimensiones, más equitativo y con posibilidades de praxis.

Mi participación para este reconocimiento ha sido una vivencia verdaderamente estimulante, ya que como dicta 
aquel viejo proverbio, esto no se acaba hasta que se acaba, pues estando a unos días de la gran final y de conocer a los 
participantes premiados hacen que continúe esforzándome por lo que quiero, ya que querer es poder, es decir, no sólo hay 
que añorar las cosas sino concretarlas. Aunque considero que a nivel de vida ya he sido premiado y recompensado por mi 
esfuerzo, siempre son las grandes acciones las que incentivan mi actitud y mentalidad, dos de los motores primarios y 
esenciales para seguir avante en la escritura de mi propia historia. 

Es por ello que esta experiencia me ha mostrado nuevas perspectivas de vida y enfoques que son una prueba más 
para lograr el éxito como persona y como profesional activo y comprometido en nuestro accionar cotidiano y en la bús-
queda de nuestro equilibrio espiritual y humano, dicho en otras palabras, ideal y material. 

Atentamente,

Lic. Edgardo Leija Irurzo
Coordinación de Ciencias Sociales y Humanidades

 Universidad Autónoma de San Luis Potosí.
Licenciatura en Historia.



Caminate no hay camino, se hace camino al andar.

Es para mí un alto honor dirigir estas palabras quiero, por tanto, en primer lugar, expresar  el más vivo 
agradecimiento al Comité de honor de Trayectoria de éxito S.C., organizadores de este solemne evento 
y promotores de este acto de entrega de la Medalla Estudiantes Ejemplares 2010, por la deferencia y 

atenciones que han tenido para con todos nosotros, y dirigirles también sentidas palabras de felicitación y enhorabuena 
por las iniciativas y actividades que, con tanto interés y eficacia, llevan a cabo en pro de este importante sector de la vida 
social , como lo somos los estudiantes.

Desde  la primera etapa del proceso de selección de trayectoria de éxito me sentí orgullosa al ser elegida por mi  
institución educativa y después por  ustedes como una de las mejores estudiantes de vuestro estado, S.L.P. como dice la  
frase caminante no hay camino se hace camino al andar, este lo vamos formando con nuestros esfuerzos por ser mejores 
cada día, tras recorrer cada una de sus  fases, fui aprendiendo que el éxito es el resultado de nuestra dedicación, actitudes 
y compromiso que ponemos en todas  las cosas que realizamos. El estar en este proceso me ha impulsado para lograr y 
cumplir cada una de mis metas hasta llegar al final de este certamen.

Dadas las exigencias de la sociedad en que vivimos es un decoro ser ejemplo de persona competente, para los jóvenes  
ya que cada día vivimos una lucha constante por ser mejores, estar en este proceso me ha enseñado que grandes y pequeños 
esfuerzos  valen la pena y cada una de estas etapas de proceso de selección a sido un escalón que con esfuerzo y entusiasmo  
e ido subiendo y me han llenado de satisfacción y alegría quedando estas experiencias como parte de mi formación como 
persona y como mujer ampliando mi visión del mundo, abriéndome paso ala formación de nuevos proyectos personales 
que repercutirán en el mejoramiento de mi entorno.

.
Una de las grandes ideas que han evolucionado mi forma de pensar durante este proceso de selección es saber que 

nos influenciamos permanentemente unos a otros, todos somos maestros y todos somos discípulos. Y esa es la verdadera 
grandeza de la  vida: que, al margen del papel que representemos, es decir, del puesto que  ocupemos, estamos influyendo  
positiva o negativamente en los demás. De  ahí la responsabilidad  como líder, al estar inmiscuida en la ardua tarea de 
educar, me permite y responsabiliza de prepararme constantemente y estar a la vanguardia para formar las futuras 
generaciones que serán la base de la sociedad del mañana  y para ello se necesita predicar con el ejemplo.

Yo tengo la enorme satisfacción de haber recibido de parte del Comité de honor de  Trayectoria de éxito, una influen-
cia altamente positiva, en este  proceso he aprendido mucho. Pues   esté donde esté, y de  modo seguro e inevitable, llevaré 
siempre conmigo, formando parte de mí  misma,  las experiencias vividas en cada una de las etapas de selección, solo me 
resta decir una frase:

El éxito apenas  comienza.

La felicidad del éxito no se encuentra al final, sino durante el camino.

 

Edith Luz María Mata Donjuan
Universidad Tangamanga

Lic. en Pedagogía



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Cuando supe que había sido seleccionada por mi institución mediante un mail fue una gran sorpresa; primero 
porque no sentía haber sido una alumna ejemplar en mi escuela y curiosamente; cuando fui a entregar el expediente que 
me solicitaban me encontré con compañeros de semestres más abajo que me preguntaba como se obtenía algo que había 
conseguido y cosas que pensé no tendría una gran repercusión. Esto me dio confianza al entregar el expediente.. Ese fue 
el primer paso para que Trayectoria de éxito empezara a Transformarme pues me sentí feliz por ser reconocida. Luego 
llegó la primera selección después de ella pensé ¿Tengo buenos conocimientos; pero me conozco a mi misma, me gusta 
mi actitud? Me dí cuenta que con el paso de los años, había perdido el equilibrio y varios aspectos de mi vida estaban un 
poco opacos; aquí vuelve a ayudarme Trayectoria; pues aún cuando no sabía si continuará en la siguiente etapa sabía 
que quería volver a equilibrarme y alcanzar el éxito integral del que se hablaba; obviamente para  todos iba a ser distinto 
pues tenemos diversos gustos. Esta primera platica aún cuando duró una cantidad razonable de tiempo, hubiera deseado 
que se prolongará muchísimas horas más sin embargo sabía que la otra parte del trabajo me correspondía descubrirla y 
transformarla a mi misma; modifique actitudes mías que me disgustaban pero no me atrevía a cambiarlas; empecé con 
cosas pequeñas que hoy puedo decir me han llevado a recargarme de energía y tener una mejor actitud. Para la segunda 
selección ya había tenido cambios demasiado significativos y acudí a la reunión ávida de obtener experiencias, inquie-
tudes, propuestas de mis compañeros. En el momento que abrí el mail de los finalistas  mientras se cargaba; me parecía 
una eternidad y justo en ese momento recordé toda la transformación, momentos y ayuda que me dio este proceso; pues 
no tienen idea de la confianza, postura de la vida, impacto en mi familia, compañeros y comunidad que  han logrado en 
mi caso con este proceso. Me ayudaron a replantear un aspecto profesional muy importante sobretodo con el ejemplo de la 
“la comida de perro” gracias al cual hoy, a tan sólo unos meses de ese primer encuentro estoy laborando en algo que veo 
no como una esclavitud para subsistir sino como una oportunidad para visualizar lo que deseo. Hoy si pudiera poner un 
sola palabra sería TRANFORMACIÓN pues así como está en la palabra fue el proceso.

Edna Viviana Pérez López
ITESM Campus SLP

Licenciado en Comercio Internacional 



Desde el instante en que la Universidad, por parte del coordinador  de la carrera me proporciona del conoci-
miento de esta gran oportunidad de poder formar parte y estar de la misma manera,  junto a las personas 
mas destacadas de este estado, me lleno de gran alegría, emoción y satisfacción el saber que la propia 

institución a la cual pertenezco me considera, como uno de sus alumnos mas perspicaces el cual no pasaba desapercibi-
do, ya que esto me demuestra que para la misma soy realmente ese estudiante apropiado en quien están depositando su 
confianza y, que sin mas desde que ingrese a esta casa máxima de estudios he compartido con ellos mis logros, triunfos 
y errores que han hecho de en mi travesía a esta persona fuerte, con estas ganas de seguir adelante, con orgullo y esta 
sensación emotiva que me produce ha cada instante por el solo hecho de ser y conllevar junto a mis compañeros del los 
cuales he aprendido, es pues sin duda alguna el experimentar nuevos horizontes en donde agradezco que nos permitan 
ver, comprender, alcanzar y mas aun vislumbrar cristalizando la realidad de nuestra persona, en el que nos impulsan a 
seguir en el camino del éxito, ya que esta ocasión es uno de los momentos en que me hacen sentir no solo importante, sino 
mas bien recordar el lapso que junto a mis padres, catedráticos y compañeros hemos transitado porque me hace recordar 
lo que cada uno de ellos han sacrificado por mi, mas aun a mi madre que en ningún instante me ha dejado caer porque 
me conoce y confía en mi, y a pesar de todas las adversidades que en la propia vida nos enfrentamos ella me enseña que 
debo de luchar día tras día para construir esa propia motivación que convertirá todas las lagrimas y desvelos en sonrisas; 
y  además al pasar a la segunda etapa del proceso de selección las fuerzas de inspiración me aseguraron que no solo debo 
de confiar en mi optimismo, sino mas aun en esa parte de mi persona que siempre a sido objetiva, positiva y propositiva 
que nunca se ha dejado vencer ante nada puesto que mis valores infundidos en mi familia y mis amistades han formado 
esa base solida con el que me he destacado para proseguir y en ese intervalo me sentí no solo alagado, sorprendido con 
esa emoción que me estremeció de escuchar a los demás en ese lugar del teatro de la paz, a distintas formas y maneras 
de pensar, percibir y distinguir la perspectiva de tomar el rumbo de la vida, porque el común denominador de cada uno de 
nosotros es pues la tenacidad de persistir con nuestra propia arma que es sin mas la que nos mueve: “la actitud”, y sobre 
todo la grata y satisfactoria experiencia de conocer a estudiantes virtuosos de distintas instituciones y; aunado ha ello el 
jubilo del hecho de conocer la notificación de estar de entre los 130 finalistas que me hace mas feliz por conseguir a obtener 
uno de los tantos logros y dedicarla a esa persona incansable que aunque no este ya junto a mi, sigue en mi corazón, quien 
me enseño a ser de las personas que no deben de retroceder para perdición, sino de las que perseveran para preservación de 
una vida integra y justa … con sinceridad muchas gracias ! ! !   

Eliud Crispín Cruz
Licenciatura en Derecho 

Universidad Tangamanga Plantel Huasteca



El estar dentro de los semifinalistas  primeramente es un orgullo, ya que el primer día lo vi imposible 
llegar a ocupar un lugar dentro de los 130 aspirantes, sin embargo hoy que ya es un hecho, la verdad  
una parte de mí no lo cree sin embargo desde el momento en que lo supe,  creo que me puse una etiqueta 

imaginaria donde dice finalista y  triunfadora, y creo que hasta  las personas ahora sí toman en cuenta mi punto de vista, 
o al menos eso es lo que percibo.

Es increíble el como puede cambiar la vida de uno mismo, me refiero principalmente a la autoestima, la seguridad, 
la confianza, la manera de expresarse etc. con el hecho de estar dentro de los finalistas, no me quiero imaginar el potencial 
que se desarrollará en los 30  compañeros que se les reconocerá aún más su talento. 

Todo esto me ha hecho madurar y darme cuenta de que si he podido llegar hasta este punto, es porque en realidad 
puedo alcanzar otras metas que en algún momento de mi vida quizás se quedaron en el camino.

Es momento de reflexionar,  que al momento de cruzar la puerta de salida del Teatro de la Paz, mis pasos serán más 
firmes y seguros y mi visión tendrá una panorámica llena de objetivos  y metas que alcanzar, con la oportunidad que se 
nos da entregándonos el reconocimiento públicamente.

Finalmente quiero agradecer primeramente a la vida por permitirme vivir este momento, como también quiero 
reconocer la gran labor que realiza todo el Comité de Trayectoria.

Elia Guadalupe Rodríguez Coronado
Universidad Tangamanga

Lic. en Pedagogía



San Luis Potosí, S. L. P., a 29 de Mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Compartir este momento con todas estas personas tan valiosa es verdaderamente un honor para su servidor.

¿Por qué yo?, ¿Qué he hecho yo?  Una persona, muy cercana me hizo el siguiente cuestionamiento cuando le hice le 
hice los cuestionamientos anteriores.

 
“No Elliot, ya estas allí, ahora pregúntate ¿Qué te falta hacer para obtener esa medalla?”. 

Aún así, soy una persona directa, no me gusta dar rodeo a las cosas y es por eso  que me he permitido compartir por 
medio de este documento mi experiencia y lo que me ha dejado este proceso de selección a manera de puntos importantes 
a mi personal punto de vista. 

Durante el proceso de selección como lo es “Trayectoria de Éxito” he tomado en cuenta los siguientes puntos.

1) Si a decir, “si puedo” y no decir “lo intentaré”. Un intento lo hace cualquiera, pero sin actitud y el “querer” no 
hay posibilidad alguna de lograrlo.

2) Un líder no es solo una persona que tiene seguidores y son fieles a una ideología, también conlleva que el líder 
conozca a su equipo de trabajo y le dé el reconocimiento que ellos necesitan. 

3) El éxito contiene además de conocimientos, un ingrediente importante el cual es Humildad, al reconocer errores, 
aprender de ellos y fortalecerte cada vez más.

4)  Toda aquella persona a tu alrededor es importante, por lo tanto trátalo como quieres ser tratado.

5) No necesitas ser un “estudioso” en lo que haces para ser una persona exitosa, las personas exitosas son aquellas 
que con solo un comentario inteligente un pequeño “gran” detalle, puede hacer que tu mundo gire 360 grados y lo veas 
desde otra perspectiva.

A que va mi último punto, bueno, la persona que me hizo ese comentario del inicio no tiene título profesional, pero 
lleva haciendo su oficio de manera efectiva por más de 25 años sin ser corrompido por ningún tipo de situación, siempre 
te da una sonrisa y jamás se queja de lo que le pasa en la vida cotidiana y ya es parte de la familia, su oficio, carpintero. 
¿Ahora entienden mi punto? El ser exitoso no depende de que  tanto estudies, que tanto sepas, el éxito es la vida misma, cada 
momento, cada detalle, cada comentario, cada respiro y por supuesto este tipo de oportunidades que la vida te hace valorar, 
sentir y tener fe para seguir creciendo más  y más concediéndote la experiencia necesaria para seguir y ver hacia adelante.

Agradezco a Dios, a mi familia y cada uno de ustedes por compartir esta experiencia que ha sido gratificante y más 
que indescriptible. 

Muchas Gracias.

Servidor.

Elliot Alan Vinaja Orendain 



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

El saberme seleccionado por mi Universidad para representarla en éste certamen me causó primero asom-
bro y desconcierto, y posteriormente, al asimilarlo, una gran alegría y satisfacción al constatara que no 
soy indiferente ni para mis compañeros estudiantes ni para los directivos y maestros.

A lo largo de los encuentros convocados por TRAYECTORIA DE ÉXITO, S. C., en los que he participado, me he 
dado cuenta de que existen personas jóvenes con un gran potencial para el estudio, pero sobre todo, que todos los partici-
pantes tenemos un ángel especial, pues a la vez, pues a la vez que hemos sobresalido académicamente en nuestras aulas, 
somos buenos hijos, responsables, buenos hermanos, buenos compañeros, además de que la mayoría nos hemos proyectado 
de diferentes maneras al servicio de nuestras respectivas familias en primera instancia, y posteriormente a la comunidad 
en la que vivimos y nos desempeñamos, y algunos, como es mi caso, de buenos esposos y padres de familia.

En general, siento que TRAYECTORIA DE EXICTO, S. C. junto con las Facultades y Universidades partici-
pantes han conjuntado para su edición “ESTUDIANTES EJEMPLARES 2010” a los mejores alumnos con grandes 
valores éticos y morales como: el orden, la disciplina, el estudio, el  respeto, la sinceridad, de perseverancia, de autoestima, 
de servicio, de aptitud y de actitud positivas, la participación, la igualdad, sin importancia de clases sociales, situación 
económica, geográfica o religión, pero sobre todo de jóvenes honestos con los pies bien puestos en la tierra,  que esperan 
triunfar, con una conciencia limpia y no torcida por la corrupción y otros antivalores sociales, y lograr así su meta de ser 
felices dentro del servicio a su comunidad.   

Esto que hoy estamos viviendo es un sueño, un sueño que es motivador a crecer como personas en toda la extensión 
de la palabra, de cambiar lo que encontremos mal en nosotros, de volver a analizar nuestra escala de valores y replantear 
nuestra vida en torno a alcanzar nuestra propia autorrealización logrando lo que nos hemos trazado siendo y haciendo 
felices a nuestros seres queridos y a aquellos que nos rodean.

Gracias a Ustedes, Señores del Comité de Honor de Trayectoria de Éxito, S. C., por su labor de reconocer a los estu-
diantes del hoy y profesionistas del mañana, por sacudirnos y motivarnos a tomar conciencia de la dimensión que estamos 
viviendo y atrevernos a soñar con el país que deseamos para nosotros, para nuestros hijos y para las generaciones futuras. 
Gracias, además, por mostrarnos además, en los medios de comunicación más importantes de nuestro Estado.

Solo espero con ansias la noche del 10 de Junio en el  Teatro de las Paz. ¡Esa es nuestra noche! ¡Esa es mi gran 
noche! ¡Ahí nos vemos!

Elpidio Galarza González
Universidad Tangamanga, S. C.

Maestria en Calidad en los Procesos de Administración y Procuración de Justicia  



Trayectoria de Exito S.C.
Presente

Narración de mi experiencia

Para mi fue una verdadera sorpresa el que me hayan llamado a la Dirección de la U. P. N. y recibir la 
noticia de que yo había sido seleccionado para participar en el evento Medalla Estudiantes Ejemplares. 
Reconocimiento al alto desempeño 2010, por tener el más alto promedio de la Licenciatura en Educa-

ción. Confieso que yo mismo no lo creía, yo había visto el evento por televisión en años anteriores; pero confieso que nunca 
pensé que yo llegaría a tener un lugar en ese importantísimo evento. Es más, ni siquiera en sueños me había visto reci-
biendo una medalla o un reconocimiento de manos de personajes tan importantes, y transmitido por radio y televisión.

A partir de ese día, no ha transcurrido un solo instante en que no esté pensando y esperando que llegue ese momento.

Mil imágenes  vienen a mi mente; siento una gran emoción, agradecimiento a Dios y al Comité Ciudadano de Tra-
yectoria de Éxito S.C. por darme la oportunidad de vivir algo tan importante que va a marcar, o mejor dicho, ha marcado 
positivamente mi vida desde el momento mismo que me dieron la afortunada noticia.

He disfrutado cada etapa del proceso de selección, sintiendo primero la incertidumbre y después la enorme alegría 
de encontrarme entre los finalistas.

Siempre he tenido la convicción de que las personas valemos por lo que realmente somos y no por lo que tenemos.

Que la acumulación de bienes materiales no me garantiza alcanzar la felicidad, ni debo considerarla como símbolo 
de éxito, ya que en un segundo se puede perder todo eso convirtiendo fortalezas en debilidades, pero en cambio, nadie va a 
poder quitarme lo verdaderamente valioso que yo guarde en mi corazón: la fe en Dios, la capacidad de pensar, la honesti-
dad, la empatía, la humildad, el optimismo, el amor, además de estos momentos y vivencias que me acompañarán por el 
resto de mi vida, haciéndome tener en cuenta: que un privilegio conlleva una responsabilidad. LA RESPONSABILIDAD 
Y EL COMPROMISO DE SER SIEMPRE MEJOR EN TODOS LOS ASPECTOS DE LA VIDA.

¡ESTOY LISTO Y VOY A DISFRUTAR INTENSAMENTE ESE DIA, ACOMPAÑADO DE MI FAMILIA 
Y AMIGOS!

¡GRACIAS COMITÉ CIUDADANO DE TRAYECTORIA DE ÉXITO, MUCHAS GRACIAS!

Atte.

Enrique Martínez Ventura
Licenciatura en Educación, Plan 94

Universidad Pedagógica Nacional. Unidad 241



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Por este conducto, agradezco a ustedes la felicitación que tan amablemente me hicieron llegar y al mismo 
tiempo agradezco el honor de haber sido nominada  y estar en la etapa final de este máximo reconoci-
miento “MEDALLA ESTUDIANTES EJEMPLARES 2010.” 

Honestamente, es algo que no me lo espera y para mi fue muy grato enterarme que fui nominada por la UNIDAD 
DE POSGRADO DE LA UNIVERSIDAD TANGAMANGA para participar en este evento, ya que había escuchado 
hablar sobre  el reconocimiento que se  otorga por medio de  la entrega de esta importante presea a los estudiantes entu-
siastas, perseverantes, con espíritu de lucha y sólidos valores morales, que aportan a la sociedad potosina lo mejor de si 
mismos y para mi fue una gran sorpresa el saber que soy uno de ellos.

En los encuentros que tuvimos, fue algo muy bonito para mí, ya que en el primero pude conocer a las excelentes per-
sonalidades que conforman al comité de Honor de Trayectoria de Éxito, así como conocer sus puntos de vista y de darme 
cuenta de la trascendencia de este evento y la importancia que tiene dentro nuestra sociedad, así también como el compro-
miso que tenemos con la misma. Del segundo encuentro me lleve muchísima enseñanza, ya que al debatir con estudiantes 
ejemplares de todas las universidades del estado, me ayudo a tener una visión de vida más amplia.

 
En suma, el participar en este evento ha sido una experiencia de vida inolvidable, los encuentros que hemos tenido 

han enriquecido mi vida, tuve la oportunidad de convivir con gente exitosa y de retroalimentarme con sus opiniones y 
conocimientos y me han motivado para  dar lo mejor  en todos los aspectos  de mi vida, me ha servido para consolidarme 
como un ser humano de calidad, íntegro, que vive sus valores más preciados día a día. 

Es bueno saber que existen asociaciones como lo es Trayectoria de Éxito, que nos estimulan a los estudiantes para 
ser mejores en nuestro campo, y ser un ejemplo a seguir en nuestras familias, ya que lo que promueven principalmente 
son los valores, algo que en estos tiempos, pocas personas tienen el compromiso de fomentarlos. 

Muchísimas gracias, por el honor de haber sido nominada para recibir la “MEDALLA ESTUDIANTES EJEM-
PLARES 2010”. 

Atentamente:

Erika Quiroz Bravo
Universidad Tangamanga (Postgrado)

Maestría en Calidad de los Procesos de Administración 
y Procuración de Justicia.



San Luis Potosí, SL.P. 27 de Mayo del 2010 

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
A quien corresponda:

T odo  comenzó cuando llego la convocatoria de Medalla Estudiantes Ejemplares a mi facultad, confieso 
que al principio yo no sabía muy bien de que se trataba solo que mis compañeros me empezaran a decir 
que debía de ir, ya después la coordinadora de mi carrera me comento las bases y me inscribió, empe-

zamos a juntar los papeles y requisitos, la verdad agradezco mucho que todos mis maestros y compañeros me apoyaran 
muchísimo durante este proceso.

Ya teniendo todo, el director de la facultad envió mi engargolado y al poco tiempo recibió noticias de la primera re-
unión el 16 de abril del 2010. Yo no sabía que esperar de este proceso, aunque yo siempre estoy listo para enfrentar todo 
lo que venga me sorprendí al ver a tantos alumnos destacados, de todas las carreras y universidades. Al ver la cantidad 
de estudiantes supe que sería una dura competencia, aunque no me desanimé ya que yo siempre he creído en mi y se que 
tengo lo necesario para lograr todo lo que me propongo y lo comprobé ya que fui seleccionado para la segunda etapa el 30 
de abril en el Teatro de la Paz.

Este segundo proceso de selección ya fue algo más relajado. Y se pudo notar en todos los estudiantes ya que se veía un 
ambiente más familiar. Al haber tantos participantes es muy difícil hacer un proceso de selección en tan poco tiempo, creo 
que lo ideal sería conocer y platicar individualmente con cada participante, saber lo que piensa realmente, como se desarrolla 
profesionalmente y en la vida diaria, pero esto sería imposible, por eso me parece que toda la retroalimentación obtenida 
durante los 2 procesos de selección fue algo muy bueno y que me dejo mucho tanto profesionalmente como emocionalmente.

Días después me notificaron que era uno de los 130 finalistas que participarán en la ceremonia del Teatro de la Paz 
el 10 de junio. La cual fue una gran noticia para mi ya que estar en la ceremonia, recibir la medalla y ser parte de este 
gran proyecto es algo que no se olvida.

Una de las cosas que más satisfacción me ha dado son los comentarios de mis profesores, amigos y compañeros, al 
brindarme su apoyo al decirme que merezco esto, y el saber que soy un estudiante ejemplar, cumplo todas las metas que 
me propongo, siempre voy un paso adelante, tengo excelentes calificaciones pero también tengo capacidad de liderazgo, 
actitud positiva, emprendedora y de crecimiento, por mencionar algunas, logrando así una mezcla entre inteligencia, 
creatividad y actitud, ya que todo esto se tiene que complementar para poder llegar al éxito.

Y también agradezco mucho a Trayectoria de éxito y todo el equipo que lo conforma, por confiar en mi y darme esta 
gran oportunidad.

Y esta es parte de mi gran experiencia en Medalla Estudiantes Ejemplares 2010, aunque sería imposible plasmar 
toda la emoción y felicidad en una cuartilla.

Erwin Salas López 
Diseño Gráfico, Facultad del Hábitat 

UASLP



San Luis Potosí S.L.P. a 28 de mayo del 2010

Estimado Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

P or medio del presente tratare de narrar de forma breve el rumbo que ha tomado mi vida a partir del momento en que la UNIVER-
SIDAD TANGAMANGA creyó en mí, de antemano mil gracias a ustedes por cambiar mi destino.

En ocasiones la rutina es como un accesorio mas en el día a día, te levantas con el mismo animo,  haces lo mismo con el mismo empeño, 
te apasionas de igual manera , y la mayoría de las veces lo haces porque crees que eso está bien o porque así debe de ser, todo va perdiendo poco a 
poco el verdadero sentido  que tiene encomendado y de pronto un día al parecer alguien se dio cuenta de que todo tu esfuerzo debe ser recompensado;  
justo en ese momento cuando miras a tu alrededor  te sorprendes de todo lo que haces y no cualquiera haría y es ahí cuando te conviertes en ave 
fénix y renaces de las cenizas.

De antemano se que se nos pide que seamos precisos al tratar  nuestros sentimientos y manera de pensar, mas sin embargo al encontrarse 
en la posición de poder expresar lo gratificante que es estar en un proceso en el cual te están promoviendo para ser acreedora a una medalla por 
formar parte de los mejores estudiantes de San Luis Potosí, no es algo que se toma muy a la ligera.

Recuerdo perfectamente el día en el cual el Director de la UTAN nos llamo a mí y a otros compañeros para comentarnos sobre este pro-
ceso, por mi mente pasaron un sin fin de ideas, la verdad en el momento no lo creí, yo ponía todo mi empeño pero jamás esperando que este fuera 
recompensado, me quede callada pensando lo gratificante que seria para mis padres el que yo estuviera dentro de este selecto grupo, y lo primero 
que hice al llegar a casa fue decirles, ellos se sintieron muy orgullosos de mi y es lo que realmente todo hijo anhela que los padres sientan ese placer 
de decir “ella es mi hija”.

Lo más difícil creo yo fue el pensamiento de la sociedad, si esa que nos rige y nos limita cuando ve que vamos mas allá de los limites que 
nos marca, me di cuenta de quienes realmente eran mis amigos, de quien me apreciaban realmente por lo que soy y no por lo que quieren que sea, 
me sentí triste es obvio no podía creer que “mis amigos” sintieran celos de mi o envidia, eso no era creíble, yo hacia todo lo que me era posible para 
ser una triunfadora y ellos lo sabían, pero jamás esperaban que yo realmente sobresaliera.

Los días pasaron y la angustia crecía mas no sabía si estaba mínimo seleccionada para el primer encuentro, y entonces mi bandeja de 
entrada parecía brillar, la emoción era incomparable, no sabía que ponerme, no sabía que tan formal, pero algo en mi me decía que yo iba a 
destacar; ya estando ahí comprendí las palabras que nos decían, y me di cuenta de que es verdad no tengo por qué esperar que la gente me ame por 
ser una matada o una nerd, que no me debe importar si me juzgan por salirme del prototipo que la gente espera, me di cuenta  de que hay muchos 
chavos como yo que están en busca de un cambio verdadero, que promueven , que crean, que sobresalen, que luchan y se entregan como yo, y en mi 
cabeza se disipo la duda y llego la razón, soy un líder y no tengo porque agachar la cabeza ante nadie, debo de seguir luchando por lo que quiero 
y no importa cuántas piedras aparezcan en el camino, yo sabré como quitarlas de él eso sí, sin marearme en un ladrillo, sin dejar mi esencia, sin 
olvidar a los que amo y sin dejar de soñar.

Y así llegue al segundo proceso de selección, donde todos me conocieron como estrella, porque nunca dejare de brillar, ya para esto me sentía 
más en confianza, ya me atreví a hablar más y a intercambiar ideas con las demás personas que estaban ahí,  me sentía feliz, pero al mismo 
tiempo sabia que todos estábamos ahí por el mismo objetivo “ganar”.

La espera para saber si había quedado yo como finalista se me hizo eterna, en mi interior yo sabía que sí, que esa medalla tenía que ser 
mía, que yo la merecía y que yo lo lograría, pero obviamente son cosas que no están en mis manos a sí que la duda era inquietante, hasta que por 
fin llego el día y sorpresa, ahora soy una finalista para obtener la Medalla Estudiantes Ejemplares, obtener el reconocimiento de ustedes  Comité 
Ciudadano de Trayectoria de Éxito, S. C. ,el visualizarme sentada en el Teatro de la Paz, escuchar mi nombre , los aplausos, los gritos , son 
emociones que jamás espere sentir, y son vivencias que quedaran marcadas para siempre en mi, momentos que atesorare por siempre y que contare 
a mis nietos  para que vean lo importante que es luchar por lo que realmente se desea.

Mil gracias por cambiar mi destino, por darle un nuevo sentido a mi vida, por creer en mí, por demostrarme que la actitud es lo que cuenta 
y hacerme saber que no importa  si los demás creen que construir castillos en el aire es de idealistas fracasados, que jamás debo darme por vencida 
y grabarme en la cabeza que soy un líder y naci para triunfar.

Atte:

Estephania Viridiana Padrón Bravo
Licenciatura en Pedagogía
Universidad Tangamanga



San Luis Potosí  a 28 de mayo 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

A preciable Comité, sin temor a equivocarme creo que esta ha sido una experiencia muy enriquecedora 
pues me ha hecho reflexionar en que existe gente que sin afán de lucro reconoce el esfuerzo y el éxito 
de los estudiantes de  San Luis Potosí.

Para mi fue muy grato cuando mi coordinadora de carrera me hizo participe de que la universidad me había selec-
cionado para participar por la Medalla de Estudiantes Ejemplares 2010, fue una noticia que alegro mi corazón y me lleno 
de orgullo  porque mi esfuerzo y dedicación habían dado fruto. 

Ya en alguna ocasión tuve la oportunidad de estar presente en una Ceremonia de Trayectoria de Éxito, y en aquel 
momento pensé que feliz seria si algún miembro de mi familia fuera merecedor de ese reconocimiento. Y que sorpresa el 
haber sido yo la seleccionada para poder recibir  tan valiosa presea. 

Debo reconocer que en la primera reunión al ver tanta gente que al igual que yo se había destacado por su trayecto-
ria académica, me dio un poco de temor, eramos muchos y todos con la misma oportunidad de ganar.  Sin   embargo puse 
toda mi atención, empeño y corazón en esta oportunidad que la vida me estaba brindando. Lo  mejor de todo fue que al 
concluir esa primera reunión mi actitud se renovó pues en palabras del Ing. Auces “el éxito no depende de la suerte sino 
de nuestra actitud”  y  “no basta con saberte líder,  hay que creerlo”. 

En la segunda sesión me sentí mas motivada, segura y confiada  pues tenia la oportunidad de estar entre los fina-
listas, y por fin sucedió ahora es una realidad, soy finalista y como todos los participantes anhelo ganar la medalla, más 
sin embargo si así no fuera he ganado mucho más porque a lo largo de este proceso de selección  he conocido, escuchado y 
aprendido de gente muy valiosa no solo por sus conocimientos, sino por su actitud ante la vida y su calidad humana.

El llegar a la final de este certámen me ilusiona y me llena de felicidad  por ser un logro en mi vida, por las perso-
nas que siempre han creído en mí y me han apoyado, por mi amada profesión la enfermería, por mi universidad y por 
mi patria.

Mi agradecimiento Honorable  Comité, por su esfuerzo,  por reconocer y creer en personas que como yo contribuyen 
a la transformación de San Luis Potosí.

Eva Elvia Vélez Cortés
Licenciatura en Enfermería
Universidad Tangamanga



Comité de Honor de Trayectoria de Exito

H e tomado esta semana para reflexionar en todos los cambios que ha tenido en mi vida el reconocimiento a mi 
trayectoria, a mi trabajo, a mi experiencia, como estudiante, como profesionista.

Cuando me dan la noticia en mi adorada Universidad Pedagógica Nacional de que estoy propuesta a recibir el pre-
mio Estudiantes Ejemplares, Trayectoria de éxito, me dio una alegría inmensa, sentí una emoción especial, había sentido 
en no pocas ocasiones el peso, la responsabilidad de hacer las cosas bien , o mejor no hacerlas y cuando se juntaba el traba-
jo de la Universidad Politécnica, el trabajo en el consejo del IMES, el consejo escolar de la Universidad y la atención a mi 
familia, pensaba seriamente en renunciar, pero algo, me impulsaba a sacar fuerzas de donde ya no quedaban y leer, leer 
y leer hasta llegada la mañana para hacer un buen papel en mi maestría, esta noticia me dio un aire renovador, por una 
extraña razón el que alguien reconociera mi trabajo, me daba un nuevo impulso, es como cuando trabaja en la primaria 
y pasaba la mano sobre la espalda de un alumno que tomaba bien su dictado y respondía con una sonrisa. Esa misma 
sonrisa, mostraba cuando a mis compañeros de grupo les daba la noticia y me felicitaban e impulsaban en cada etapa 
del concurso, preguntando ¿cómo podían apoyarme?, después en la primaria donde estoy con beca comisión, y les conté a 
mis ex alumnos, se alegraron, prometiendo ir al teatro, alguna mamá incluso me dijo que era muy importante para ella 
que su hija me viera, porque era un ejemplo para ella, los jóvenes de servicio social con los que trabajo en la politécnica y 
las señoras de las colonias donde realizan su servicio, estaban muy contentas porque era alguien cercano, alguien a quien 
conocían, que iba a recibir el premio, mi jefe el vicerrector de la Universidad Politécnica se entusiasmo y señaló que era 
fabuloso que los maestros recibieran estos reconocimientos porque motivaban no solo a los estudiantes sino a los demás 
compañeros a prepararse con excelencia a demostrar lo mejor de sí.

Pero la mejor satisfacción creo que he recibido a partir de la noticia es el que mis hijos adolescentes me dijeran, 
mamá estamos muy orgullosos de ti, ya te presumimos, y mi hija me haya prometido esforzarse en su examen bimestral 
y mejorar sus calificaciones y por primera vez, recibiera el lunes pasado un reconocimiento por el tercer lugar de apro-
vechamiento en el bimestre de su grupo de sexto año en la primaria Barros Sierra, cuando la acompañe y la felicité y le 
pregunte que sentía, dijo me siento tan contenta de recibirlo, porque solo estudie, cuando me lo pidieron y cumplí con mis 
trabajos como me lo pidieron, creo que no es tan difícil, solo es hacer lo que debes hacer ,y te sientes tranquila.

Creo que esa es la gran lección que no me deja solo a mí este premio, sino a mi familia, a mis amigos y compañeros, 
“el hacer lo que tienes que hacer en el momento que lo tienes que hacer, te deja grandes satisfacciones, la conciencia tran-
quila, la satisfacción del deber cumplido  y el reconocimiento de los demás”

Gracias a trayectoria de éxito, a mis compañeros participantes, a los organizadores y al Ing. Auces por su dispo-
sición constante.

Eva María Flores Ríos
Maestría Desarrollo Educativo 

UPN



Narración dirigida al 

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

“La idea de que el éxito corrompe a las personas volviéndolas vanidosas, egoístas y auto complacientes 
está completamente equivocada. Muy por el contrario, el triunfo genera en las personas la humildad, 

la tolerancia y la amabilidad. El fracaso vuelve a las personas amargas y crueles.”  S. Maugham

Los sueños nos permiten vida, motivación, pasión, actitud, motivos para seguir viviendo.  Lo más importante  es que los 
sueños se conviertan en metas para poder hacerlos realidad.

Es así como inicia la historia de la Medalla a Estudiantes Ejemplares 2010, mediante un sueño de algún día tener un recono-
cimiento en manos de personas exitosas. Cuando el director de postgrado de la Universidad comentó sobre la selección de la Medalla, 
fue un momento de FELICIDAD y SATISFACCIÓN ya que todo el esfuerzo, la perseverancia, la pasión y la actitud que he puesto 
durante toda mi preparación había sido orgullo propio, de mi familia y de los directivos de la Institución.  Es así cuando toma forma 
dicho sueño, que permite darme cuenta que la Maestría es el inicio de mis sueños y que la Medalla es un elemento que forma parte de 
ellos, y era realidad… En San Luis Potosí se reconoce el éxito.

Seguía con mis sueños y los convertí en motivos para continuar luchando por lo que quiero, mi inquietud era conocer a los 
seleccionados de las distintas universidades, se llegó el día de la primera etapa del proceso de selección (viernes 16 de Abril) estar 
entre ellos fue un orgullo, decir: ¡Estoy entre los mejores estudiantes del estado! Fue un sentimiento tan importante y entonces dije: 
Estoy en donde debo de estar.

En esté primer acercamiento conocimos al Comité organizador, quienes tuvieron actitudes de cortesía, amabilidad, pero sobre 
todo de visión para lograr la excelencia y contribuir a buenas noticias en el estado.  Todo fue tan interesante, el saber que muchas 
personas tienen pensamientos tan similares a los míos y sueños que nos permiten seguir innovando, apasionandonos por lo que 
queremos y luchar por el éxito para generar los triunfos que deseamos.  

Al pasar el tiempo, se da la noticia de que estoy invitada a la segunda reunión del proceso de selección (viernes 30 de Abril) por 
lo cual inmediatamente lo di a conocer entre familiares, maestros y amigos, la felicidad era inminente mi vida ya no era la misma 
que antes de entrar al proceso de selección.  Esto se debía a las personas que nos encontrábamos, las cuales expresabamos nuestros 
pensamientos, palabras, metas, visión y aprendíamos unos de los otros.  Todo fue tan especial, hablamos de la autoestima, de la 
nivelación tanto profesional, personal, laboral, pero sobre todo el sentirnos con la confianza del poder lograr nuestras metas.

Es el 13 de Mayo que me dan la noticia de que estoy entre los 130 finalistas que asistiremos el 10 de Junio a la entrega de 
la Medalla, en verdad es un orgullo y es una noticia tan importante en mi vida tanto personal como profesional, esto me permite 
continuar con mis sueños y seguir preparándome para poder cumplir con mis expectativas, ayudar a mi país y a las personas que 
se encuentran a mi alrededor siendo un ejemplo de perseverancia, liderazgo, actitud y humildad.

GRACIAS POR ORGANIZAR EVENTOS TAN IMPORTANES… PORQUE EN SAN LUIS POTOSÍ SE RECONO-
CE EL ÉXITO.

Firma:

Fátima Gabriela Montes Padilla
Universidad Tangamanga

Maestría en Docencia en Educación Superior



San Luis Potosí, S.L.P. a 28 de Mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Hace dos años no sabía acerca de este reconocimiento hasta que por casualidad vi la entrega de la Medalla 
Estudiantes Ejemplares por televisión, me emocioné al ver a algunos conocidos e imaginé que se trataba 
de estudiantes con los mejores promedios, lo comenté con mi mamá y no faltó su comentario: “¿Y por 

qué tu no estás ahí?”; no le di mucha importancia al evento hasta el año pasado que tuve la oportunidad de asistir a la 
cuarta entrega como invitada de una de mis mejores amigas, aún tenía la idea de que sólo los que tenían las más altas 
calificaciones recibían el reconocimiento y más aún la medalla, aunque pensé que sería una buena experiencia estar en 
el escenario recibiendo la presea. Hacía mucho tiempo que no recibía algo así, generalmente en las escuelas se reconoce 
a los mejores promedios y desde que comencé mi carrera dejé de preocuparme tanto por mis calificaciones y me dediqué a 
hacer lo que me gustaba (y lo que no también) así que mi promedio bajó y las invitaciones para recibir reconocimientos 
dejaron de llegar.  

Al inicio de este semestre recibí el mail de mi coordinadora invitándome a reunir los documentos para participar en 
el proceso de selección, al principio no sabía si hacerlo, lo pensé y dije bueno, no tengo nada que perder y probablemente 
hasta sea finalista. Así que le llevé lo que me pedía y después asistí a la primera etapa de selección. Me di cuenta de 
que había algo más importante que los conocimientos y es la actitud, en esa ocasión recordé lo importante de mantener 
un equilibrio en los diferentes ámbitos de la vida y  aunque faltó tiempo pude conocer a muchas personas con opiniones  
muy interesantes. 

Después, nos pidieron media cuartilla explicando por qué debería recibir la medalla, fue en ese momento cuando 
en realidad me puse a pensar, le di la importancia que merece y hasta me visualicé recibiéndola. Durante la segunda 
etapa del proceso, en un ambiente más relajado surgieron comentarios de algunos compañeros que aportaron un poco de 
diversión a la reunión, también fue agradable conocer brevemente la experiencia de algunos de los que recibieron el reco-
nocimiento en años pasados.

Cuando leí el correo donde decía que era finalista, me emocioné, tener la oportunidad de recibir la medalla, me hace 
pensar en el valor no tanto del objeto sino de lo que éste significa y la responsabilidad que trae consigo, de no quedarme 
estancada en “soy estudiante ejemplar” sino ir más allá, para mí es como una palmadita en el hombro que  hace decirme 
a mí misma: “no inventes Fátima, tú preocupándote por lo que vas a hacer con tu vida cuando tienes todo para lograr lo 
que sea”  (en relación a los miedos que surgen como recién egresada y por momentos el sentimiento de no saber nada).  

Es un honor y un placer ser finalista y poder compartir con jóvenes exitosos la posibilidad de hacer la diferen-
cia, gracias.

Fátima Lizeth Gil Ortiz
Licenciatura en Negocios Gastronómicos

Universidad del Valle de México



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Quiero expresarles que desde que soy parte de ésta aventura, mi vida ha cambiado en el aspecto de que ESTOY 
FELIZ, y considero que esto es algo fundamental y una de las principales METAS de todo ser humano. 

El ser seleccionado por mi alma mater como representante en éste certamen me ha llenado de gran orgullo y satis-
facción que, desde luego, se ven reflejados en mi desempeño profesional; pero el haber sido seleccionado por ustedes como 
finalista me ha llevado a sentir la diaria sensación de que todo se puede con ESFUERZO y DEDICACIÓN. 

Desde el comienzo de la civilización, los grandes hombres han sido reconocidos por sus ACTOS y su ACTITUD, 
pero sobre todo, por su TRAYECTORIA DE ÉXITOS.

El formar parte de la élite estudiantil de mi estado me ha llevado a ser reconocido por mis familiares, compañeros y 
amigos como una persona útil a la SOCIEDAD a la que pertenezco, pero principalmente, como una referencia a seguir.

Conocer gente afín  me proporciona la certeza de poder hacer algo por el CAMBIO en mi estado y, ¿porqué no? 
Llegar incluso a proyectar IDEAS para la prosperidad de mi  país.

Definitivamente, aparte de lo todo lo que acabo de mencionar, creo que lo mejor que  he vivido estos últimos días, es 
que al  llegar a mi casa después de un día de labores, me doy cuenta que tengo un agradable sabor de boca; y eso, creo que 
es el sabor del ÉXITO.

Gracias

Atte:

Lic. Francisco Gerardo Medrano Urbina
Maestria de Calidad en los Procesos 

de Administración y Procración de Justicia
Universidad Tangamanga, Plantel Postgrados



San Luis Potosí, S.L.P., a 29 de Mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente.-

Quiero agradecer antes que nada la oportunidad que me han dado de participar en este proceso de selección, el cual 
es para mí además de un honor, una experiencia inolvidable.

El día que me llamaron me sorprendí pues realmente no lo esperaba y menos de tal forma, en ese momento no cabía 
en mí la felicidad y  pensé: “realmente ha valido  pena el esfuerzo y dedicación de todos estos años”, no solo por la califi-
cación que obtuve sino por lo que había hecho para obtenerla.

Ciertamente me sentí muy agradecida con Dios y con la vida misma, de ser de entre tantos estudiantes reconocida, 
primero por mi Institución y después por el Comité de Honor de Trayectoria de Éxito, quien tan acertadamente me ha 
hecho valorar cosas que no se valoran en la cotidianeidad de la vida.

El proceso de selección ha dejado en mí grandes experiencias, una de ellas ha sido conocer a un grupo de personas 
exitosas  que desinteresadamente trabajan por reconocer el talento y esfuerzo de estudiantes ejemplares, cada una de las 
palabras tan acertadas de quienes forman el Comité de Honor,  han renovado en mi el espíritu de servicio, amor a la 
Profesión, actitud como punto clave del éxito, entusiasmo, liderazgo,  cultura del reconocimiento, ejemplo para bien de los 
demás y la búsqueda tenaz de la felicidad entre muchos otros valores.

Durante años he alentado y elogiado  la excelencia de mis alumnos,  fomentado en ellos el reconocimiento, pero 
nunca imagine que la vida me lo reconocería a mí, se que hoy estoy aquí porque han notado en mi una actitud siempre 
dispuesta  a ser la diferencia, al igual que todo el grupo de estudiantes ejemplares que han participado conmigo en 
este enriquecedor proceso de selección,  pues ellos también me han dejado grandes ejemplos de actitud, entusiasmo y 
madurez profesional. 

Hoy he compartido esta felicidad con todas las personas que están a mi lado y a los que amo, ellos se han alegrado 
por mi y conmigo con ello me doy cuenta de que la vida me ha dado muchas buenas oportunidades y yo simplemente las 
he sabido y querido aprovechar, siempre con la mentalidad de servir y ayudar a los que me rodean.

Ahora este acontecimiento en mi vida es parte de mi historia, estoy segura que ello  tendrá trascendencia para bien 
en mi vida familiar, de amigos y sobretodo en mis alumnos a quienes les quedará un ejemplo para toda la vida.

Actualmente me siento feliz de pertenecer a este grupo de seleccionados y sé que si hoy estoy aquí primero es por la 
gracia de Dios y después porque siempre en la vida he tenido muchos proyectos y sueños algunos ya realizados y otros 
por realizar, agradezco al Comité de  Honor de Trayectoria de Éxito, el darme el aliento para seguirlos y ser una perso-
na que luche siempre para que sus acciones signifiquen mucho en  la Educación a  la sociedad Potosina.

¡GRACIAS!

Atentamente

Gabriela del Rocío Martínez Ramírez
Lic. en Pedagogía, Universidad Tangamanga, S.C.



Atención Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Buen día señores y señoras que integran este honorable comité. 

El ser partícipe de este gran evento me llena de orgullo ya que  es el reconocimiento que  había estado esperando toda 
mi vida, ya que es de gran importancia y valor; y esto lo logre  gracias a mis esfuerzos.

Cuando me llamaron de mi institución me sentí muy orgullosa, ya que mi coordinadora sabía lo que esta convoca-
toria podía significar para mí y ella tiene toda la certeza de que soy una persona que la merece y que tiene la capacidad 
de lograr lo que se proponga.

Por otro lado, me siento muy contenta de que mis profesores me hayan propuesto a mí y no a alguno de mis compa-
ñeros, esto significa que ellos observaron a través del tiempo que tuve clases con ellos, mi dedicación y desempeño. 

En cuanto al proceso de selección, se me hizo muy interesante ver los distintos puntos de vista de los otros competi-
dores, ya que había cosas que probablemente jamás hubiera tomado en cuenta hasta que ellos me hicieron ver la impor-
tancia de escuchar otras formas de pensar.

Es muy interesante verse de pronto rodeado de gente tan talentosa e importante, con la cual podemos ponernos en 
contacto y comunicarnos en el mismo idioma por así decirlo, tenemos algo en común y eso es que somos ganadores.

Hay personas que se han ganado mi respeto por lo que a su labor se refiere. 

Este proceso ha sido de crecimiento para mí, donde he analizado y descubierto muchas cosas de mi misma y donde he de-
sarrollado habilidades que no tenía. Esto gracias a  los consejos que se nos dieron durante las sesiones donde pudimos convivir.

El día que recibí el correo, de que era finalista, me sentí extremadamente feliz y rápidamente lo compartí con mis 
seres queridos. 

El llegar al final del camino con las personas que hayan sido elegidas me llena de mucho orgullo, ya que esto signi-
fica que una vez más sobresalí antes que otros, agradezco primeramente la oportunidad que Trayectoria al éxito me dio 
de participar en este certamen y sea cual sea el resultado sé que tengo mucho que valorar de mi persona y mucho que dar 
para ayudar a otros, no ayudando solo de manera económica sino en cuanto a conocimiento.

Finalmente quiero agregar que no existe ningún impedimento para lograr nuestros sueños, una prueba de ello es 
que soy finalista de este importante certamen, porque en San Luis Potosí se reconoce el éxito. 

Gracias, Saludos.

Atentamente:

Gabriela Isabel Márquez Cervantes
Universidad del Valle de México

Lic. Comercio Internacional



San Luis Potosí, S.L.P.  a 27 de Mayo de 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Por este medio reciban un  afectuoso y cordial  saludo.

El motivo de la presente es para narrar la experiencia que he tenido en estos meses de haber sido aspirante a tan 
digno reconocimiento de Trayectoria del éxito; para mí ha sido un privilegio que la universidad Tangamanga y la coor-
dinación de la carrera de pedagogía en donde estudio me haya propuesto para este proceso de selección.  En lo personal 
fue algo inesperado jamás pensé que fuera a estar en este evento de tanta trascendencia que lo considero excelente, por la 
calidad de los organizadores ya que tienen una amplia visión que transmiten esa energía a  los participantes.

El primer día que me presenté en el Centro de las Artes a la primera etapa estaba nervioso sobre todo porque no me 
imaginaba cómo es ese proceso tan inédito, pero lo que más me impactó en mi persona fue la conferencia y platica del Lic. 
Enrique Auces Maciel porque fue una charla bastante amena e interactiva; nos dió a los espectadores una retroalimen-
tación en la que muchos de los compañeros reflexionamos en el camino que hemos realizado. De verdad el Lic. Enrique 
Auces nos transformó en cuanto a la actitud, precisamente ese es el punto que todos deberíamos cambiar para ser una 
mejor persona íntegra en todos los sentidos y más exitosa, creo que esa es la fórmula y si se aplica se abren la puertas en 
otros ámbitos.

Quiero agregar que el intercambio con muchos de los compañeros de otras universidades es relevante porque sus 
ideas hacen mucho más grande el pensamiento que tenemos sobre algún tema.

Mi admiración y respeto para el comité organizador por tomar en cuenta a los estudiantes valiosos de nuestro 
Estado San Luis Potosí. Me siento orgulloso y feliz como potosino porque son promotores de valores y cultura que es la 
identidad que debemos tener.

Gracias por permitirme expresar en esta narración esta experiencia que será inolvidable en mi carrera como 
estudiante.

Atentamente

Gerardo Gutiérrez Barbosa



H. Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S.C.
Presente

“Dime y lo olvido, enséñame y lo recuerdo, involúcrame y lo aprendo.”
Benjamin Franklin

Actualmente no basta con solo dedicar la vida a los estudios y creer que con esto tenemos la vida asegurada, el mun-
do día con día nos exige más como personas y cada vez nos pide compromisos mayores con la sociedad, nuestra cultura, 
la naturaleza, por lo tanto debemos de enfocarnos en hacer algo y buscar la trascendencia, debemos involucrarnos cada 
vez más para hacer de este mundo un lugar digno para las futuras generaciones.

Es por eso que creo que debo ganar esta Medalla debido a que soy una persona dedicada en todos los ámbitos ya sea 
estudiantil, social, cultural, además busco crecer día con día y quiero dejar huella en este mundo. 

Me considero una persona con gran autoestima que no se deja derrotar por los obstáculos que la vida presenta, 
ganar esta presea significaría un gran honor para mi y me haría crecer como humano, siento que tengo la capacidad 
para emprender nuevos caminos y estoy segura que mejoraré mi entorno al ser una mujer entregada en lo que hace y no 
decepcionaré a mi universidad y los conocimientos que me dejó y mucho menos a mis padres por los valores que ellos me 
regalaron y que me hicieron ser la persona que soy, no me queda mas que agradecer esta magnifica oportunidad que me 
han dado y me comprometo firmemente a ser una orgullosa portadora de esta Medalla.

Gina María Castellanos Aguirre
Licenciatura en Psicología 

Universidad del Valle de México campus San Luis Potosí



Testimonio

En primer lugar quiero agradecer que me consideraran como finalista, realmente me siento muy orgullosa de 
poder participar en este evento en el cual puedo conocer todo tipo de personas lideres en sus campos. 

Para mi es un honor que la institución donde me desarrollo me considere como un ejemplo para el resto de mis com-
pañeros, y tengan la confianza para postularme como representante de la institución.

Para mí, el desarrollo del concurso ha sido una nueva y grata experiencia, la cual me parece muy interesante, 
fructífera y gratificante, ya que a lo largo del proceso se han llevado a cabo una serie de actividades en las cuales hemos 
podido interactuar con diferentes tipos de personas, que me permitió conocer distintos puntos de vista. Un ejemplo de lo 
anterior es que cada uno de los participantes hemos llegado hasta aquí por diferentes caminos, algunos apoyados por sus 
familiares y amigos, otros sin ningún tipo de apoyo, este tipo de situaciones te abre la mente y hace valorar las cosas que 
tienes. Otro de los puntos que más me impacto fue lo comentado por el Ing. Enrique Auces Maciel, el cual menciono que 
con la actitud con la que tomes la vida y los retos será el éxito que podrás cosechar en un futuro. La clave está en tener la 
actitud correcta ante la vida, y si tú te enfocas a esa actitud vas a lograr lo que te propongas, solo necesitas tener la actitud 
y visualizarte en lo que quieres, y de esta manera lograras tus metas.

También abordamos el tema de la educación en el extranjero, considero que es importante no dejar de prepararte en 
ningún punto de la vida, y si para esto requieres irte a preparar al extranjero no tienes porque detenerte, por el contrario 
debes de ir para lograr tus metas y desarrollarte como persona y estudiante, pero también creo trascendental el poder 
regresar a México como los lideres que somos y crear fuentes de empleo en el país beneficiar su desarrollo, creo si México 
tuviera el apoyo al 100% de sus grandes líderes en lugar de que emigren a países mas desarrollados, nuestro país sería 
uno de los primeros en el mundo ya que tenemos todos los recursos para lograrlo.

Finalmente creo que como finalista ya soy triunfadora, ya que es un gran logro aunque falta definir los ganadores 
de la medalla ya somos ganadores y considero debemos sentirnos orgullosos de representar a nuestras instituciones en 
este gran evento.

Gisela Ivon Lara Robledo
Instituto Tecnológico de San Luis Potosí 

Ingeniería Mecatrónica 



San Luis Potosí, S.L.P., 27 de Mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

El año pasado ya me había enterado del certamen “Medalla Estudiantes Ejemplares” y fui a preguntarle 
a la asesora de nuestra carrera y me dijeron que solo era para los que cursaban su último año en la 
universidad o bien que acababan de terminar la carrera, lo cual me impidió inscribirme ya que yo que-

ría participar. Así que espere a que saliera la convocatoria de este año y en la cual sí podría participar, antes de que me 
diera cuenta de esto nos llamaron a la dirección a una compañera y a mí y nos dieron la noticia que éramos propuestas 
por la universidad para el certamen, lo cual me dio muchísimo gusto por la idea de emprender algo nuevo. A pesar del 
servicio social y los exámenes, etc. nos dimos el tiempo de armar los expedientes, una vez elaborados me dio una sensación 
de orgullo tener un expediente de papeles importantes que hablan de mí ante los demás…, en ese momento me di cuenta 
que aunque no pasara ni siquiera la primera etapa, participar en el certamen me dejo cosas muy buenas como haberme 
tomado el tiempo de organizar  todos mis papeles y reconocimientos y a la vez de hacer esto, recordé todo lo que he hecho a 
lo largo de mi vida y que además de papeles me dejo muchísimos conocimientos, amigos y experiencias, que con el tiempo 
se van quedando atrás. Aunque afortunadamente para mi sorpresa pase a la final y aunque no sé si recibiré medalla o no, 
con el solo hecho de haber repartido invitaciones para el evento de la premiación, me llovieron abrazos y felicitaciones… 
y eso que me faltaron invitaciones; lo que me hizo sentir una enorme felicidad fue darme cuenta de lo orgulloso que esta 
mi papá. 

Trayectoria de Éxito al reconocer el alto desempeño de los potosinos ¡no solo da medallas!, también da muchos 
momentos de felicidad y satisfacción. Muchísimas gracias, es una experiencia que nunca olvidare.

Gloria Angélica Aguilar de la Torre
Universidad San pablo

Licenciatura en Psicología



Gloria Arely Terrazas García, orgullosamente Huasteca, y oriunda del bello Municipio de Xilitla S.L.P.; mujer  
sin duda alguna Inteligente, Eficiente, Eficaz, y muy Luchista por ella misma, por su familia y por todo lo que 
la vida le ha dado;  con defectos  y  virtudes como todos, pero mas virtudes que defectos, EMPRENDEDORA e 

indudablemente una LIDER..... Tal vez con carácter fuerte y ACTITUD sumamente Positiva, pero es sin duda estas cualidades lo 
que la han echo Triunfar y alcanzar esas metas y sueños que se llegan a anhelar en la vida, estas son características de una mujer 
Soñadora, Trabajadora y con Ganas de alcanzar el Éxito….

Son todas estas virtudes u otros lo llamarían defectos; para mi siempre serán virtudes, lo que me caracterizó desde que entré a 
la Universidad Tangamanga  a estudiar la LICENCIATURA EN DERECHO;  mis catedráticos me hacían saber que era una per-
sona con poder de dirigir, y con mucha decisión, todo esto, y mi buen desempeño a lo largo de mi carrera y buen promedio  le dieron la 
certeza  a la Institución de que soy un buen elemento para representarla digna y orgullosamente en este magno evento que es “TRA-
YECTORIA DE ÉXITO”; Cuando me avisaron que iría a participar en este evento sentí una gran satisfacción tanto personal como 
en el ámbito profesional,  creo que había sido de cierta forma un regalo que me hacia la vida por haberme esforzado y dedicado a mi 
carrera y a la comunidad estudiantil cuando tuve a cargo el Titulo de Nuestra Belleza Tangamanga, por haber obtenido el 1er Lugar 
de Aprovechamiento de mi generación 2005-2009, y por obtener  una Mención Honorifica en mi examen Profesional.  Recuerdo que 
al llegar a S.L.P, al Centro de las Artes, pensé en que bonita experiencia me dejaría haber estado ahí... Los nervios no faltaban pero 
cuando empezamos a dialogar y empecé a darme cuenta que la gente que estaba ahí era tan emprendedora como yo y quizá mejor 
que yo, pero no me refiero como persona, me refiero a la preparación que tienen,  como las personas que son máster o  que ya tienes 
varios doctorados; y me decía a mi misma yo que solo tengo una licenciatura (Que sé que es el comienzo de un gran camino en el 
ámbito profesional y de cierta forma personal, por que los logros en la vida son los que nos hacen crecer como personas); compitiendo 
con todos ellos, creía que seria algo difícil pero nunca imposible, después de todo el nervio comencé por disfrutar el momento, conocí a 
gente muy importante, y lo mejor, hice muchos amigos; lo que aprendí y que jamás olvidaré es que la ACTITUD es lo que nos hace 
diferentes a los demás, es sin duda una experiencia mágica la que se vive durante todo el proceso de selección, ya que tienes el nervio 
y las ganas de obtener una medalla aunque eso signifique que tengamos que competir con tu amigo o con tus propios compañeros, 
aunque suene extraño pero a si es, esperar con ansia el correo donde te dirían si pasaste a la segunda ronda o no, todo eso es parte 
del crecimiento de uno mismo como profesionista, cuando supe que iría de nuevo a SL.P. ,me sentí muy bien conmigo misma ya que 
no me estaba fallando ni a mi, ni a mis padres y  ni a la institución q confió en mi;  y mejor aún, demostrar a las personas que no 
creían en mi que puedo lograrlo, y lo que mas anhelaba era sin duda el correo donde me notificaran que era una de las 130 finalistas, 
recuerdo muy bien que todos los días, lo primero que hacia era checar mi correo y pedirle a Dios que me siguiera bendiciendo con una 
alegría mas en mi vida y cuando vi el mensaje que decía en HORA BUENA eres una de las 130 Finalistas de TRAYECTORIA 
DE ÉXITO,  me sentí súper feliz que no pude contener el llanto de alegría, ahora espero con mucha ansia el 10 de junio para vivir y 
sentir esta maravillosa experiencia y poder compartirlo con mi familia, amigos y con todos los que me aprecian y me quieren. Tengo 
el carácter suficiente y la ACTITUD  para lograr obtener una medalla y poder traérmela hasta la Huasteca Potosina, lugar que 
me vió forjarme como profesionista y demostrar que aunque sea solo Arely, tengo los méritos suficientes para ser Portadora de una 
Medalla que me hace reconocedora como una Alumna y Persona Ejemplar.

¡¡¡Soy licenciada en Derecho, Huasteca, Emprendedora y sobre todo una gran LIDER!!!

“Es una Bendición haber nacido, es un privilegio haber sido partícipe de este magno Evento; 
pero es un orgullo ser MUJER”

Gloria Arely Terrazas García
Licenciada en Derecho

Universidad Tangamanga, 
Plantel Huasteca, Axtla de Terrazas



EstimadoComité de Honor de Trayectoria de Exito

La experiencia tan maravillosa que me están haciendo vivir es la oportunidad de hacer conciencia en cuanto a mi 
proyecto personal de vida, pues mucho de lo que había realizado   no lo traía a mi presente pues consideraba era subir un 
escalón más de la escalera que te trazas para la vida y que solo conquistas uno a uno, pero no te das la oportunidad de ver 
hacia atrás y valorar el esfuerzo que implica cada escalón.

En este momento les debo compartir que desde que fui invitada como participante a este importante evento, la vida 
me regaló muchas áreas para mejora y todas las he aceptado como parte del desarrollo y están siendo parte fundamental 
de mi proyecto personal, familiar y profesional.

Me siento muy feliz en ésta etapa de mi vida, estoy encontrando nuevos amigos que comparten mi filosofía de vida, 
todos ellos derivados del encuentro que propiciaron, el cual agradezco. Me encuentro  contenta y con ello encuentro la 
fortaleza para aceptar nuevos retos y avanzar a lo largo de la vida.

Como docente me identifico con el postulado de enseñar para la vida y de manera muy sincera esta oportunidad para 
mí, represento exactamente el aprender para la vida, a partir del momento que me seleccionaron fue un parte aguas que 
marco el antes y después de Trayectoria de éxito pues representa felicidad, confirmación de que voy por buen camino y el  
compromiso  por realizar mejor las cosas que día a día se presentan en mi vida.

Simplemente gracias por esta oportunidad, me siento ganadora por todo lo que han hecho en mi vida, sigan reali-
zando esta hermosa tarea de tocar el corazón de cada uno de nosotros y de todas aquellas personas que aun vienen en los 
siguientes años. Acepten mi sencilla persona como un colaborador desinteresado en este proyecto, les reitero mis conside-
raciones y me pongo a sus órdenes.

Atentamente 

Gloria Edith Palacios Almón
Instituto Tecnológico Superior de San Luis Potosí, Capital

Posgrado
Maestría en Ciencias de la Educación



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Testimonio

Resulta curioso saber cómo se dieron las cosas para que sea finalista para la entrega de una medalla que reconoce 
mi trabajo académico y extracurricular. Yo sabía de la existencia de este evento gracias a una compañera de la univer-
sidad en donde estudio, que merecidamente fue galardonada con la medalla, pero nunca me imaginé que un año después, 
mi universidad, la Universidad Mesoamericana, se jugara el prestigio académico postulándome para dicha selección. 
Cuando mi coordinador académico me avisa que confía en mi trabajo para que se proyecte la imagen y la calidad de la 
universidad me sentí incómodamente halagado. 

Incómodo por que todo lo que yo hago, lo hago con el afán de crecer, de superarme, de acumular experiencias y cono-
cimientos, de llevar al máximo mis estudios, de los cuales estoy totalmente enamorado. Creo que soy de las pocas personas 
que con seguridad decimos que amamos lo que hacemos. Y es tal el amor, que ni siquiera veía la relevancia de lo que hago, 
mucho menos que con eso se me reconociera de alguna manera, que finalmente, resultó en un “piropo” académico que mi 
universidad me dio, el cual agradezco infinitamente. 

Después de asistir a las reuniones con todas las personas que también habían sido “piropeadas” por sus respectivos 
planteles, llamó mucho mi atención el discurso acerca de la felicidad, y la carencia que se tiene de ella. Estaba sorprendido 
al escuchar que la mayoría de los asistentes echaban a un lado el ser felices. Digo con seguridad que me incluyo en la parte 
de los que somos felices, mi vida cotidiana me hace enormemente feliz porque vivo siendo yo mismo, ni más, ni menos. 

También gracias a esta reunión, conocí personas que le tienen el mismo amor a la vida y a todas sus facetas, desde 
la laboral hasta la humana, y me permitieron entrevistarme con ellas para aprender un poquito acerca de la visión y 
anhelos de otro ser humano, que no tiene otra ambición más que la de respetarse y respetar todo lo que le rodea. Y darme 
cuenta que  con ese respeto viene implícito el actuar para construir un lugar mejor para vivir.

Siendo sincero, no comparto la idea de que como líder recae el movilizar pensamientos o personas, para mí, un líder 
enseña a los demás a ser líderes, les provee de herramientas para que a su vez, enseñen a los demás, y formar una gran 
cadena que jale para el mismo lado, unidos y apoyándose.

Este pensamiento me ha llevado hasta donde estoy, me ha ayudado a conocerme a mí mismo y he encontrado gente 
fascinante que ama la vida tanto como yo, y si eso sigue haciendo que crezca como ser humano, me siento feliz y orgulloso 
de ser yo. Y reconocimientos como la Medalla Estudiantes Ejemplares, es una motivación más para seguir trabajando. 

“Vivir fuera de lo ordinario, para lograr cosas extraordinarias”

Hugo Axel Tejada García
Universidad Mesoamericana

Licenciatura en Comunicación



San Luis Potosí, S. L. P. A 26 de mayo del 2010 

Comité de Trayectoria de Exito

Presente:

 Cuando me entere de que estaba convocada para optar por la medalla, me entusiasme mucho y desde ese momento 
pensé, que pasará lo que pasará ya era ganadora.

Con la primer conferencia me di cuenta que durante mis estudios me había esforzado siempre dando lo mejor de mí 
y en realidad sin esperar nada a cambio, ahora puedo darme cuenta que un día comencé a cosechar sin darme cuenta, y 
que ahora estoy recogiendo los frutos.

Conforme pasaba el tiempo y avanzaba en las etapas de selección, mi perspectiva de las cosas también fue diferente,  
cada artículo nuevo que leía lo veía con otro enfoque, me he sentido más motivada en todos los aspectos de mi vida, más 
segura de poder decidir y no preocuparme por lo que pueda ser, sino ocuparme en lo que puedo hacer.

Ahora que me encuentro entre los 130 finalistas, tengo en mente nuevos proyectos que espero poder llevar a cabo, 
pues algo que aprendí en las conferencias es que debemos ser proactivos y novedosos, no esperar a que las cosas lleguen a 
nuestras manos, hay que buscar y hacer que las cosas sucedan.

“Dos caminos divergían en un bosque, y yo… tomé el camino menos concurrido, 
y eso fue lo que produjo la diferencia”
Robert Frost

Isaura Alonso Padrón
Lic. Pedagogía

Universidad Tangamanga



San Luis Potosí, S.L. P. a 28 de mayo de 2010.

Honorable Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Me permito dirigirme a ustedes con el afán de expresar la gran experiencia que he vivido durante estos 
últimos meses, gracias a la cultura del reconocimiento difundida por ustedes y que me hace soñar con 
obtener la importante distinción de una Medalla Estudiante Ejemplar.

Hasta el año 2009, sólo conocía la entrega de la presea de Trayectoria de Éxito a profesionistas exitosos, entonces 
surgieron 2 ilusiones. Me dije que algún día sería parte de esos seleccionados y al mismo tiempo pensé que si existiera este 
tipo de reconocimientos para estudiantes seria muy feliz al obtenerlo.

Cierto día una de mis profesores me comentó sobre Medallas Estudiantes Ejemplares y con esa energía que impul-
sa los sueños, construí rápidamente mi expediente. El hecho de que la Facultad me propusiera, fue algo que me lleno de 
orgullo, pues se que ve en mi un gran potencial como estudiante y como futuro profesionista.

Al recibir la noticia de que participaría en el proceso de preselección, me sentí muy contento por el reconocimiento 
que esto conlleva y al mismo tiempo inquieto por lo que consistía este proceso. Me llevé una grata sorpresa al encontrarme 
con tantas personas exitosas, con una visión muy enriquecedora de la actitud necesaria para triunfar. En lo personal, esto 
significa que lo que he hecho durante los 23 años de vida que tengo va por buen camino, siempre buscando la superación 
personal. En ese momento ya era ganador pues la confianza en mi mismo se vio reforzada.

La ansiedad de conocer tos resultados era inevitable y formar parte del segundo proceso fue alcanzar ese segundo 
escalón me llevará a ese sueño. Dentro de esta etapa, los debates realizados fueron aún más intensos y las ideas aportadas 
por cada una de las “chispas triunfadoras” eran geniales. Pude interactuar con los demás seleccionados y aprendí mucho 
de sus experiencias, además conocí su calidad como persona y no simplemente como estudiante.

La mejor noticia recibida es que estaré presente en la ceremonia de entrega de Medallas Estudiantes Ejemplares 
y confío en que el esfuerzo personal realizado me otorgará el justo reconocimiento. Me soñé recibiendo esta importante 
distinción y esto representa un compromiso aún mayor conmigo mismo y con mi sociedad. Sé que todos los seleccio-
nados seguiremos brillando y espero que al establecer contacto entre nosotros colaboremos para alcanzar metas cada 
día mayores. 

Reciban un cordial saludo de su seguro servidor.

Jorge Arturo Soto Puente
Universidad Autónoma de San Luis Potosí

Estudiante de Ingeniería Química



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Me  dirijo  de  esta  forma  para  agradecerles  que  me  brindaran  la  oportunidad de  formar  parte de  un grupo  
de  jóvenes  destacados  y  ser  ejemplo  para  las  próximas  generaciones y para las anteriores ya que esto es algo que se 
queda guardado en el libro de los recuerdos.

El  hecho  de  ser  seleccionado  es  muestra  de  gran  orgullo  familiar  y  personal  el  saber  que  mi  esfuerzo  ha  
sido  reconocido  de  una  manera  tan destacada  como  este  certamen. Y con esto me demuestro a mi mismo que ponién-
dole esfuerzo y dedicación a lo que me gusta se llega una recompensa, la cual estoy disfrutando mucho y la cual la voy a 
recordar siempre, ya que a poco plazo de mi carrera se me esta reconociendo algo.

Me  siento satisfecho  con  el  esfuerzo  realizado antes,  durante  y  después  de mis  estudios  de  licenciatura  en  
derecho y ha  sido  mas  productifera  la satisfacción  de  este  reconocimiento  en  el  lapso  de  la  maestría.

Sé que esta etapa quedara como un grato recuerdo en la memoria de cada uno de los concursantes y la cual nos 
motivara mucho más para ponerle todo nuestro esfuerzo, tomando esto como una enseñanza más y la cual debemos de 
aprovechar y disfrutar al máximo.

Es por eso que agradezco a cada una de las personas que están llevando a cabo este evento por el haberme tomado en 
cuenta y de todo corazón les digo muchas gracias, es algo que me marcara en mi carrera y lo mostrare con mucho orgullo 
tanto en mi carrera como en mi familia, ya que esto me deja ver que no importa las condiciones de cada persona para 
lograr estos triunfos los cuales se disfrutan mucho.

Esto es algo que todavía no me puedo creer del todo, el que yo haya sido  seleccionado para este certamen y aún más 
el que sea ganador por decirlo de una forma; y solo espero que se llegue el día para poder darme cuenta que todo es real y 
para disfrutar el reconocimiento con todos mis seres queridos.  

Muchas gracias a todos los involucrados.

Jorge Eduardo Turrubiartes Carrizales
Universidad Tangamanga, S. C.

Maestría en Calidad de los Procesos de Administración y Procuración de Justicia. 



Estimado comité de honor de trayectoria de éxito S.C.; para mí, todo el proceso desde que fui selec-
cionado por mi institución hasta pasar por los diferentes filtros de este proyecto y llegar a la gran 
final, han sido sumamente gratos y de gran aprendizaje, porque me ha permitido conocer a personas 

que comparten el mismo objetivo que yo, y que están comprometidos con ellos mismos para lograr y ver cristalizadas 
sus metas, objetivos…

El ser parte de este importante proyecto me ha ayudado a entender que todo desvelo, sacrificio y obstáculo interpuesto 
en mi camino son solo piedritas que me ayudaran a enmendar y cimentar de una manera firme y consolidada lo que 
quiero ser en la vida, y que lo mejor de lo mejor siempre está por venir, el reconocimiento del trabajo arduo, de la pasión, 
entrega y compromiso que día con día estuvieron presentes y que ahora se ven proyectados al ser parte de este importante 
proyecto que sin duda alguna me ayudara a seguir construyendo y creyendo aun mas en mis sueños, porque de grandes 
sueños se componen las almas que le darán el cambio y la prosperidad a la humanidad y solo el que se atreve a ser mas 
allá de su presente, tendrá la ilusión de tejer día a día su futuro. 

Por ello agradezco que existan programas de esta índole que ayude a jóvenes como yo, que buscan ser mejores cada 
día, y que su único objetivo en la vida es trabajar arduamente en lo que nos gusta y poner en alto quiénes somos y de que 
estamos hechos, demostrando que todo estereotipo de nerd no es nada, porque todo empieza con el compromiso y la actitud 
de conseguir simplemente lo que más desea. El éxito…. 

Lic. Jorge Manuel Santos Robledo
Universidad Tangamanga, Plantel Huasteca

Licenciatura en Pedagogia



San Luis Potosí, a 28 de mayo del 2010 

Comité de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente.-

No es una costumbre común en nuestro país, el desenvolvernos en una cultura de reconocimiento. Reco-
nocemos, por lo general, situaciones en donde sólo podemos puntualizar lo que no está bien hecho. Por 
esta razón, que se me reconozca el logro académico, es un honor y un compromiso. Un compromiso con 

la Institución que me nominó, un compromiso con mi familia, un compromiso con la sociedad, pero lo más importante 
es el compromiso conmigo mismo.

Este compromiso va más allá que el mismo resultado de la nominación en sí, es reconocer lo que tanto las otras 
personas que fueron nominadas, así como yo, somos capaces de hacer. Ser consciente de mi propio potencial y usarlo en 
beneficio de la sociedad. Desde el momento en el que se hizo de mi conocimiento esta nominación hasta el día de hoy, mi 
perspectiva de lo que es el éxito, de lo que es ser un líder y de lo que es la cultura del reconocimiento, ha cambiado.

En este tiempo he transmitido a las personas que conozco lo que es Trayectoria de Éxito, y su filosofía. Les he trans-
mitido los cambios que he experimentado desde que supe de mi nominación, en las reuniones que hemos ido teniendo y la 
importancia que tiene reconocer y ser reconocido.

En casa, con mi familia, este tiempo ha sido una experiencia enriquecedora, para mi esposa ha sido un orgullo co-
nocer mi nominación y saber el punto en el que me encuentro ahora. Para mis hijos es un ejemplo que espero los motive, 
los mueva a querer ser mejores día a día. 

En mi trabajo ha sido algo muy importante, pues me dedico a la educación y he compartido con mis alumnos, así 
como con mis compañeros maestros, este logro. El efecto ha sido muy positivo, pues muestra a los alumnos lo que uno 
puede lograr con esfuerzo y dedicación y para mis compañeros, un ejemplo que muestra que nunca es tarde para prepa-
rarse si se hace con voluntad y pasión.

Esto ha sido algo que como ya mencioné, me hace sentirme comprometido, pero también me llena de alegría y mo-
tivación. Ahora ya estoy pensando en que puedo seguirme preparando y pasar al siguiente nivel académico, pues el haber 
sido reconocido me da la suficiente motivación para hacerlo.

Sinceramente,

José Juan Estrada Ortiz
Universidad Tangamanga

Maestría en Docencia Superior



Jueves 28 de mayo del 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente.

Hace unos meses, recibí una llamada telefónica en la cual se me informaba que el Instituto Tecnológico 
de San Luis Potosí, que es la institución en la cual estudio, me estaba proponiendo como candidato a 
la “Medalla Estudiantes Ejemplares” edición 2010. En un principio se me hizo raro que mi institución 

pensara que yo podría ser un digno representante para este gran evento, en verdad no me sentía merecedor para participar. 
A través de esta llamada se me informo que debía reunir un expediente con mis logros académicos, culturales y deportivos. 
Por lo que comencé con la búsqueda de documentos y diversos reconocimientos que he recibido. 

Cada reconocimiento que iba encontrando entre la pila de carpetas donde suelo guardar documentos y que tenía 
mucho tiempo sin revisar, fue verdaderamente una profunda reflexión de lo que he hecho en mi vida hasta este momento 
y que de alguna manera ha sido provechoso en mi persona. Al final de la búsqueda y después de tener listo mi expediente, 
saque mis diplomas de esta pila de carpetas para guardarlos en un lugar más especial con mis documentos personales 
importantes, ya que después de reflexionar me di cuenta, que me habían costado mucho trabajo y grandes esfuerzos para 
ganarlos como para tenerlos guardados y olvidados como cualquier otro papel.

Al contarles a mis padres que era uno de los elegidos para participar en este evento, se pusieron muy contentos y 
debo confesar que no quería decirles, porque desde un principio no pensé siquiera pasar a la segunda parte del proceso 
de selección.

En cada una de las reuniones a las que asistí tanto en el Centro de las Artes como en el Teatro de la Paz, pude dar-
me cuenta de la gran cantidad de personas exitosas y talentosas que hay en San Luis Potosí, donde sin importar el nivel 
económico, religión, edad, genero etc. Pudimos compartir ideas sobre diversos temas de gran importancia, y si bien con 
algunas opiniones estuve de acuerdo y con otras no coincidía en su manera de pensar, siempre hubo respeto en las ideas de 
cada uno de nosotros. Mas sin embargo, hay una cosa en la cual todos concluimos, “la actitud es fundamental para tener 
éxito en la vida”, no solo en el aspecto profesional, sino en general como: la familia, en lo social, aspectos económicos etc. 
Y donde aprendí que las diversas ocasiones en las cuales he fallado en cada uno de estos aspectos que mencione anterior-
mente, ha sido porque he tenido una mala actitud, pero gracias a esto, he reflexionado y ahora trato de tener una actitud 
positiva en cada proyecto, compra o relación que llegue a comenzar.

Gracias sin duda alguna por invitarme a ser parte de “Medalla Estudiantes Ejemplares” edición 2010.

Juan Antonio Galván Romero
Instituto Tecnológico de San Luis Potosí

Ingeniería Industrial



San Luis Potosí, S.L.P. a 28 de Mayo de 2010

Comité de Honor 

Medalla Estudiantes Ejemplares 2010.

La vida esta llena de experiencias, saber aprovecharlas, aprender de ellas es lo que le da sabor a la vida, al haber 
sido informado por la Dirección del plantel Industrias que se me había propuesto para representar la Universidad no 
sabia que decir.

En mi primera etapa que hice parte de la ingeniería mecánica a la edad de 20 años, nunca sobresalí por ser un buen 
estudiante. En esta segunda etapa en la cual curse la Ingeniería Industrial, ya con una necesidad de salir adelante mas 
el conocimiento aprendido através de los años en la industria fue la motivación para hacer bien las cosas. Yo mismo me 
debía esta meta inconclusa, la cual la hice con una actitud muy diferente a cuando era un joven estudiante sin ambiciones 
mas que las de ganar dinero para salir con los amigos.

 
A los pocos días al estar preparando las semblanzas para entrar al proceso de la Medalla de Estudiantes Ejempla-

res 2010, me sentí que estaba completando mi meta y de la mejor manera. Me sentí feliz conmigo mismo. Al ir desarro-
llándola reflexione acerca de lo que he aprendido y lo que he logrado, no podía creer que había completado tantos proyectos 
de vida y haber dado valor a tantos otros, la gente que había ayudado a ver la vida de un modo diferente, los tropiezos, las 
enseñanzas…. Me enseñaron que ha valido la pena el esfuerzo.

El proceso de selección fue intimidante en un principio, nunca había estado entre los mejores estudiantes del estado, 
con diferentes opiniones y niveles de educación, el empuje que tanto le pedía a mucha gente para que su trabajo brille lo 
tenía un grupo selecto con el cual estaba compitiendo por la medalla. Hubo mucha incertidumbre, pero con el paso del 
proceso se fueron alineando y destacando quienes eran los que realmente se les veía ese potencial de personas ganadoras.

La vida cambia, cambia de un día para otro, la manera de cómo se adapta uno a estos cambios y sale adelante es 
lo que lo hace a uno diferente, curiosamente, hace una semana se me informo que mi servicios después de 6 años en esta 
compañía ya no iban a ser requeridos. Después de 15 años de desempeño profesional en los que no tuve en ninguna de las 
empresas que he laborado que pedir trabajo, donde siempre llegaban las oportunidades y las tomaba. Fue desmoralizante 
en un principio.

La motivación que me da ser parte de los estudiantes finalistas, el proceso de selección completo, las experiencias 
aprendidas, la buena vibra percibida durante todo el proceso me esta dando la fortaleza y actitudes necesarias para salir ade-
lante. Gane o pierda en la vida se que soy una persona ganadora, al final de cuentas la vida esta llena de logros y fracasos, 
de estos últimos se aprende para convertirlos en logros. Ya tengo planes de abrir un negocio propio en los próximos meses.

Atentamente

Juan Carlos Echavarría Arias
 

Universidad Tangamanga
Ingeniería Industrial 



26 de mayo del 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Una tarde  fría, de fin de invierno del 6 marzo del 2010, el ingeniero Ing. Ricardo Medrano Llamas director de la 
Maestría en Ciencias de la Educación, me comunicó en el Tecnológico de Estudios Superiores que era candidato 
para participar en el proceso de selección a la medalla de estudiantes ejemplares, por trayectoria de éxito, me dio 

alegría y compromiso para prepárarme con entusiasmo y conocer a los talentos con diversidad de profesionales. 

Cuando acudí el 6 de abril a la primera reunión, en el Centro de las Artes, me asombre… había un grupo muy grande de 
personas jóvenes talentosas que procedían de diferentes escuelas de licenciatura, maestría y doctorado del Estado; recuerdo que nos 
preguntaron en plenaria que si traíamos un cuestionario abierto que nos habían encargado, todos levantamos la mano, ¡que sor-
presa de responsabilidad de tan grande grupo!… después,  los grupos salieron por turnos para que los talentos fueran  evaluados 
por distinguidas personalidades del presídium Ing. José Morales Reyes, Lic. Rubio, Lic. Carlos Artolózaga Noriega y Lic. Vicente 
Toledo, todos con trayectoria y éxito; antes de salir, un grupo nos quedamos con el Ing. Enrique Auces Maciel, quien nos compartió 
e impartió una conferencia de reflexión sobre “Actitud”; me da gusto saber que habemos personas que tenemos predisposiciones de 
compromiso*, cambio*, pertinencia*, cooperación*, humildad*, paz*, mejora*, interdisciplinariedad*, entre otros elementos que 
nos hacen mejores profesionistas con morfología inter-personal e intra-social de cada día. Cuando acudimos el grupo  compañeros 
al que pertenecía para ser evaluados por el Ing. José Morales Reyes, aprendí mucho de las opiniones de los talentos de diferentes 
profesiones, recuerdo que las palabras clave de todas las aportaciones fueron: cambio, compromiso, bienestar, analítico, crítico, pro-
positivo, servicio, sencillez, amistad, socializar y pertinencia. Aquél momento agradable cambió mi vida por completo; si trataba de 
hacer y ser, ahora trato de madurar todavía más en saber hacer y ser. 

Desde dicha reunión de talentos, la internet por faceboock de trayectoria de éxito de C.V. me dio pautas de socialización virtual, 
con diferentes compañeros que hoy somos congruentes en ideas e inquietudes; valoro, la tecnología por la red, el tiempo contemporá-
neo está cambiando en conjunto con las sociedades; es esencial aprovecharlo con bienestar común; por tanto, esta dinámica me dio 
grandes amistades, ¡qué grandioso!.

Acudimos a una segunda reunión en el majestuoso Teatro de la Paz, el 30 de abril; esta vez, todos escuchamos y aportamos, 
segundo momento de socialización por la actitud; la conducción fue otra vez por admirable talento, Ing. Enrique Auces Maciel; la 
dinámica fue de “asombro y aportación  con aprendizaje significativo sociocultural”, por perspectiva de talentos estudiosos profe-
sionistas, otra vez se cumplió el constructivismo en el saber ser; escuchar las aportaciones  de los compañeros es de riqueza grande, 
somos profesionistas con mayor porcentaje de otros estados y menor del estado de San Luis Potosí que queremos una sociedad de 
equilibrio y bienestar; reflexiono que,  las actitudes de todos los que estábamos presentes, muestran sentimientos de querer mejorar* 
y valorar* con compromiso ante la sociedad con ética* y moral* para un Estado y País mejor. Recuerdo que, me invitaron a filmar 
un video de promoción donde un compañero docente, aportó sobre “los jóvenes de hoy”; aquella reunión en el majestuoso teatro, me ha 
dado pautas de que estoy bien y debo seguir hacia el camino con actitud para ser feliz. 

Valoro que, muchos compañeros reflexionamos con sencillas palabras de dichas conferencias, la evaluación y socializaciones 
por internet, el constructivismo sociocultural y virtual  se cumplieron. Aquellos momentos me invitaron para  seguir sirviendo con 
corazón y compromiso social; concluyo que, siempre trato de hacer el bien para el otro, soy maestro en Educación  y estoy compro-
metido en ser mejor persona integral  y con fe de cambio para una sociedad mejor. Hoy soy finalista a recibir patente de estudiante 
ejemplar 2010!, gracias por permitirme reflexionar profundamente desde el ser para hacer!.

Atte. 

Juan Carlos Zapata Martínez
Estudiante en Ciencias de la Educación

Nivel maestría
Instituto Tecnológico Superior de San Luis Potosí, capital.



San Luis Potosi, S.L.P.,  24 de Mayo de 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente.

De antemano un cordial saludo a todos los que conforman dicho comité.

Es un honor para mí el que me hayan invitado a participar en la convocatoria “MEDALLA ESTUDIANTES 
EJEMPLARES 2010” debido al aprovechamiento escolar que la institución ha observado a lo largo de mi trayectoria 
estudiantil de la carrera de PROFESIONAL TECNICO BACHILLER EN ALIMENTOS Y BEBIDAS, en la cual  
me comprometí a cumplir al pie de la letra todo lo que solicitaba dicha convocatoria.

La experiencia que he  vivido a lo largo de todo este proceso de selección para la “MEDALLA ESTUDIANTES 
EJEMPLARES 2010” como lo fue el armar toda la documentación y el asistir a las sesiones de preselección  me ha 
hecho ver las cosas de otro modo y de reflexionar puesto que al convivir con gente de un nivel académico más alto que el 
mío me han hecho ver que a mi corta edad uno puede llegar a ser líder y poder vencer todos los obstáculos para lograr 
todas mis metas, ya que con esto me veo comprometido a redoblar esfuerzos para continuar superándome y ser una 
persona de bien.

Después de saber que fui seleccionado a participar en la última sesión de la entrega del reconocimiento me enorgu-
llece saber que puedo tener la  oportunidad de ser un ganador, mejor dicho  ya soy un ganador  como ustedes no lo han 
mencionado en cada uno de los mensajes compartidos.

Comparto mi experiencia con familiares, amigos y maestros los cuales se  llenaron de alegría al igual que yo, y 
agradezco a ellos por brindarme todo su apoyo en especial al plantel donde estudio.

Atentamente:

Juan Pablo Castillo Facundo
Colegio Nacional de Educacion Profesional

Profesional Tecnico Bachiller en Alimentos y Bebidas



San Luis Potosí, S.L.P., 26 de Mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Las nuevas experiencias siempre dejan una gran enseñanza, lo importante es tomarlas en cuenta y aprender.  

Recibir la invitación para participar en “LA MEDALLA DEL ESTUDIANTE EJEMPLAR”, fue la chispa que 
me hizo abrir los ojos para darme cuenta de que todas aquellas acciones académicas, sociales e individuales que he llevado 
a cabo a lo largo de mi vida, están siendo reconocidas por la universidad que me abrió las puertas del comienzo de mi 
futuro; darme cuenta de que el hacer cotidiano como estudiante, siempre dando un poco de más, siempre compartiendo con 
la sociedad y luchando por los grupos vulnerables, significa algo para mi contexto, que nunca pretendiendo recibir algo a 
cambio, me ha brindado una alegría extrema y me ha impulsado a seguir adelante. 

Pasar por el proceso de selección, a sabiendas de que todas y todos por el simple  hecho de ser universitarios somos 
gente especial, me lleno de una sensación de encontrar mi lugar, saber que personas, que como yo, han dado siempre lo 
mejor de sí para obtener una preparación que este al nivel de lo que nuestro país necesita, encontrar en las juntas rostros 
conocidos y reconocer rostros en la segunda junta, es un indicio de que en esta lucha por el bienestar común y por un desa-
rrollo sustentable, no estoy sola, hay personas con grandes aspiraciones y mucho conocimiento que comparten la misma 
visión, con las cuales la batalla será ganada y los beneficiarios serán muchos. 

Es un orgullo formar parte de este selecto grupo, saber que la unión de estas grandes personas logrará una fuerza 
implacable que luchará por un mismo objetivo: la felicidad de todas y de todos, porque somos ciudadanos del mundo, y el 
mundo nos necesita.

Un placer formar parte de ustedes 

Julia Elena Vázquez Herrero
Lic. en Comunicación

Universidad Mesoamericana



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Comenzaré por decir “GRACIAS” por darme la oportunidad de haber estado en este proceso, por que más 
que un proceso de selección, mas haya de un concurso, tiene la escencia de la hermandad, de saber com-
partir, de saber escuchar. 

 
En cuanto a lo aprendido en este proceso debo decirles que muchos de nosotros a buscado la realización pero apren-

di, que nuestra buesqueda a la realizacion debe ser desde nuestro interior, para saber que solo asi, crece nuestro ser. 
Que con cada paso nos manifestamos como seres provenientes de una sociedad con la responsabilida de enriquecerla y 
transformarla,no sin antes amar a cada ser y a cada acto que él realiza con sinceridad y respeto, y los aceptemos como 
son, con sus valores, idiologías, origenes y creencias “ser tolerantes”, aprendí que entendiendo nuestro medio, desafiandolo 
con inteligencia consientes de que podemos influir en él y él en nosotros y por consecuencia en los demás nos superamos no-
sotros mismos, crecemos como personas y aportamos a los demás un pedazo de nosotros para que ellos puedan conseguir 
lo que ellos deseen y conduscan su vida a la realización de su ser y puedan llegar a la felicidad plena de sus vida, abriendo 
caminos, conociendo los medios y encontrando los fines para tales efectos.

 
Y tal vez al pasar los años, despues de vivir nuestras vidas plenas satisfechos de las acciones realizadas nos haga-

mos presentes por nuestras acciones y pensamientos sabiendo que supimos elegir el lugar y el momento de nuestras obras, 
y por nuestra conducta y nuestro amor brindado nos recuerden.

 
MUCHAS GRACIAS POR ESTA OPORTUNIDAD INOLVIDABLE.

Justinn Flores Gutiérrez
Universidad Potosina

8 Semestre de la Licenciatura en Derecho



Testimonio

Primeramente debo ser sincera y decir que jamás había escuchado acerca de Trayectoria de Éxito, es por 
eso que cuando me mandado llamar la directora de la institución no sabía de que me estaba hablando, 
hasta que empecé a preguntarle a mis compañeros y ellos fueron quienes me explicaron un poquito más 

acerca de este comité. Después de ya tener más  o menos una idea de que se trataba me empecé a emocionar debido a la 
curiosidad que sentía y a las muchas dudas que me surgían, y dicha curiosidad y emoción comenzaron a crecer según se 
acercaba la fecha de reunirnos en el Centro de las Artes.  Cabe mencionar que antes de esto se nos pidió una recopilación 
de reconocimientos, diplomas, cartas de nuestros maestros y de la universidad, entre otros documentos. Y esto fue una ex-
periencia muy bonita ya que al estar buscando y acomodando los reconocimientos y diplomas, cada uno de ellos me hacia 
volver a recordar el momento en que los recibí, como me sentí en aquellos momentos, y cuanto me costaron obtenerlos, y 
así sucesivamente en cada documento me detenía un poco para recordar, y la sensación que sentí al hacer esto fue muy 
alentadora, y luego al leer las cartas que los maestros de la universidad me redactaron, fue muy enternecedor el saber lo 
que pensaban acerca de mi.   

Y bueno finalmente se llego aquel día en el que tuve la oportunidad de conocer a muchos jóvenes agradables, pero 
sobre todo con los mismos sueños que yo, con las mismas metas, anhelos, y la misma incertidumbre de pensar ¿de qué 
se trata esto?. Pero durante el transcurso de aquella mañana al ir conociendo a los demás jóvenes cuando expresaban su 
sentir en temas como la actitud y la ética, fui agarrando confianza y mas al ver que el Ingeniero Enrique nos hacia desen-
volvernos y sentirnos en confianza. Es por esto que me di la oportunidad de entablar conversaciones con los demás jóvenes 
y conocerlos un poquito, de hecho hasta formamos un grupito y fue muy divertido poder irnos cuestionando unos a otros 
con preguntas tales como ¿Qué estudias?, ¿en donde estudias?, y ¿de que se trata tu carrera?, e incluso estar  bromeando 
como si ya nos conociéramos desde hace mucho tiempo.   

Después de esta primera reunión regrese a mi casa muy contenta y satisfecha pensando que todos aquellos estudian-
tes tenían la misma oportunidad de ser llamados a la segunda etapa de selección, y la verdad nunca sentí miedo de que 
me fueran a eliminar porque entendía muy bien que aquello no se trataba de una competencia y por lo tanto yo no estaba 
tratando de competir, solo estaba siendo yo misma. 

En la segunda etapa de selección no pude conversar tanto con los demás estudiantes exitosos, solo fue muy poquito 
el rato que pude convivir con ellos, pero aun así se sentía un muy buen ambiente entre todos los jóvenes que no paraban de 
opinar y dar su punto de vista y al irlos escucharlos me emocionaba mucho.

Finalmente he sido seleccionada y soy una de las candidatas a recibir la medalla de estudiantes ejemplares y es una 
sensación indescriptible, me siento muy orgullosa de mi misma y muy agradecida con el Comité de Trayectoria de Éxito, 
por valorar el esfuerzo de nosotros los jóvenes que tenemos una buena actitud hacia la educación.  

Karla Alfrarami Govea Pérez
Lic. en Lengua Inglesa

Universidad Interamericana del Norte



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Al hacer un alto en mi existencia para recordar los tiempos vividos y que han tejido mi historia  en este mundo, 
me doy cuenta de que a pesar de mi juventud he tenido una vida bastante completa, y repaso como una película 
cada instante reteniendo en mi memoria  como fotografías las escenas más importantes y que dan cuenta del 

ser que soy, para redactar estas líneas.

Bien que no recuerdo el momento en que di el primer respiro de este aire ni el resplandor en mis ojos al ver por primera vez la 
luz de la vida, pero puedo imaginar que debió de haber sido asombroso.

Recuerdo las primeras etapas de mi educación, la sorpresa y alegrías que me causaban las cosas insulsas cuando vivir era 
tan simple.

La pubertad me fue mostrando la gran cantidad de facetas que tiene cada día y como si cada día fuera un año me vi atrapada 
en cambios tan sorprendentes y rápidos que rebasaron constantemente mis emociones desorientando mi percepción de las cosas. Se 
conjugaron entonces tantas situaciones…las tareas, los amigos, los enojos, las citas, las decepciones, los abrazos, la familia, papá 
y mamá…y las ilusiones

Ilusiones de ser alguien grandioso y que nada ni nadie podría hacer cambiar  mis objetivos, ilusiones que fueron sueños y casi 
realidades cuando las hacia parte de mi vida real. ¡Que hermosa era la existencia y que fácil era ilusionarse!

Siempre con el único pero incomparable apoyo incondicional de mis seres queridos.
Siempre con la única e irremplazable fortaleza espiritual que me ha dado la existencia.

Un día de mi vida, inesperadamente, recibí la noticia que se me postulaba como  candidata para recibir una medalla de reco-
nocimiento a mi trayectoria académica…¿Por qué si solo estoy haciendo lo que siento que debo hacer?

¡Caray! Cuantos reconocimientos acumularíamos a lo largo de nuestras vidas si tan solo hiciéramos lo que debemos.

El día de hoy me acompaña la madurez y me presenta amistades que ya conozco de hace algún tiempo: el miedo, la cautela, la 
desconfianza, la impaciencia y la decepción, el anhelo, la tenacidad, la esperanza, el deseo y la gratitud. No todas se llevan entre si, 
pero cuanta necesidad tengo de todas ellas 

Esta mención es para mí un impulso para seguir persiguiendo mis sueños y alcanzar mis ilusiones y que han hecho de mí lo 
que soy. Es una forma de hacerme sentir que aunque la vida no ha sido fácil y que personalmente me ha puesto muchos obstáculos, 
me dice que el camino que estoy siguiendo es el correcto y que de formas tan misteriosas poco a poco me encauzan al camino que me 
ha de llevar a alcanzar mis metas.

Orgullo es la palabra correcta al hablar sobre mi experiencia, porque pude ver que éramos sólo un grupo escogido de estudian-
tes de una forma tan minuciosa que me llevaron a concluir:”¡Gracias!, por notarme, por reconocer mis esfuerzos y hacerme sentir 
que vale la pena seguir luchando por mis ideales.

Karla Michelle Marin Castillo
Licenciatura de Administración de Empresas

Universidad TecMilenio



29 de mayo del 2010

EstimadoComité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Primeramente quiero  felicitarlos por la  gran labor que han hecho a largo de este proceso de selección.

Quisiera compartir que desde el primer correo que  recibí de la Universidad  me  sentí muy  contenta al  tener la oportunidad de 
poder ser parte de los alumnos con alto desempeño  y me emocioné, ya que había  visto dos años anteriores este evento y realmente  me 
sentí orgullosa de formar parte del primer paso para este certamen. Entonces comencé a pensar en cómo compactar en una  carpeta  
toda mi   trayectoria,  realmente no  era tarea fácil, pero  muy animada  lo realicé  y pensé. “Vaya  sí que cada esfuerzo que  uno 
hace, se  ve beneficiado poco a poco”.

Posteriormente  tuvimos la primer sesión de selección,  me  dio mucho gusto   ver  caras conocidas, desde maestros de la Apostólica  
que actualmente estudian la maestría, amigos de la  Universidad  y también amigos de un grupo católico del que formo parte. Más 
que eso me gusto mucho  el  ver  a  tantos  estudiantes que hacen la  diferencia  en un solo lugar.

La forma de hablar y debatir de Enrique Auces  Maciel con el grupo me hizo recordar mucho aquello que me propongo todos 
los  días, tomé en cuenta que desde se parte de este evento, era ganadora, pero que eso no era  todo, sino el motivarme a continuar mi 
camino con actitud para alcanzar mi felicidad.

También hable de cómo aplicar la  ética  en mi carrera de Mercadotecnia en la pregunta individual. Puse énfasis en la im-
portancia de la ética desde el momento de nuestra principal labor que incluye el satisfacer las necesidades de las personas hasta la 
forma de comunicar todo tipo de mensaje.

Después  fui afortunada de tener el segundo correo  que nos pasaba a la segunda a sesión, tenía nervios de saber cómo sería el 
proceso, traté de ir  tranquila  y pedir los permisos correspondientes. Me gusto  mucho el debate  y las conclusiones a las que llegamos, 
realmente considero que  todos teníamos  un criterio  diferente pero finalmente queremos algo a mejorar, también me  di cuenta de las 
redes de amistades que  puedes  formar, los contactos,  ya que  todos somos de carreras  y universidades diferentes, además me gustó 
la entrega en que  van los estudiantes  y las ganas de tener esa medalla impuesta.

Finalmente el 12 de  Mayo, me  llegó el correo en el que especificaba formar parte de la  final del certamen, me sentí muy mo-
tivada y me tocó platicar con Enrique  Auces el Martes de la semana de entrega de invitaciones, me  aclaró mi visión de mi proyecto  
y me dio ideas que puedo  realizar aprovechando mi labor actual.

Doy gracias a  Dios por  todo lo que me ha dado  y tengo fe que en que las acciones que realice mientras nunca le tenga miedo 
al fracaso y sabiendo que puedo, voy a hacer mi sueño realidad.

Como Gandhi decía “Una persona usualmente se convierte en aquello que él cree que es. Si  yo sigo diciéndome a mí mismo 
que no puedo  hacer algo es posible que  yo termine siendo  incapaz de  hacerlo por lo contrario sí yo tengo la creencia que sí puedo  
hacerlo con seguridad yo adquiriré la capacidad de  realizarlo aunque no la haya tenido al principio”.  Gandhi

Atte.

Laura A. Sánchez Jiménez
Lic. en Mercadotecnia

Tecnológico de Monterrey



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente:

Hace aproximadamente un año, la coordinación junto con la dirección de la facultad de ciencias de la educación 
reunieron a los tres mejores estudiantes de cada semestre, entregaron reconocimientos al  desempeño y presentaron 
a una chica (Finalista de MEE), e invitaron a todos aquellos que nos encontrábamos a un año de egresar a seguir 

trabajando para poder participar en este gran merito.

Cuando la coordinadora de carrera me mostro la convocatoria (La cual leí mas de diez veces),  no lo podía creer, me dijo –el 
único compromiso es que disfrutes el proceso, que reflexiones el hecho de participar y claro que me invites a Teatro de la Paz- su 
mirada me dio una gran seguridad y solo agradecí con una sonrisa.

Reunir los requisitos; fue recordar; encontrarme con personas importantes en mi vida y descubrir que yo también fui impor-
tante para ellos, recibir apoyo, escuchar elogios, abrazos y apretones sinceros de manos. Leer las cartas de propuesta fue encender 
un motor en mi persona que comprendió que cada pedazo de mi corazón dejado en cada una de las actividades que forman mi vida 
regresaban junto con pedazos del corazón de mis maestros, compañeros de escuela o de trabajo y regresaban a su lugar a formar un 
nuevo corazón tan grande que sentí que se salía  del pecho de tanta felicidad. 

En la primera reunión, me pidieron que mencionara una virtud que me hiciera especial y única: respire profundamente,  ¿Es-
pecial y única?, nunca lo había pensado, respondí  - soy especial porque voy hacer la primera profesional en mi familia y en toda mi 
comunidad- sonreí y pensé: – pero no quiero ser la única-. 

Durante la segunda reunión acepte que el peor de mis miedos es el fracaso, pero también descubrí que un fracaso puede ser la 
puerta a mil triunfos, que la suerte es motivada por la actitud.

El día que abrí el correo, mi novio estaba junto a mí, le pedí que él lo abriera y me dijera lo que decía, tomo mi mano y juntos 
abrimos el correo. Cuando le dije a la Coordinadora que estaba en las finalistas, grito, salto y me dio un fuerte abrazo, diciendo ¡lo 
sabía, lo sabia!, después se dio cuenta que estaba frente a cuarenta alumnos que la observaban sorprendidos y no le quedo más que 
explicar el motivo de su euforia.

Cuando tuve en mis manos las invitaciones me emocione mucho, la primera persona que las miro fue mi mamá, no dijo nada 
y me molesto por un momento, pero después me ayudo hacer una lista de las personas que invitaríamos. El fin de semana después 
de trabajar en la pastelería viaje una hora en camión y cuarenta minutos caminando entregue las invitaciones a mi abuela y a una 
de mis tías, estaban emocionadas, les explique y mi abuelita se ilusiono mucho con la idea de que el evento fuera televisado, seguro 
le dirá a toda la gente que valla a su molino que me vean y que está orgullosa de su nieta. 

Estar en el proceso de selección y entre los finalistas de  trayectoria de éxito me cambio la vida, ha servido para valorar el 
esfuerzo de toda mi familia para que sea alguien, reconocer el amor de mis amigos y compañeras de la pastelería y comprender como 
persona que el éxito no es un fin, sino un camino que recorrer y  ¡Que disfrutar!.

Gracias.

Laura Elena Segura Rodríguez
Universidad Tangamanga
Licenciatura en Pedagogía



San Luis Potosí, S. L. P., a 29 de mayo de 2010.

AT’N.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente. –

Sirva la presente para dar a conocer la experiencia que he vivido desde el momento de saberme seleccionada 
para participar en el proceso de selección de la Medalla Estudiantes Ejemplares 2010 y hasta el llegar a 
la gran final de este certamen.

Principalmente lo que hice fue agradecer a Dios por permitirme estar en la Institución de la cual egreso y el des-
empeño académico brindado, así mismo, obtuve la satisfacción de familia y amigos que me han apoyado para continuar 
creciendo de manera personal; por añadidura con esta experiencia me queda para darle utilidad en beneficio de la sociedad, 
demostrando en síntesis, el proceso mediante el cual he adquirido los conocimientos, habilidades y actitudes a través del 
tiempo con estas experiencias vividas que producen un cambio en nuestro modo de ser y actuar haciendo que la diferencia 
ayude a lograr la excelencia.

Por lo tanto, se dice que hemos aprendido a “gozar y sufrir”, así como a “soñar y realizar”, pero tal vez lo más 
importante es que podemos aprender a ser nosotros mismos. 

Sin otro particular de momento y honrando el capital humano que conforma dicho comité, queda a sus órdenes y 
segura servidora.

Atentamente, 

Laura Elizabeth González Vega
Licenciatura en Pedagogía

Universidad Tangamanga, S. C. 



27 de Mayo 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente.-

“La inteligencia es casi inútil a aquel que no tiene más que eso”
-Alexis Carrel-

Con mucho orgullo y un profundo agradecimiento para Trayectoria de Éxito 2010, para la Universidad Tanga-
manga, para mi familia y amigos que han compartido esta hermosa y significativa experiencia, ya que para mí es el 
resultado del esfuerzo y la satisfacción del trabajo bien realizado. He vivido intensamente estos momentos desde que me 
anunció el Dr. Zilberstein, que la Universidad me había postulado para esta Medalla, les soy sincera, no había tenido la 
oportunidad de conocer este proyecto, y es una lástima, pero es curioso también, porque ahora sé, que algunas personas a 
mi alrededor han sido postuladas y no lo sabía, y es que creo que los mexicanos culturalmente, pensamos que el recono-
cimiento lo debemos de tener acallado en nuestro interior, y que si se sabe que hemos logrado algo, va a sonar petulante y 
que lo  utilizaremos para sentirnos más que los demás, pero me parece que debemos quitarnos esos prejuicios de encima 
y entender que un reconocimiento de esta naturaleza, nos compromete para ser mejores personas, profesionistas y saber 
que podemos ser un ejemplo a seguir, para nuestros hijos, para nuestros alumnos, en mi caso, o para las personas que nos 
rodean en general. 

Es decir, el ganar esta Medalla, lleva consigo oportunidades de crecimiento de desarrollo y una excelente oportunidad 
para demostrar que no todo es delincuencia, y malas noticias.

En este transcurrir de las sesiones en las que hemos estado reuniéndonos, veo con agrado que la mayoría son jóvenes, 
aunque también estamos personas de más edad, sin embargo, he platicado con diferentes grupos y siento que el diálogo 
fluye sin dificultad y que todos en ese momento tenemos características similares  y sueños que queremos cumplir.

Con mis alumnos he platicado sobre Trayectoria de Éxito y los animo constantemente a que se esfuercen ya que 
pronto llegará su momento, y me felicitan y me mandan papelitos con muestras de cariño, la verdad espero ser para ellos 
más que su maestra, quiero formar parte de las personas que son significativas en su vida, y no porque yo sea lo máximo, 
pero sí porque me ha costado lograr primero mi licenciatura y ahora la maestría y procuro ser congruente con mis valores 
y tener para ellos un modelo a seguir, y demostrarles que nunca es tarde para prepararse y las oportunidades están ahí 
todos los días, solo falta decidirse.   

En fin yo he disfrutado todo este proceso, y espero con ansias el 10 de junio, espero con mucha ilusión y siempre me 
he sentido triunfadora por estar aquí y espero que aún sin tener la Medalla, todo lo que he vivido ya forma parte de mi 
vida y ha quedado grabado no solo para mí, sino para las personas que son importantes en mi vida.

¡Y que ganen los mejores!

Atentamente,

Leticia Carrillo López de la Cerda
Universidad Tangamanga

Maestría en Docencia en Educación Superior



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Estimados Miembros del Comité, en el siguiente escrito les voy a narrar la experiencia, que tuve al mo-
mento de saberme seleccionada para tan trascendental Evento “Medalla de Estudiantes Ejemplares 
2010”, en el instante que me entero que soy seleccionada para representar a mi Institución en este even-

to, me sentí muy contenta que me tomaran en cuenta, ya que durante toda mi preparación académica fui una alumna 
ejemplar me mantuve siempre con muy buen promedio y fui una alumna distinguida, por lo tanto la Institución me invitó 
a participar, me entregaron una hoja donde venía la información referente a el evento y los papeles para entregar, me dio 
tanta emoción que me puse al corriente de armar todo mi expediente y enseguida fui a entregarlo a Servicios Escolares.

Le platique a mi familia, ellos estaban muy contentos, imagínense yo estaba feliz estar entre los mejores estudian-
tes de todo el Estado es algo que es de admirarse, ya que con  constancia y dedicación a mi trabajo y escuela he salido 
adelante, con sacrificios pero con gusto lo he realizado y ver que la Institución Trayectoria de Éxito S.C., premiara a los 
mejores estudiantes es de agradecerse en verdad.

Ya cuando en Servicios Escolares de la Facultad me comentaron tienes que ir al Proceso de Selección son 2 sesiones, 
estaba más que lista, esperaba con muchas ansias a que se llegará el día 16 de abril del 2010, y además que era otra ex-
periencia me dio mucho agrado ver a suficiente gente de diferentes escuelas y pues más que nada los mejores alumnos del 
Estado, la plática del Ing. Enrique Auces Maciel, el ánimo que nos transmitía con sus anécdotas me pareció excelente.  

Cuando nos dividieron en grupo si me puse nerviosa por que pensé ahora que sigue, fueron muchos mis nervios que 
después pasaron a ser tranquilidad, nos pasaron uno por uno y nos realizaron preguntas ya cuando terminamos pues ya 
primer proceso de selección finalizado.

En la reunión del 30 de abril, también me agrado bastante, ya que compartimos conocimientos y los debates con 
los compañeros estuvo muy bien ya que decidimos ser parte del cambio,  ya al finalizar el 2° proceso de selección, nos 
empezaron a dar instrucciones de lo que seguía.

Cuando me llegó el correo de Enhorabuena de que era uno de los 130 finalistas me dio tanto gusto saber que me 
tomaron en cuenta, estaba feliz que le conté a mi familia y a mis compañeros del trabajo, amigos, me felicitaron bastante 
y pues me desearon que ojalá yo fuera uno de los 30 medallistas.

Ahora estoy en espera de que llegue el 10 de junio, y estar en el Teatro de la Paz, con toda la gente exitosa de San 
Luis Potosí, y con mi familia y amigos, y demostrarles que si se puede que nosotros somos parte del cambio y que los de-
más jóvenes que estén iniciando sus estudios les sirvamos como ejemplo gracias Trayectoria de Éxito y sigan reconociendo 
a los potosinos ejemplares. 

Muchas gracias.

Liliana Caldera Pecina
Universidad Autónoma de San Luis Potosí
Facultad de Contaduría y Administración

Contador Público



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Uno de mis sueños desde que era pequeña siempre fue ser una hija, alumna, hermana, y compañera ejemplar y cuando las cir-
cunstancias económicas se vieron desfavorecidas en mi familia opté por cambiar de carrera y de universidad y decidí ingresar 
a la UASLP realizando trámites desde cero por que jamás pasó por mi mente dejar de estudiar, por que mis objetivos eran 

claros, concluir una carrera, ser un soporte para mis papás y un ejemplo a seguir para mis hermanos menores y después de tantos sentimientos 
y emociones que  he vivido y todas las actividades adyacentes a esta, fue una enorme satisfacción cuando recibí una llamada de mi Facultad in-
formándome que de acuerdo a mi desempeño estaba propuesta como alumna para participar en la Selección de Medalla Estudiantes Ejemplares 
2010, Recuerdo que en ese momento sentí como mi corazón se aceleraba segundo tras segundo, de emoción y alegría y por fracciones de minutos 
me quedé en “shock” y se me vino a mi mente todas las personas que estuvieron involucradas en mi aprendizaje y conocimiento desde niña, hasta 
esa fecha inolvidable 02 de Marzo del presente año(Mis papás, mis hermanos, mis maestros, mis amigos (as) mis enemigos (as), mi novio, mis 
compañeros de trabajo, mis jefes, etc)  fue como cinta cinematográfica que estuviera recorriendo muy rápidamente esos momentos de alegría, 
tristeza, coraje, melancolía, nerviosismo, sufrimiento, hambre, cansancio, felicidad, Tenacidad, perseverancia, decisión y reto entre otras tantas)  
que me hicieron forjarme como un ser humanos ejemplar, exigente conmigo misma y con todo lo que me rodea. Me visualicé en el Teatro de la Paz  
sentada con muchas más personas que al igual que yo estaríamos con la satisfacción de haber logrado el reconocimiento por el alto desempeño 
académico, vi a mis papás acompañándome en ese momento de gloria  observando sus caras de orgullo y alegría, al igual que yo, ya que soy quien 
soy gracias a los valores morales y principios que me enseñaron.

Posteriormente en la Primera reunión de Trayectoria de Éxito el día 16 de Abril , con la platica de primer instancia que tuvimos por parte 
del Ing. Enrique Auces no solo pude admirar su inteligencia y el don que Dios le dio para transmitir con transparencia y objetividad sus ideales, 
si no que pude detener el tiempo por un instante para analizar la capacidad intelectual de cada uno de los participantes que estábamos reunidos 
en ese espacio y lugar, y a través de las preguntas y respuestas que nos hacían y hacíamos todos en ese momento. Aprendí que el ser humano por 
si sólo es complejo pero que es maravilloso el poder abrir nuestro corazón para expresar nuestras ideas y también  para conocernos a nosotros 
mismos y posteriormente entender a los demás, que no importa el estatus social, ni de que universidad o Institución provengas si no de las ganas 
de querer hacer las cosas y hacerlas bien a la primera.

Desde ese momento en conjunto con la segunda reunión del día 30 de Abril, pude ver las cosas desde otro panorama, ser siempre positiva y 
emprendedora en todo lo que hagamos, ser una persona brillante y con liderazgo para poder iluminar y enderezar con inteligencia el camino de 
aquellos que en su trayecto de vida han perdido la luz del conocimiento y la sabiduría y que por los roles sociales han dejado en último término el 
ser FELIZ consigo mismo. He puesto en practica desde que conozco al honorable comité de Trayectoria de Éxito en mi casa, en mi trabajo, con 
mis amigos, dejar a un lado ese disfraz que la sociedad misma te impone cuando careces de decisión y firmeza para lograr tus sueños, ser tú en 
cada momento y en todo lugar, por que creo todos tenemos la capacidad  para ser factor de cambio y la clave para lograrlo es la ACTITUD 

Gracias a Trayectoria de Éxito he aprendido a valorar minuciosamente a cada persona que se encuentra en mi entorno, ha resaltar sus 
cualidades y transformar sus defectos en virtudes, he ganado más amigos (as) que están el mismo proyecto que yo Ser alguien diferente o “raro” 
que no tenga obstáculos, ser alguien de reto día a día para retomar los valores y principios perdidos en la juventud y aplicar esta energía con todos 
sin importan la edad, sexo, religión o nivel jerárquico por que comprendí que somos materia que puede sufrir cambios o verse inmerso en circuns-
tancias que te desvíen de tus metas, y que de ti depende tomar las decisiones o actos que hagas en tu vida con RESPONSABILIDAD pero lo más 
maravilloso que tiene el ser humano es la esencia yo lo llamaría el alma que te mantiene hacer las cosas y que solo es cuestión de mirar hacia tu 
interior para poder descubrirla y cuando logres sentirla podrás responder las siguientes preguntas  ¿Quién soy y a donde quiero llegar?..

Atentamente

Liliana Herrera Gómez
Universidad Autónoma de San Luis Potosí
Facultad de Contaduría y Administración

Lic. Administración.



Mi testimonio

 

Cuando mi coordinador me envió un correo donde anexaba la convocatoria y requisitos de Trayectoria de 
Éxito realmente no sabía que existían este tipo de eventos en San Luis Potosí y sinceramente me dio gus-
to que la Universidad me tomara en cuenta para participar, no tenia idea de cómo iba a ser la premiación 

ni la selección así que me esmere en hacerles saber quien soy realmente.
 
Había enviado mis documentos y ya no había oído hablar nada del evento, creí que no me habían tomado en cuenta, 

cuando en una mañana abro mi correo y veo la felicitación de que fui seleccionado para participar, me dio mucha alegría 
e ilusión, me imaginaba pasando a saludar a todas las autoridades.

 
Sinceramente no tenía ni idea de lo que iba  a ser en realidad, llegue a la antigua cárcel y vi una cantidad impresio-

nante de personas talentosas, me dije: “Esto va en grande”, pero cuando el Ing. Enrique Auces comenzó hablar nos dejo 
muy claro que el buscaba la calidad de las personas. En ese momento confié en mí, pero definitivamente me movió el tapete 
porque no iba predispuesto a mostrar mi lado humano.

 
Lo más sorprendente fue que comenzó a hablar de muchas cosas que en la escuela no te enseñan y muchas de ellas 

eran totalmente diferentes a lo que yo había aprendido o creía con respecto a liderazgo, actitud, pasión compromiso y equi-
librio. Tengo que admitir, tenia mucha lógica lo que decía a pesar de que yo creía lo contrario. Ese día definitivamente me 
fui muy entusiasmado por lo que había aprendido y satisfecho de saber que Trayectoria de Éxito no es algo superficial.

 
Por algo me llamaron a la segunda etapa de selección, llegue bastante entusiasmado por saber como seria y tener 

otra buena lección que no todos los días te la dan. Pero nos tuvieron todo el tiempo en una sala, donde comenzó a promover 
debates. Definitivamente creo un ambiente de hostilidad, pero las enseñanzas se presentaron al final del día de una forma 
diferente, pero las hubo.

 
La segunda etapa fue muy complicada para mi, sobretodo porque se hablo de algunos de mis principios y valores 

que yo daba demasiada importancia, termine bastante insatisfecho e inseguro de los temas que se habían tocado, prác-
ticamente pase una semana analizando lo que se hablo ese día, ya que todo lo que se concluyo iba en contra de lo que yo 
estaba determinado a hacer.

 
Recordé entonces mi graduación, un gran profesor se me acerco y me dijo: “Tú pudiste haber sido el mejor estudiante 

de esta universidad”, me quedo la duda, y simplemente me dijo: “Te lo dejo de tarea”, irónicamente el me recomendó para 
ser parte de Trayectoria de Éxito.

 
Gracias a este proceso de selección he encontrado la respuesta y me hace reflexionar, pero no solo eso, me hace actuar 

distinto. Descubrí que este mundo no solo se construye de buenas intenciones, tienes que actuar fuertemente con tus principios 
y valores, con una actitud inquebrantable y una pasión desmedida. A todos los que te rodean, tienes que aportarles valor.

 
De verdad muchas gracias por la oportunidad de permitirme crecer como persona.

Luis Felipe García Macedo
Universidad del Valle de México (Campus San Luis Potosí)

Ing. Mecatrónica



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Son más de uno los sentimientos y emociones que eh vivido desde que recibí la llamada de mi casa de estudios 
anunciándome que había sido elegida para participar en el proceso de selección de la medalla a estudiantes 
ejemplares 2010. 

Desde que colgué el teléfono pude experimentar un sentimiento de alegría y una emoción acompañada de inquietudes 
y dudas sobre el proceso que iba a seguir, recuerdo muy bien que uno de los requisitos era reunir toda la documentación  
que comprobara lo que en el curriculum se describe, llegue a mi casa y fue mi madre la que me ayudo a desempolvar   esos 
documentos jamás olvidare su mirada de satisfacción y orgullo mientras me ayudaba a formar el expediente al tiempo 
que yo le relataba lo que estaba a punto de vivir.

Ser parte de este proceso de selección me deja recuerdos inolvidables y experiencias muy gratas, siento una gran 
satisfacción personal  y es para mí un orgullo compartir ese escenario con otros 130 compañeros que como yo  sabemos 
que el éxito se alcanza día a día  aprendiendo de los fracasos y caminando hacia adelante con una actitud positiva que no 
sea capaz de ver los obstáculos en el camino sino que en su lugar encuentre los medios y las oportunidades para hacer de 
ellos el cumplimiento de una meta.

Hoy se que para seguir en el camino del éxito se necesitan cumplir más metas y agendar muchos más objetivos. 
Que cada día que pasa tengo un compromiso personal para seguir creciendo y para avanzar hacia adelante segura de 
que no importa lo que venga voy a dar lo mejor que tengo para obtener los mejores resultados porque no hay nada im-
posible de logar.

Quiero aprovechar para agradecer a todos y cada uno de los miembros del comité de Trayectoria de éxito y a quienes 
hacen posible que sucedan este tipo de eventos, de todo corazón gracias por la experiencia que me hicieron vivir  y porque 
con todo lo que hacen ponen su granito de arena para dejar una importante huella en el significado de la palabra éxito.  

Sinceramente muchas gracias.

Luz María Alvarado González 
Licenciatura en Mercadotecnia Internacional
Universidad politécnica de San Luis Potosí.



H. Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

¿Por qué debo ganar la Medalla Estudiantes Ejemplares?

Considero que soy una candidata adecuada para recibir la medalla debido a que cuento con la plena seguridad de 
que me he formado  no solo como alumna ejemplar,  también como  persona con mis valores bien definidos, porque soy una 
mujer, perseverante, emprendedora, honesta, responsable y con visión hacia el desarrollo de mejora en el mundo.

He realizado proyectos y participado en diferentes eventos para el bien de una sociedad como fue el caso del proyecto 
educativo enviado de DGEST que se realiza en el ITSLP, llamado Prevención, Detección y Atención a la violencia contra 
la mujer del ITSLP; Así mismo el asesoramiento de varias microempresas las cuales fueron mencionadas por lo maestros 
que me recomendaron.

He tenido una vida que ha sido el resultado de las decisiones que he tomado sobre mi y sobre mis intereses profesiona-
les y personales sin dañar, ni faltarle al respeto a ninguna persona, cabe mencionar que como anteriormente lo mencione 
en mi semblanza, soy una mujer que para tener la satisfacciones que ahora tengo, debí tomar cada una de mis decisiones 
con firmeza debido a que me enfrentaba a críticas y obstáculos como fue el juicio de mi padre, pero que al mismo tiempo 
me forjo a luchar por mis ideales, y gracias a ellos a mi propia familia y la gente que me quiere ahora voy en el camino 
de la satisfacción.

Me demostré a mí que soy capaz de lograr lo que deseo realizar y también he convencido con hechos y resultados a la 
gente que quiero que estoy completamente segura que mis sueños los puedo, los deseo y los voy alcanzar, Soy una estudian-
te con éxito, no solo porque he aprendido y tengo buenas calificaciones si no porque me he analizado y he decidido tomar 
el camino que me siga conduciendo a el éxito que es mi estabilidad emocional, laboral y económica, pero principalmente 
mi plenitud como persona. 

Soy una mujer trabajadora, actualmente laboro para dos empresas, estudio ingles y estoy a punto de terminar mi 
carrera, siempre trato de no buscar pretextos, ya que tengo bien claro que Mi vida depende de m y hasta ahora ha sido 
un camino de enseñanza que no termina y yo soy mi única motivación para seguir adelante, ya que los resultados de mi 
esfuerzo de hoy serán reflejados en mi vida futura. 

María del Carmen Bustamante Morales
Lic. en Administración, Especialidad Gestión del Capital Humano

en el ITSLP



San Luis Potosí S.L.P., 28 de Mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Medalla Estudiantes Ejemplares, edición, 2010

Presente

En el momento que me entere que podía participar por ganar la medalla me pareció extraño que me eli-
gieran  a mí habiendo tantos buenos estudiantes en mi carrera así que pensé que no era por coincidencia 
sino que las cosas pasan por algo y que realmente yo merecía la participación en este evento, me sentí 

muy contenta al saber que mi institución había pensado en mi,  también fue una sorpresa para mi familia y mis  amigos, 
ya que ninguno ha participado.

Posteriormente en el proceso de selección conocí a personas muy agradables y gracias a que compartieron sus ex-
periencias aprendí  cosas que no te enseñan en ninguna escuela, y algo se me quedo muy grabado: La actitud con la que 
afrontas las cosas es la que te ayuda o te aleja para lograr tus propósitos.

También aprendí que aunque en ocasiones la vida no te brinda las oportunidades tan fácilmente para salir adelante, 
siempre tienes que luchar por encontrarlas y tomarlas para poder sobresalir y pasar los obstáculos con fortaleza. 

Este tipo de experiencias me dejan de alguna manera satisfecha de haber participado pues me aportaron valor y mo-
tivación para perseguir y luchar por mis sueños, ser cada día mejor y mantener siempre una actitud positiva y de servicio 
hacia los demás ya que para cambiar el mundo hay que empezar cambiando nuestra actitud.

El pasar a la final significa para mí un gran logro, pues sobresales de un grupo de los mejores estudiantes de San 
Luis Potosí, me siento muy orgullosa de mi misma y agradecida  pues no  todas las personas tienen el honor de participar, 
y mi familia también se siente satisfecha porque el empeño y sacrificio para poder darme la oportunidad de estudiar se ve 
recompensada. Gracias por organizar este tipo de eventos porque se requiere mucho esfuerzo y dedicación.

Mónica Ivonne Lara Crespo
Instituto Tecnológico de San Luis Potosí

Ingeniería Industrial



27 de Mayo del 2010

Respetables miembros del 

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

El motivo de la presente es para compartir con ustedes la inolvidable experiencia que he vivido desde que 
supe que mi Universidad me había propuesto como estudiante ejemplar. Todo empezó en abril, recuerdo 
muy bien que apenas regresábamos de vacaciones de Semana Santa, y Semana de Pascua, y ni siquiera 

había tenido oportunidad para abrir mi correo, ya que cuando regresé de las vacaciones, lo único que me preocupaba era 
ponerme al día con los pendientes tanto de mi trabajo, como de mi escuela; en donde mi proyecto de residencia estaba en 
espera de ser aprobado.

En una de las ocasiones que fui a la escuela para ver si ya me tenían respuesta sobre mi proyecto, fue cuando mi 
maestra y encargada de la Academia de Administración, me hizo saber que había sido propuesta como estudiante ejem-
plar en el programa de MEE, y me pidió elaborara mi C.V., una autobiografía, entre otros documentos, así lo hice, y al 
día siguiente por la tarde me llaman para decirme que me tenía que presentar en el Teatro de la Paz, para la primera 
reunión. En ese momento yo no sabía de qué me estaban hablando, y me preocupaba al mismo tiempo mi trabajo, ya 
que para el momento en el que me avisaron yo no tenía manera de avisar por la hora que era. El viernes me levanté muy 
temprano y logré comunicarme para pedir permiso de faltar, y me dirigí al Teatro de la Paz, no sin antes terminar de 
llenar algunos papeles que no había terminado.

Para ser honesta todo pasó muy rápido y en un principio ni siquiera había asimilado lo que estaba sucediendo; 
nunca voy a olvidar ese día de la primera reunión, yo llegué muy emocionada, yo me imaginaba que íbamos a hacer 
dinámicas y que sería como un taller didáctico, como ya se han de imaginar, seguía sin abrir mi correo electrónico, por lo 
que nunca supe de la formalidad del evento, y así es, mi vestimenta no iba de acuerdo a la ocasión; sin embargo traté de 
dejar de pensar en eso y disfrutar el momento. Para ese momento solo pasaba por mi mente, ¿Por qué nunca se me ocurrió 
abrir mi correo?, y por los comentarios pensé que ya no pasaría a la segunda etapa. 

Para estas fechas, comencé a revisar de manera más constante mi correo electrónico, ya que se nos dijo este sería el 
medio de comunicación, para mi sorpresa había pasado a la segunda etapa, y poco después a la tercera y última. 

Para mí ésta ha sido una gran experiencia no sólo por que llegas a conocer a mucha gente con grandes talentos, 
habilidades, conocimientos, personalidad pero sobretodo con una actitud de triunfadores, sino que llegas a conocerte un 
poco más a ti mismo, a reconocer tus propios logros, e incluso tus peores miedos, aprendes que tienes que aprender a vivir 
con ambos para poder salir adelante, para poder sobresalir, pero sobretodo, para poder ser un verdadero ejemplo a seguir 
en el entorno en el que te desenvuelvas.

Hoy, no me queda más que agradecerles el permitirme vivir está gran experiencia, ya que sean cual sean los resul-
tados, espero y esta actitud que ustedes han logrado transmitirnos a través de MEE, nosotros podamos transmitirla de 
igual manera, sin importar lo que hagamos el día de mañana o en donde nos encontremos.

Saludos Cordiales, 

Mónica Ortiz Rodríguez
Lic. en Administración y Gestión 

Universidad Politécnica de San Luis Potosí



Testimonio

Participar en el certamen Medalla Estudiantes Ejemplares ha sido una de las mejores experiencias de mi 
vida, principalmente por lo enriquecedora que ha sido desde que inicio.

El ser elegida por los directivos para representar a la facultad en un evento tan importante me lleno de mucho orgu-
llo y satisfacción al saber que el esfuerzo realizado durante años se estaba tomando en cuenta y seria reconocido.

He de confesar que en un principio no me di cuenta completamente de la magnitud del evento al que acudiría y jamás 
imagine todos los beneficios que obtendría. Por lo mismo, en la primera etapa de selección fueron muy pocas las personas 
que sabían sobre mi participación, pensaba que sería vergonzoso divulgarlo y no pasar a la siguiente ronda, pero a lo 
largo de esta jornada me di cuenta de que ya era una triunfadora con el simple hecho de haber sido propuesta y aún más 
por la oportunidad de estar ahí conviviendo con los demás participantes y todas las enseñanzas que obtuve.

Desde ese momento reafirme y me quedó aún mas claro que todo es cuestión de actitud y lo he aplicado en cada una 
de mis acciones, los resultados han sido realmente buenos, he logrado cosas que de haberlas tomado con actitud pesimista 
no hubiera conseguido. Ante las circunstancias más difíciles he hecho lo necesario y más para salir victoriosa y lo he 
conseguido, lo cual me inspira para luchar aún más, siempre con una actitud mejor.

Otra cuestión que me hizo meditar sobre la manera de conducirme fue lo referente a la consciencia social, antes ya 
hacía las cosas considerando el efecto que tendrían sobre terceros pero siento que ahora lo tomo más en cuenta y busco la 
manera de beneficiar a las personas que me rodean y estar en armonía con ellos.

Comprender mejor ambos aspectos, actitud y consciencia social, y ponerlos en práctica, me ayudaron a llegar a la 
segunda etapa de selección con mayor confianza, orgullo y ánimos para participar y seguir conviviendo; para ese mo-
mento prácticamente todas las personas que me rodean sabían de mi asistencia al evento y todos me brindaron su apoyo, 
lo que mejoro mi actitud. Todas estas experiencias son el premio más grande que he podido obtener y fuera cual fuera el 
resultado de esa etapa yo ya me consideraba una ganadora.

Espere con ansia la lista de finalistas y el saber que estaba dentro de ellos me provoco una gran emoción, significa 
agregar un premio más a todo lo obtenido a lo largo del proceso. Estar en la final representa para mi la coronación de 
tantos años de esfuerzo y termina de convertir a ésta en una de las más gratas experiencias de mi vida y de las que más 
me han marcado con todo lo vivido y aprendido.

Es un gran honor ser considerada una de las estudiantes ejemplares del Estado.

Mahogani Hurtado Gómez
Universidad Autónoma de San Luis Potosi

Lic. en Comercio y Negocios Internacionales



25 de mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Por medio del presente, hago una breve referencia de lo que ha sido mi experienia durante el proceso de 
selección. Desde el primer día, el saberme seleccionado para representar a mi facultad ha implicado 
una gran sensación de gratificación, por el hecho de ser considerado de entre más de 600 estudiantes. 

Esto a su vez ha sido de gran motivación, ya que implica para mi un reconocimiento no solo a mi esfurzo académico, sino 
también al empeño por ser una mejor persona.

Pero la experiencia ha sido aún más satisfactoria y estimulante en muchas maneras; durante la primera reunión 
recuerdo el gran nerviosismo con el que entré y como poco a poco durante la misma, las inquietudes fueron desaparencien-
do; y se volvió en una experincia que disfruté y la considero invaluable por el gran cambio de ideas y opiniones ocurridas 
en la misma. Aunado a esto fue enriquecedor por todas las personas que conocí y con las que tuve la oportunidad de 
platicar,, ya que fue una oportunidad de conocer otros puntos de vista, proyectos de vida, enfoque sobre nuestra sociedad 
y los diferentes ámbitos profesionales en los que cada uno nos desenvolvemos, una oportunidad única por ser tan pocos 
los seleccionados y por el hecho de incluir a los mejores no sólo en el ámbito académico sino con un gran deseo de mejorar 
nuestro medio. Y fue el deseo de mejorar nuestro medio, el eje de nuestra segunda reunión, que para mi conllevó a realizar 
un compromiso grupal e individual para ser factores de cambio.

Finalmente el ser seleccionado para estar dentro de los 130 que asistirán a la gran final ya es para mi un reconoci-
miento, y ésta es sin duda una experiencia que me acompañará en mi desarrollo profesional y personal.

Manuel Soria Orozco
Universidad Autónoma de San Luis Potosí

Facultad de Medicina



El proceso de selección para obtener la medalla como estudiante ejemplar ha sido para mí muy reconfor-
tante; desde que iniciamos, me dio mucha emoción saber que estoy dentro del grupo de personas que nos 
hemos esforzado por lograr nuestra meta.

Es una motivación saber que existe en San Luis Potosí una sociedad civil que se preocupa y premia a los estudiantes 
por su trayectoria de éxito y al mismo tiempo, es un compromiso para mí como estudiante el hecho de hacerme partícipe 
de esta selección, mismo que me impulsa a seguir adelante y perseguir mis sueños. Ojalá hubiera más asociaciones como 
esta que realmente nos avivan el deseo de esforzarnos cada día para mostrarle a la sociedad que sí se pueden hacer las 
cosas y que sólo es cuestión de querer hacerlo.

Al inicio del proceso, dudé un poco sobre la oportunidad de quedar entre los cien seleccionados, ya que me di cuenta de 
la gran cantidad de estudiantes que competimos y que todos deseamos ser reconocidos por nuestro buen desempeño.

Después, en las reuniones que hemos tenido sobre la reflexión de temas muy interesantes como actitud, ética, valo-
res, etc. realmente he compartido con mis compañeros las diferentes opiniones que me han enriquecido como persona y lo 
he disfrutado muchísimo.

Al darme cuenta de que algunos de mis compañeros de la universidad se han quedado en una etapa del proceso, me 
sentí muy afortunada de continuar en él y de poder asistir al teatro de la Paz y compartir con mis maestros, amigos, 
familiares y compañeros esta emoción de ser parte de los estudiantes ejemplares y de esa fiesta que es para nosotros.

Y finalmente, las invitaciones que generosamente nos han regalado, he disfrutado mucho repartiéndolas y com-
partiendo con mi familia, maestros y amigos, lo siento como una graduación en la que deseo participar de la alegría, el 
triunfo y la felicidad de formar parte de este grupo de estudiantes que seguimos luchando por conseguir nuestros sueños y 
que de alguna manera, el día 10 de junio, en el teatro de la Paz, se verá reflejado en un evento de gala que será televisado 
y que seguramente muchos potosinos verán.

El proceso de selección ha sido muy emocionante, limpio y transparente en el que tal vez, muchos de nosotros hemos 
dudado de permanecer hasta el final; pero ahora ya no importa si recibo medalla o no, porque me siento triunfadora, 
capaz y destacada. Soy consciente de que muchos de mis compañeros quisieran por lo menos estar ahí y yo fui una de las 
afortunadas, de entre muchos estudiantes me eligieron a mí; soy invitada de honor, porque la fiesta es especialmente para 
nosotros y agradezco mucho a Trayectoria de éxito por esta mención.

Una vez más agradezco este reconocimiento y espero con emoción el día del evento.

María del Carmen González Pérez
Universidad Tangamanga
Licenciatura en Pedagogía.



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Es difícil expresar por escrito la experiencia tan maravillosa que se vive al estar participando en el proyecto “Meda-
lla Estudiantes Ejemplares 2010”, me resulta complicado, el hecho de explicar tantas emociones y satisfacciones 
que se viven en el proceso, sin embargo, haré mi mejor esfuerzo…

Todo comenzó el jueves 18 de Marzo del año en curso, a las 22:30 hrs, cuando se comunicó la Lic. Carolina Colorado, (jefa 
del departamento de servicios escolares de mi Institución), para informarme que había sido postulada para “Medalla Estudiantes 
Ejemplares 2010”, que organizaba Trayectoria de Éxito. 

Yo, ya había tenido la oportunidad de asistir a la primera entrega de Medallas a Estudiantes Ejemplares, y al  momento de 
estar como observadora me visualicé y pensé dentro de mí: “en cuatro años más, yo voy a estar recibiendo mi medalla”.

Al recibir la noticia me sentí totalmente honrada por ser considerada para dicho evento, después de cuatro años mis anhelos 
iniciaban su camino, y fue cuando confirmé que el visualizarte y el experimentar internamente todas las sensaciones de estar en 
ciertas circunstancias, coadyuvan a que un deseo se cumpla.

Posteriormente llegó el momento de asistir a la primera etapa del proceso de selección, en donde las palabras del Ing. Enrique 
Auces Maciel fueron asertivas y sobre todo muy alentadoras. Asimilé que el primer paso hacia el éxito es tomar la decisión, al estar 
decidido, es mucho más fácil encontrar el camino y llegar hacia el mayor logro que podemos tener en nuestras vidas: la felicidad. 

También aprendí, que la actitud, es decir, la forma en que vemos la vida, hace la diferencia, al tener una actitud positiva, 
podemos cambiar el rumbo de nuestra vida, podemos hacer que todo se convierta en éxito.

Por otra parte, el Lic. Carlos Artolózaga Noriega, entre sus diversos comentarios mencionó algo realmente importante, definió 
la ética como “el ejercicio responsable de nuestra libertad”. Esto dejó en mí una gran enseñanza, el futuro depende de nosotros mis-
mos, de nuestro esfuerzo, dedicación, disposición y principalmente de la responsabilidad que tengamos al emprender algo. 

Los días transcurrieron con lentitud, ante la posibilidad de ser elegida o descartada para la segunda etapa de selección. El día 
por fin llegó, y tuve la fortuna de ser nuevamente considerada.

La segunda etapa, otra experiencia sumada a mi vida, en la cual participamos en un foro, dimos nuestras opiniones respecto a 
diferentes temas, descubrimos que nosotros como líderes tenemos una gran responsabilidad: ser factor de cambio. Teniendo en cuenta 
que los principios y valores son esenciales para hacer la diferencia.

El día 13 de Mayo, un correo titulado enhorabuena me hizo infinitamente feliz, el Comité Ciudadano de Trayectoria de Éxito 
decidió incluirme dentro de los 130 finalistas.

Agradezco a Trayectoria de Éxito por esta oportunidad que nos brinda a estudiantes como nosotros, que día a día nos esforza-
mos por ser mejores, gracias por llevar a cabo eventos como éste que nos impulsan a desarrollarnos de manera integral y a descubrir 
que el esfuerzo y la dedicación sí son reconocidos.

¡Gracias Trayectoria de Éxito!

María Fernanda Saldierna Andrade
Instituto Tecnológico de San Luis Potosí

Licenciatura en Administración



Mayo del 2010

Sorpresa, nerviosismo, orgullo, eso fue lo que entre tantos sentimientos experimente, cuando la Facultad de 
Estomatología me invito a participar de este gran evento. Nunca me imaginé ser parte de esta gran distin-
ción, ha sido para mí un gran estimulo pues jamás pensé estar alado de tanta personas tan importantes. 

Al convivir y escuchar a todos lo que fueron elegidos aprendí, comprendí y valoré todo lo que he tenido en mi vida. 

Habemos personas con limitaciones físicas, económicas, sociales, entre otras, pero aun así hay una gran fuerza en 
nuestro interior que nos impulsa con tenacidad, con dedicación y con empeño a ser parte de este gran sueño. 

No ha sido fácil obtener logros a lo largo de mi vida y es por esto que quiero agradecer primero a Dios que día con 
día me permite disfrutar de la gran bendición que es mi familia, donde mis padres siempre han sido para mí un ejemplo 
a seguir que con sus cuidados y desvelos han estado a mi lado compartiendo mis logros , mis alegrías, mis tropiezos y 
tristezas, que con su gran amor me han inculcado principios y valores que me hacen ser la persona que soy, honesta, res-
ponsable, dedicada y comprometida cada día para ser mejor y tratar siempre de dejar huella. Además quiero dar gracias 
a mi Facultad, pues con sus dirigentes, maestros y todo el personal que laboran en ella, nos han transmitido todos sus 
conocimientos, formando además de grandes profesionistas, grandes personas con la cual han hecho de esta pera mi la 
mejor facultad de México.  

Ha sido un gran reto el llegar a esta etapa de selección, en la cual he valorado la gran participación de todos los 
involucrados en este evento, gracias al Comité  por otorgar a todos los estudiantes sin distinción de sexo, edad y posición 
social este gran premio. 

Recibir esta medalla seria para mi un gran honor y un gran compromiso de servir, ayudar, crear y comprometerme 
a ser una gran profesionista, persona, ser humano, en si la mejor para que nuestro estado y nuestro México sean cada 
día mejores. 

Gracias por esta oportunidad. 
    ¡Yo me comprometo!

María Fernanda Solórzano Preciado 
Facultad de Estomatología

Médico Estomatólogo



Axtla de Terrazas, S.L.P.  a 24 de Mayo del 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente.-

Agradezco infinitamente la oportunidad de poder expresar lo que ha significado para mí ser parte de este 
galardón que indudablemente ha cambiado mi vida y la manera de conducirme ante ella.

Desde hace 2 años me mantiene motivada su proyecto, los conocí cuando salió publicado en el periódico mural de mi 
universidad el poster de un compañero recibiendo la “Medalla Estudiantes Ejemplares”. Pregunte acerca de su propósito y 
de inmediato me enamoré de este reto, me mantuvo ilusionada y por supuesto ocupada en conservar mi promedio y servir 
a la comunidad estudiantil apoyando en actividades y proponiendo otras.

El momento en el que mi coordinadora me hizo saber que representaría a mi carrera es indescriptible, me invadió 
la emoción, quise llorar, reír, saltar y correr ¡todo al mismo tiempo! Haber sido seleccionada fue para mí como subir al 
cohete que me llevaría a la luna.

Compartir la nave con otros  tripulantes que saben lo que quieren, a dónde quieren ir y cómo lograrlo, me hizo re-
cordar que este viaje por la vida no es fácil, han sido muchas las personas con grandes ideas, pero pocas las que han sido 
realizadas; no bastan las buenas intenciones, ¡Tenemos que actuar! No quiero convertirme en los  que esperan el cambio, 
¡sino en los que dirigen el cambio! Como lo externé hace algunos días, sé que hay muchos alumnos  merecedores de la 
medalla, sé que en estos momentos todos la  anhelamos, sin embargo, ¡yo ya gané! porque llenaron mi espíritu de fuerza, 
cambiaron mi percepción de “éxito”, comprendí el verdadero significado de la palabra “actitud”, ya no me esfuerzo en ser  
mejor solo para mi beneficio, me ayudaron a crear una auténtica conexión con mi gente.

Obtener la medalla tiene un gran significado para mí porque simboliza un reencuentro conmigo misma, con mis 
valores y principios, sería un recordatorio de lo mucho que le debo a México y lo mucho que le puedo dar.  Para mí, recibir 
la medalla sería como pisar la luna…

Una vez más ¡gracias por darnos motivos para convertirnos en mejores personas! Gracias por recordarnos que sin 
importar cuál sea nuestra profesión, podemos hacer de nuestro estado un lugar mejor.

Su siempre segura servidora: 

María Guadalupe Hernández Rubio
Licenciada en Psicología

Universidad Tangamanga, Plantel Huasteca



San Luis Potosí, S.L.P.  a 24 de mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Por medio de la presente me gustaría narrarles la experiencia que yo he vivido en el transcurso de todas 
las etapas de Trayectoria de Éxito. Todo comienza para mi como un sueño, desde hace dos años, cuando 
veía las trasmisiones por la televisión, yo decía: me encantaría un día estar ahí y nunca perdí  la espe-

ranza de algún día lograrlo. Pero aun así mi sueño se veía más cerca de cumplir, cuando me entere que la escuela también 
proponía a algunos estudiantes en su último semestre.  Así que me esforcé para tener un buen desempeño y ahora que ya 
curso el sexto semestre, hace varios meses vi  los carteles de Trayectoria de Éxito, visite la pagina en internet y cheque los 
requisitos; yo me imaginaba que la escuela elegía a sus candidatos, así que estuve esperando a que fueran a proponernos 
que participáramos y nunca lo hicieron. Me sentí triste y me imagine que en este año no habían propuesto a nadie, en-
tonces fui a pedir informes y me dijeron que ya solo tenía dos días para entregar todos los documentos. Así que yo muy 
gustosa me puse a trabajar en ellos, me dijeron que contaba con todos los requisitos y que si enviarían mi propuesta. 

Yo estaba muy feliz, pero a la vez muy nerviosa; en la primera reunión a la que fuimos me sentí muy contenta, 
pude conocer a muchas personas, debatir sobre muchos temas y lo más importante aprender cosas que puedo poner en 
práctica en mi vida. Cuando nos dijeron que muchos de nosotros serian eliminados, yo pensé que yo seria una de ellas 
pero la verdad para mi era de gran importancia haber participado y mínimo haber cumplido una parte de mi sueño y 
estaba satisfecha. Día a día estaba checando mi correo para verificar la información que nos llegaba y cuando me llego 
el correo de que era convocada para asistir a la segunda reunión; yo estaba muy emocionada. Llegar al Teatro de la Paz 
y nuevamente compartir con mis compañeros nuestras opiniones, fue enriquecedor para mí. Ese día salí con la ilusión 
de llegar a  la gran final y aun vivía con la incertidumbre de que nos dieran a conocer los últimos resultados. Pero antes 
de conocer los resultados, yo me sentía muy orgullosa de haber participado y como lo dije antes, haber cumplido uno de 
mis sueños. Toda la experiencia que viví me motivo para seguir esforzándome para cumplir cada uno de las metas que 
me he propuesto.

Por ultimo al enterarme que formaba parte de uno de los 130 finalistas, me puse muy contenta. Corrí a decirle a mi 
mama y la verdad no podría creer que había pasado a la última fase. 

Gracias a el Comité de Trayectoria de Éxito por haberme dado la oportunidad de haber llegado hasta la ultima fase  
y ahora puedo decir que mi sueño se concluirá cuando este en la ceremonia el 10 de junio.    

Sin otro particular me despido de ustedes enviándoles un cordial saludo.

Atentamente:

María Guadalupe Martínez Rangel
CONALEP Plantel “Ing. Manuel Moreno Torres”

Profesional Técnico Bachiller en Informática  



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Con muchísimo gusto quiero compartir con ustedes mi experiencia desde que recibí la noticia de que fui 
seleccionada por la utan para participar en este magno evento, primero que nada me sorprendí muy gra-
tamente, pues no me lo esperaba y me emocionó muchísimo que se me tomara en cuenta para participar 

en tan importante concurso, ya que yo siempre he considerado que todo lo que he hecho, ha sido mi padre celestial a través 
mío el que ha logrado todo y me sentí sumamente honrada y agradecida con mis maestros por tan importante deferencia 
y  me avoqué a presentar lo mas pronto posible  los documentos que me fueron solicitados. 

Desde la primer reunión el 16 de abril en el centro de las artes, me presenté con bastante nerviosismo, pues no sabía 
realmente que iba a suceder, pero fui muy agradablemente sorprendida al estar ahí y darme cuenta de la importancia y 
dimención del evento en el que estaba yo participando con tan distinguidas personalidades que forman el Comité de Honor 
de Trayectoria de Éxito, S.C., Así como los participantes de los diferentes planteles educativos, me gustó mucho darme 
cuenta de que soy lider y del gran compromiso  de  que aun tengo mucho por hacer. “Han logrado en mi una carita felíz”

Posteriormente, el día 30 de abril en el teatro de la paz, que también iba nerviosa y emocionada, me pude percatar 
de que mi vida cambió desde que fui nominada, al participar gratamente en la grabación para canal 13 y que me atreví 
a ser yo quien hablara. Todo esto ha logrado en mi un cambio real, he hecho la diferencia  al atreverme a actuar,  estoy 
colaborando con mi granito de arena,  dejando huella a las generaciones que vienen atrás para que vean  que ¡¡¡¡¡¡¡sí se 
puede!!!!!!! Lograr todo lo que se propongan.

Es importante mencionar que acabo de salir de una terrible enfermedad “fibromialgia” que me mantuvo totalmente 
fuera de circulación durante 5 meses y esta noticia de que fui seleccionda para ser considerada como candidata a recibir 
la medalla, vino a revolucionar mi vida y a terminar de curarme; me llenó de vida y salud, tanto que aquí estoy con más 
ganas y entusiasmo que nunca, trabajando para obtener nuevos y mayores logros, estoy muy felíz, han transformado mi 
vida y me han hecho sentir más segura de mi misma, mejorando con mucho mi autoestima.

Trayectoria de Éxito, S.C.   ¡¡¡¡¡¡¡ Muchas gracias por existir!!!!!!! Y por permitirme se parte de este mega pro-
yecto que está dejando una muy grande y maravillosa huella en mi vida.

Lic. María Haydée Morales Barreda
UTAN Posgrado

Maestría en Calidad en los Procesos de Administración y Procuración de Justicia.



H. Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

¿Por qué debería recibir la medalla de Estudiantes Ejemplares?

Porque en este momento soy totalmente feliz,  eso quiere decir, que todo lo que he logrado hasta ahorita ha sido co-
rrecto. Y si pudiera obtener esta medalla, sería un gran reconocimiento, a mis logros alcanzados. No solamente para mí, 
sino para todas las personas que han estado ahí cuando caigo, esas que me han enseñado a caminar en esta vida.  Una 
frase que aplico a mi vida es la que dice “Uno cosecha lo que siembra”, así que creo que todas esas semillitas que he ido 
dejando en mi vida, van dando frutos inigualables; lo mejor de todo es que me encanta predicar con el ejemplo, siempre 
estoy dispuesta a aprender y compartir mi dicha con todos los que me rodean.

Además la medalla, la portaría con orgullo durante toda mi vida, jamás me avergonzaría de ser lo que soy, y mo-
tivaría a las personas que estén a mi alcance para acarrearlos a la búsqueda de la misma. Y ahora solo queda una cosa, 
esperar y tener fe, ya que es indiscutible que la fe mueve montañas. Además a todas las personas que tuve la oportunidad 
de escuchar, la merecen de igual manera que yo, creo que todos nos llevaremos una gran satisfacción de haber participado 
en este evento.

Noemí Valdez Penilla
Lic. Administración de Empresas

Universidad Interamericana para el Desarrollo



Testimonio

Un día en el mes de Marzo, no recuerdo muy bien la fecha,  pasé en la sala de coordinadores a entregar unos 
documentos de servicio social, cuál fue mi sorpresa cuando la Lic. Raída Antonieta coordinadora de la 
carrera de pedagogía  de la licenciatura   en pedagogía en la Universidad Tangamanga plantel huasteca;  

me dijo que quería hablar conmigo, entre mi sentí una gran alegría pensando que era algo especial. Sin pensarlo dos veces 
le dije que era; me comentó que si no quería participar en la selección de estudiantes ejemplares  que se realizará en S.L.P. 
esto debido a mí desempeño tanto académico y social y que ya me tenía seleccionada de mi grupo, al oír eso me dio mas 
gusto casi saltaba de emoción pero me aguanté.  En ese momento lo acepté y me fui para mi casa con un gran entusias-
mo. La verdad no  esperaba esa noticia, esto me bastó  para despertar una motivación más hacia mí, tanto en la escuela 
y en mi servicio social, se que demostrando lo que eres un día se te devolverá el doble de tu ingenio.  Todo el tiempo hasta 
que nos reunimos  por primera vez me quede pensando que era, como sería la selección, estaba tan impresionada de saber 
ya, de qué se trababa, bueno al fin pensé: ha de ser algo de conocimientos, valores y habilidades; pase  lo que pase haré el 
máximo esfuerzo, yo si puedo, seré siempre positiva y lo lograré, mis familiares al comentarles esto, no me creyeron y le 
dije: pues si es verdad, gracias  a ustedes que me han llenado de principios, valores y sobre al apoyo moral que he recibido 
durante mi desempeño como estudiante, la preocupación por  inculcarme desde pequeña una educación que hace que una 
persona se forje de valores y lo lleve a práctica en su vida cotidiana  tenga  a bien ahora disfrutar de esta gran invitación 
que me han hecho por parte de la universidad.

Ahora estoy muy agradecida con el comité de trayectoria de éxito y con  la universidad, desde que estuve en la prime-
ra sesión hasta este momento y supe de que se trataba, sentí un cambio en mi persona; ya que al hablar de ética, felicidad, 
actitud y liderazgo es algo  que me encanta escuchar y compartir. Juntos han hecho en mi vida  un camino más que reco-
rrer en donde ha cambiado mi perspectiva que tenía a otra más interesante e importante en la sociedad. También lo que 
compartimos en las dos sesiones he comentado con familiares y amigos, a ellos les ha interesado el tema y hasta hemos 
llegado a un debate entre los temas anteriores, esto me hace feliz y me llena de jubilo saber que existo para los demás y 
los demás existen para mi, se que  en San Luis existen personas cuyas  que con sus actitudes  y mentalidades hacen que 
se desarrolle cada vez en su trabajo y en su proyecto de vida una persona exitosa con grandes menciones en su honor.

¡Gracias trayectoria de éxito!;

 El camino sigue, el obstáculo se mueve hacia nuestro rumbo; pero la actitud lo destruye y te lleva al éxito.

María Josefa Pérez Martínez
Universidad Tangamanga Plantel Huasteca
Licenciatura en Pedagogía (octavo semestre)



Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Cuando la Universidad Tangamanga, me invitó a participar por la Medalla Estudiantes ejemplares 
2010, me sentí muy orgullosa de que la misma me considerara uno de sus mejores estudiantes, porque 
incluso el Dr. Silverstein me dijo, que me invitaba por ser uno de los alumnos con alto promedio y ser 

constante, solo que nos invito a mi y a dos compañeras más, una semana antes de la fecha de entrega, no lo pensé mucho 
inmediatamente me dedique a juntar la papelería que nos pedían a pesar de que tenía encima la presión de la defensa de 
tesis, entonces llego el día de la entrega, yo entregue los documentos, aunque  la verdad no con muchas esperanzas, mis 
compañeras no quisieron presionarse demasiado y no quisieron entrar, yo trate de convencer a una de ellas, le decía, “no 
tienes nada que perder, pero si, mucho que ganar”, en fin no la convencí.

Entregue papeles, y no recibía respuesta, ya estaba muy nerviosa, entonces me entere que a un compañero si le 
enviaron correo para la primera reunión, ¡y a mí no  me llegaba!, de repente cheque mi correo y ahí estaba el correo, me 
emocione mucho e inmediatamente comunique a mi familia y a la gente que me apoya en este proyecto. Cuando me llego 
el correo de la segunda reunión fue mayor mi entusiasmo, pero cuando me llego el correo de ser un finalista… sentí un 
gran orgullo de haber sido finalista, fue un reto más logrado en mi carrera, no lo podía creer que iba a estar en el Teatro, 
pero lo mejor de todo era que ya era una ¡FINALISTA!, lo platique a todos mis conocidos así como a mi familia, los 
cuales me felicitaron.

A mi esposo a mis hijos les entregue la primera invitación, ya que sin ellos no hubiera logrado ser lo que ahora soy, 
mi hijo que está en preparatoria siempre me ve como ejemplo. Tengo como 9 años trabajando en un Colegio dando clases 
de Computación y las Maestras  y dueñas del Colegio,  han seguido toda mi trayectoria de estudio y  logros, fueron a las 
segundas a las cuales les di una invitación, inmediatamente me felicitaron y la pusieron en la sala de maestros en un 
pizarrón, orgullosas de tener en su colegio a un estudiante ejemplar.

La tercera invitación la di en el despacho en donde trabajo, es ahí en donde he practicado y aprendido mi profesión, y 
recibido el apoyo,  igualmente fue puesta en el pizarrón de avisos, invitándolos a todos. Ahora aunque no sea merecedora 
de la medalla, estoy satisfecha y emocionada.

Gracias.

Atentamente.

María Patricia Méndez Martínez
Universidad Tangamanga

Postgrado: Calida en los Procesos de Administración y Procuración de Justicia



Experiencia Trayectoria de Exito

Estimado Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S.C:

EI 18 de marzo del presente año, tuve la oportunidad que mi universidad me mencionara candidato a 
participar en el proceso “Trayectoria de Éxito”. Nunca me esperaba participar en semejante evento y 
desde ahí comencé a vivir un proceso de mi vida nuevo y diferente.

Cuando asistí al primer proceso de selección, no sabrá de que se trataba, ni el porque estaba ahí. Cuando llegué, 
pude reconocer algunos rostros y me empecé a familiarizar. En el evento tuve la grandiosa oportunidad de conocer a los 
miembros que integran la institución. Es ahí cuando pude participar y escuchar a mis compañeros sus diferentes puntos 
de vista. Comencé a prender que en la escuela o universidad no aprenderás todo lo que en la vida se pone en practica. En 
los procesos de selección se jugaba el mismo rol que en el aula: los alumnos escuchan al ponente y discuten sobre diferentes 
temáticas, sin embargo pude ver que muchas veces no solo se aprende de un profesor o de una institución académica, sino 
se aprende de cada miembro que esta en dicha aula. Jamás habrá vivido un proceso así en mi vida y ha marcado una 
trayectoria muy diferente y emocionante en mi vida.

En la segunda sesión, mi experiencia fue mas notable, ya que tuve la oportunidad de escuchar mas comentarios de 
mis compañeros y una manera mas profunda de sentir. Es importante el aprender a escuchar a las personas y aquí en 
el proceso he aprendido a respetar y escuchar las opiniones de los demás, Aprendí a participar siendo realmente proactivo 
y no solo hablar por hablar y que a pesar de que todos estemos luchando por mostrar ser los mejores, no tenemos que ser 
rivales y que podemos conservar una muy buena amistad. Aprendí que la pasión es lo que nos mueve, y no me refiero a 
una pasión por lo académico, lo musical, lo deportivo, sino una pasión por ser diferente.

Este proceso ha sido muy emocionante y de aprendizaje para mí, y de verdad, he aprendido demasiado, que es difícil 
redactarlo y poderlo expresar en solo palabras, ya que es un sentimiento difícil de expresar y me gustaría poder transmi-
tir mas sobre este proceso, pero honestamente, no encuentro mas palabras para poder expresarlo.

Sinceramente agradezco a su comité la oportunidad que me han dado de vivir dicha experiencia en mi vida.

Marco Octavio Mascorro Medina
Ingeniería en Mecatrónica 
ITESM Campus San Luis



San Luís Potosí, S.L.P. a 28 de mayo de 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

La que suscribe Maricela Santos Rodríguez, por medio de la presente y de la manera más respetuosa, ten-
go a bien dirigirme a ustedes con el fin de expresar un poco de todas las ideas y sentimientos que se han 
agolpado dentro de mi ser, desde el preciso instante en que recibí la llamada inesperada en mi domicilio,  

del Ing. Ricardo  Medrano  Llamas, jefe de la División de Estudios de Posgrado e Investigación del Instituto Tecnológico 
Superior de San Luis Potosí; institución en que realicé estudios de Maestría en Ciencias de la Educación, la llamada fue 
para citarme en el Instituto, al cual me presente emocionada y acompañada de dos de mis hermanas, de las cuales una 
me ha estado acompañando a lo largo de todo el proceso de selección, debido a que hace un año estuve en coma y perdí todas 
mis facultades, mismas que he ido recuperando aceleradamente, y este evento ha sido un estimulo impresionante para 
todos mis sentidos, pero principalmente para mi espíritu.

Menciono anteriormente que el evento ha sido algo así como un rico alimento a mi espíritu, ya que desde la primera 
reunión en la que tuve la oportunidad de interactuar con todos los participantes, se dio un ambiente muy agradable y 
cordial, olvidándonos de que somos alumnos de 10, y ubicándonos en aspectos y conceptos claves de la convivencia humana 
y que en ocasiones aunque los practicamos a diario, no reflexionamos cómo los estamos llevando a esa práctica cotidiana, 
sin analizar que somos como una  vela que con su luz puede iluminar a otros, o que podemos actuar y ser como una risa 
contagiosa que se puede convertir en carcajada colectiva y de este modo podremos incidir en este mundo que estamos vi-
viendo y que se encuentra en crisis de valores, más bien de actitudes humanas, que apoyadas de las aptitudes de cada uno 
de nosotros, podemos lograr un cambio que puede ser pequeño pero trascendental.

Algunas de las cuestiones que he comentado, aunque ya las había tenido en mente algún día y de hecho he intentado 
practicar, con el Traumatismo Craneoencefálico que sufrí, habían sido pasadas a la caja de los recuerdos olvidados, más 
ahora al haber vivido esta linda experiencia, tengo todo a flor de piel y con renovados bríos me enfrentare al gran reto que es 
la vida, tratando de incidir en quienes me rodean y en mi entorno sociocultural. Es estimulante estar entre tantos seres hu-
manos de excelencia. Personas que  son ejemplo y cuyo trato  enriquece y motiva. Soy afortunada por  haberlos  conocido.

Nunca imagine tener la oportunidad de estar en un evento tan valioso y significativo como este, agradezco al comité 
organizador, a mi Instituto Tecnológico, a todos los participantes por sus valiosas intervenciones y amistades encontra-
das, a toda mi familia por su invaluable apoyo y principalmente a Dios por mantenerme con  vida y darme todo para 
buscar mi felicidad y la de los demás.

¡¡¡MIL FELICIDADES A LOS ORGANIZADORES Y A TODOS LOS PARTICIPANTES!!!!!

Maricela Santos Rodríguez
Instituto Tecnológico de San Luis Potosí 

Maestría en Ciencias de la Educación



 Villa Hidalgo, S.L.P. 27 de mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Por este medio me permito responder a su deseo de conocer cada una de las experiencias que hemos vivido 
los finalistas de este gran certamen, en este caso las propias. Primeramente cuando la Lic. Cristina 
Pineda me dio la noticia que era elegida para participar, fue algo muy agradable, comencé a visualizar 

la premiación en presencia de mi familia y amigos, considero que son personas a las que es mayor la emoción el ver que 
estoy recibiendo un estimulo de esta calidad.

En el momento que era necesario recabar los requisitos fue rescatar aquellos documentos que alguna vez considere 
que estaban mejor guardados, actualmente percibo diferente el significado de estos documentos los cuales reflejan mis 
aprendizajes en el trayecto de esta hermosa vida llena de retos y estrategias para forjar estos obstáculos en herramientas 
para seguir el camino al éxito. 

Posteriormente al acudir a la primera etapa en la cual me sentí honrada por estar en el proceso de selección, el saber 
que ahí estábamos personas con intereses y caminos similares que es el bienestar social, quizás lo generalice pero cada 
pregunta que se realizó estaba fundamentada en el aspecto social, ético y pensamientos de autorrealización las cuales se 
respondieron afines de nuestra experiencia de vida; de forma similar fue en la segunda etapa en el debate de los diversos 
temas sociales; como es común en mi no deje perder la oportunidad de conocer nuevas personas en el aspecto profesional.

El esperar la respuesta vía electrónica sobre mi situación en el concurso fue en momentos de mucha curiosidad, fue 
extraordinario  saber que estoy en la final, entere a mis padres, familia cercana y la persona que me apoyo en esta causa 
Cristina,  los cuales están muy emocionados y dispuestos acompañarme a recibir mi patente y medalla, bien merecidos 
por mi actitud positiva estos galardones los cuales me permitirán abrir puertas para mi vida profesional que de igual 
manera personal. 

Gracias 

Mariela García Gámez
Estudiante de Octavo Semestre de la Licenciatura

de Psicología de la Universidad San Pablo



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

El día que fui llamada por la Directora de mi Institución y que me explicó el para qué había sido solici-
tada, sentí una gran emoción, ya que aunque el participar en el certamen de Trayectoria de Éxito no era 
algo que tuviera contemplado, fue una gran emoción el saber que gracias al esfuerzo realizado a lo largo 

de mi vida, ahora alguien me estaba brindando la oportunidad de ser reconocida por ello, además de vivir la experiencia 
de algo totalmente nuevo para mí. Fue así como empezó este increíble viaje de Trayectoria de Éxito.

La primera sesión fue demasiado satisfactoria para mí, ya que acudí con algo de nervios y con la curiosidad de saber 
de qué se trataba. Al dar inicio todo aquel proceso, me sentí muy alagada de estar entre tantas personas que han luchado 
muy duro para llegar hasta donde están ahora, así que el poder conocer algo de ellas es muy significativo, además de poder 
compartir con todos la misma experiencia. Por otro lado, algo que nunca voy a poder olvidar, es el hecho de saber que gente 
exitosa que en su momento fueron como nosotros, ahora están reconociendo a otra gente de manera desinteresada y sin 
fin de lucro alguno. Esa, ha sido de las mejores experiencias y aprendizajes de mi vida, ya que todos ustedes quienes están 
involucrados en Trayectoria de Éxito, son personas con mucha calidad humana y me emociona recordar sus palabras a 
lo largo de las sesiones, pues con toda la humildad y sencillez del mundo, nos han compartido sus experiencias y su gran 
sabiduría; y nos han dado consejos muy valiosos para poder conseguir el verdadero éxito.

Sin duda alguna, esta ha sido una experiencia maravillosa; y para mí, el hecho de estar entre los finalistas y com-
partir las mismas emociones, ya me hacen ganadora. Muchas Gracias Trayectoria de Éxito, por darme la oportunidad 
de vivir esta experiencia inigualable e irrepetible.

Atentamente.

Marina Rocha Díaz de León
Universidad Interamericana del Norte

Lic. en Lengua Inglesa



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Por ser una especial circunstancia, quisiera agradecer primero, la oportunidad de vivir la experiencia 
de resultar ganador de un reconocimiento de alto nivel, enseguida como respuesta a su convocatoria, 
escribo estas líneas.

No he sentido, en realidad, que a raíz de mi nominación para formar parte del proceso de selección de los acreedores 
a la medalla Estudiantes Ejemplares 2010; mi vida haya cambiado, ni en mi forma de pensar ni en mis circunstancias.

Pero he sentido un cambio en la mirada. La mirada de los otros y la mía propia.

Aunque a veces, en la mirada de los otros, hay una cierta suspicacia, un cierto desasosiego, la mayor parte del tiem-
po cuando me miran reconocen la labor llevada cabo y me desean la felicidad de ser un ganador. Quiero creer que no sólo 
es por esta ocasión, sino en el tiempo por venir, rasgo que les honra y agradezco. 

El cambio en mi mirada, lo he notado en ciertas cosas que resultan más claras, contemplación que me da certeza 
en lo que busco, me permite darme cuenta que voy andando la senda del éxito, esa cosa intangible, aún, que al mirarla se 
transforma en faro y ruta, en deseo, esperanza: es motivo de vivir.

Al cambiar el sentido en mi mirada, me doy cuenta que todo camino al éxito implica luchar con todos, contra el 
destino, contra la adversidad, contra lo evidente. Este tránsito pendenciero, no debe respetar edad, leyes, estados ni perso-
nas; y me refiero a los propios, más que a los ajenos. No repara en circunstancias ni ocasiones, pero sí en la dignidad y 
la estatura. 

Mentiría si dijera, que he mirado el final de esta experiencia, me he dado cuenta que el éxito no espera nunca su 
cumplimiento, se  trabaja por él incansablemente, porque el gran éxito, el verdadero, el que da vida y no la roba;  ése sólo 
tiene la recompensa en lo infinito, en el cielo de los soñadores y en lo perenne de esta idea.

Desventura de aquél que en la vida no ha buscado el éxito; no se ha creído merecedor o simplemente no ha luchado 
por conseguirlo. Me pregunto entonces, de qué sirve, lo imposible, lo asombroso y lo prohibido.

Martín Tadeo Sandoval Salas
Estudiante ejemplar

Maestría en Educación. Universidad Tangamanga.



 San Luis Potosí a 27 de mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Cada una de las experiencias en la vida de cada una de las personas que nos encontramos en este proceso ha sido 
diferente algunas muy fuertes algunas felices, algunas muy tristes y otras simplemente han sido, pero estoy se-
gura de que cada una de ellas ha hecho su parte y nos ha definido para ser lo que hoy somos y para llegar hasta 

donde hoy estamos.

El saberse reconocidos por el esfuerzo que cada uno, a su manera ha hecho, es verdaderamente satisfactorio, porque es el mo-
mento de abrir los ojos de verse al espejo, decirse a sí mismo, “BRAVO, LO HAS HECHO BIEN” es el momento de darse cuenta 
que cada una de las cosas que has hecho o has dejado de hacer han valido la pena, que cada persona que hoy esta contigo,  las que no 
lo están, las que te acompañan como una luz en cada momento de tu vida, las que te apoyaron y las que no, las que creyeron en ti y 
las que no lo hicieron, cada una de esas personas forman parte de lo que hoy somos. Porque somos personas exitosas que saben salir 
adelante aun con las adversidades que la vida te pone en el camino. Hoy es el momento de decir, “SI PUEDO” porque ante cualquier 
reto, tarea, proyecto, sueño, meta que nos propongamos alcanzar, se que lo lograremos, porque el hecho de haber llegado hasta aquí 
no es si no muestra de valentía y coraje, de empeño y constancia que hemos puesto en cada una de las cosas que hacemos, porque lo 
que hoy hemos logrado no es cosa de un día ni dos es una forma de vida.

En este momento lo único que nos resta como personas de éxito es promover, con el ejemplo este estilo de vida a las nuevas gene-
raciones a las que hoy están con nosotros y a las que vienen detrás de nosotros, para que nuestro San Luis, nuestra sociedad crezca, 
y sea un lugar armonioso, lleno de paz, tranquilidad y sobre todo gente buena y exitosa capaz de enfrentarse a cualquier cosa.

Para mí, en lo personal, este proceso ha sido grandioso, toda una experiencia, que me ha dejado ya marcada, con todas las en-
señanzas que como persona he aprendido, las cuales estoy segura, me han ayudado y me ayudaran a crecer interna y externamente 
en cada uno de los ámbitos de mi persona, tanto familiar o laboral entre otros. Desde el momento de saberme elegida por la Univer-
sidad, empezó el cambio en mi persona porque supe entonces que era valorado mi esfuerzo y mi trabajo de cada día, de cada semestre 
que cada una de las desveladas habían valido la pena, que para mi universidad era importante lo que yo hacía, después, al momento 
de armar un expediente de mi vida me di cuenta que había muchas cosas que a veces las personas no tomamos en cuenta que a veces 
dejamos al olvido y que por pequeñas que parezcan cada una vale la pena en la medida de lo que hemos llegado a ser, de lo que hemos 
logrado hoy, durante la Selección de estudiantes me di cuenta de cómo el ser o comportarte de alguna manera cambia tu forma de 
vida de cómo las actitudes que tienes frente a cada situación marcan tu ser y además una de las cosas que me quedan claras es que 
lo más importante es siempre creer en ti , en que para mi yo soy la persona más importante de tal manera que así puedo ayudar a 
los demás, porque en la medida que yo sea feliz podre hacer felices a la gente que esta a mi alrededor.

Hoy me siento orgullosa de lo que tengo, de lo que soy y me encantaría compartirlo con toda la gente, hoy para mi es impor-
tante este reconocimiento al esfuerzo de una vida porque es la manera que tengo de mostrarle a cada una de las personas que me 
conoce que se puede lograr, es una manera de que los pequeños que vienen detrás crean en mi, crean en cada una de las personas que 
hoy estamos seleccionados, de darles aliento a llevar un buen camino y formar una sociedad sana.

En este momento y sin más que decir quiero a gradecer nuevamente la oportunidad que a los estudiantes se nos ha brindado y 
quedando a sus apreciables ordenes me despido de ustedes.

C.P. Mayela de Jesús Bautista Gallardo
Universidad Autónoma de San Luis Potosí 

Contador Público



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Por medio de éste escrito, quiero platicarles como fue mi transición durante éste certamen. Antes que 
nada, les comentaré que yo no sabía que existía éste concurso, nunca había escuchado hablar de él y 
mucho menos sabía de qué se trataba. Cuando el coordinador de mi carrera me comentó que había un 

concurso en el que se premiaban a los estudiantes universitarios más destacados y que la universidad me había propuesto, 
yo no sabía qué hacer. Me comentó que tenía que enviarle mi curriculum, una semblanza de mi vida, y varios escritos 
más, yo realmente no quería hacerlo, ni quería participar. Una de mis mejores amigas me persuadió de que hiciera los 
escritos y los enviara, al fin que no perdía nada. Lo hice pero aun pensando en que no me presentaría a las pruebas. 
Aun un día antes, seguí diciendo que no iría, ya que no sabía de qué se trataba, ni me parecía importante. Pero el día 
siguiente, que fue la primera prueba, de pronto cambié de opinión y le pedí a una de mis amigas que pasara a mi casa por 
mí. Cuando llegue, seguía un poco con mis ideas de no querer estar ahí, pero la curiosidad de saber de que se trataba me 
mantuvo. Cuando comenzaron a hablar algunos de los chicos seleccionados, la gran mayoría hablaba sobre la ilusión 
que tenían de ganar la medalla. Ellos platicaban que años atrás habían visto el programa y que pensaban que algún 
día estarían ahí, recibiendo dicha medalla. Mientras yo no conocía nada de la misma. En esa primera etapa, conocí per-
sonas muy interesantes y con una gran trayectoria de éxito, lo cual me motivó a ser una de esas personas. Ya que como 
antes comenté, yo no siempre fui una estudiante muy destacada. Cuando pasó la primera etapa y nos dijeron que aun 
tendríamos que hacer mas escritos y pruebas, lo hice pero sin esperar que me seleccionaran una vez más. Ya que no creí 
que mi participación hubiera sido muy trascendental. Pero cual va siendo mi sorpresa, que me llamaron a la segunda 
prueba. Cuando le platique a mi mamá, ella tampoco estaba muy emocionada de lo sucedido. También le parecía algo sin 
importancia. Al término de esa etapa, una vez más, tuve la duda de si sería seleccionada, no me creía que había llegado a 
esa segunda etapa. Y bueno creo que ahí yo ya me sentía más emocionada que al principio, ya que todos los días revisaba 
mi correo, para ver si ya habían enviado algo sobre la última etapa. Quería saber cualquier cosa, si me seleccionaban o 
si no. Si no era seleccionada, estaba bien, ya había llegado a las 2 primeras etapas, lo cual por sí mismas, eran una gran 
experiencia. El día que enviaron el correo de que al día siguiente tendrían a los seleccionados, estuve hasta muy tarde 
utilizando mi computadora, por lo que cuando enviaron el correo, lo leí como a las 2 de la mañana aproximadamente, y 
literalmente grite. Fue un momento muy emotivo, tenía demasiados sentimientos, quería llorar (y lo hice), quería reír 
(y lo hice), grite, brinque. La verdad no espere ser seleccionada y mucho menos que me daría tanta emoción. Le platique 
a mi mamá y, para mi sorpresa, también se emocionó muchísimo. Les platico a toda mi familia y amigos. Realmente 
cambió mi forma de ver el certamen, desde el inicio hasta éste momento. Desde que vi el correo de felicitaciones has sido 
seleccionada, me he preparado para ese momento y realmente estoy feliz y me siento bien conmigo misma, ya que por 
algún motivo fui seleccionada de entre tantas personas. Por otro lado, las presentaciones de Power Point que enviaron 
por correo, me sirvieron mucho en cuanto a actitud. La verdad si me pusieron a reflexionar en cómo ha sido mi vida, con 
la actitud que he tenido siempre, y me di cuenta de que había varios factores muy importantes que debía cambiar. Así 
que realmente puedo dar las gracias a Trayectoria de Éxito por la oportunidad de participar en dicho evento, además de 
hacerme mejorar como persona, tomando la actitud que realmente me llevará al éxito. 

Mayra Magdalena Coronado G.



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Por medio de la presente me dirijo a ustedes para expresar de manera breve la maravillosa experiencia y 
satisfacción personal que he vivido durante todo el proceso de selección para este tan importante evento 
de entrega de la presea “Medalla Estudiantes Ejemplares 2010”.

Desde el momento en que el Director de mi institución Dr. José Zilberstein Toruncha de manera un poco sorpresiva 
nos mando llamar a un grupo de compañeros para explicarnos la finalidad e intención de esa reunión, así como los re-
quisitos que deberíamos cumplir para poder ser tomados en cuenta en el proceso de selección, de mi parte con un poco de 
incertidumbre y una gran sorpresa pues en ningún momento consideré ni remotamente la posibilidad de que fuera algo 
así; recordé durante un buen tiempo las palabras que nos habían dicho ese día apenas minutos antes: “tener la satisfac-
ción personal por haber sido considerados por nuestra institución y maestros para participar en el proceso de selección del 
cual ya éramos ganadores”, me dejaban con un sinfín de ideas y preguntas en mi cabeza: ¿Cómo era posible que fuera 
yo una de las personas seleccionadas por mi escuela? ¿En qué gran y hermoso compromiso me estaría aventurando? La 
verdad no lo podía imaginar mucho menos creer. 

Durante el primer encuentro que tuvimos en el Centro de las Artes, me quedé muy impactado por escuchar, conocer 
y aprender de algunos de los compañeros que participaron. En ese momento me di cuenta del compromiso e impacto que 
de manera directa y esperando que para bien éste pudiera tener al influir en mi futuro académico y laboral. 

Después de varios días de espera nos fue enviado un correo que deberíamos contestar para confirmar nuestra asis-
tencia a la segunda etapa a realizarse en el Teatro de la Paz; mismo al que asistí mucho más emocionado y nervioso pues 
por un lado seguía sin imaginarme ahí, ya viendo lo reducido del grupo y el entusiasmo con la que participábamos me 
anime para ver más allá de lo que esta experiencia podría brindarme, así que me dedique a disfrutar cada instante y con 
la fe y esperanza de seguir adelante.

Finalmente después de un tiempo de angustia me fue notificado que había sido elegido dentro de los 130 estudiantes 
que participaríamos en el proceso final; fue hasta ese momento cuando decidí compartir con maestros, familiares, com-
pañeros, amigos y principalmente alumnos la experiencia tan maravillosa y enriquecedora que estaba pasando hasta ese 
momento, y poderles de cierta manera, mostrar con el ejemplo de que es posible alcanzar y lograr las metas que un pueda 
tener y principalmente para motivarlos a seguir con sus propios sueños; sembrando en ellos la semilla de la dedicación y 
esperanza por ser cada día mejores. Lo cual de manera personal aun tomando en cuenta mi edad he querido seguir adelante 
con mis estudios profesionales, los cuales espero poder continuar para de esa manera poder ser pilar en la labor que desempe-
ño para cambiar mi entorno personal y ser reflejo para que otros más busquen su propio beneficio, con los cuales de manera 
conjunta permitirán formar una mejor sociedad. Gracias por permitirme vivir y compartir esta maravillosa experiencia. 

Atte. 

Miguel Angel Martínez Rocha
Universidad Tangamanga (UTAN) 

Licenciatura en Pedagogía



 Mayo 2010, San Luis Potosí, S.L.P., México

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Por medio de la presente quiero expresar a ustedes los sentimientos encontrados que representa para mí esta 
gran oportunidad de ser reconocida con este premio tan selecto que otorgan como comité.

Sinceramente yo siempre soñé con pisar un día el Teatro de la Paz y estar en el lugar de todos esos estudiantes que 
eran reconocidos anualmente por destacar no sólo en el ámbito estudiantil sino también como personas, y la verdad veía 
lejos la fecha en que algo así me sucediera a mí, ya que equivocadamente creía que había personas más inteligentes que 
yo y que merecían ganar este premio, y que si ellos aún no lo tenían, mi oportunidad de llegar a él era simplemente y 
sencillamente nula, pero al recibir una llamada de mi facultad dónde me comentaban brevemente que me invitaban a 
participar en su convocatoria todo cambio… Debo admitir que a partir de esa llamada mi cabeza se empezó a llenar de 
preguntas que me llevaban a dudar si esto en realidad me estaba pasando a mí, hasta que decidí poner las cosas en orden 
y pensar que si la facultad había pensado en mí era porque en realidad soy una persona que vale la pena proponer tanto 
por su desempeño académico como por las aptitudes y actitudes que tanto catedráticos como administrativos vieron en mí; 
así que era momento de creérmelo y comenzar a reunir los documentos necesarios para tal invitación. Después de entregar 
papelería completa sólo era cuestión de esperar a que el comité se fijará en mi expediente; y sucedió, fui convocada para 
asistir a la 1ª etapa del proceso de selección, (estaba más que emocionada) y así asistí a esa primera reunión dónde me 
preguntaba que sucedería, que nos preguntarían, en que se basarían para seleccionar a los mejores… hasta que llego el 
punto en que pensé más allá de recibir el premio, comencé a captar que lo verdaderamente importante era disfrutar ese 
momento y que todo lo que se comento aquel día no debe echarse en saco roto, sino al contrario es una enseñanza de vida 
que debo poner en práctica día a día para demostrarme a mí que las cosas si las quieres las puedes, y que si comienzas con 
hacer el cambio y logras crear conciencia en las personas que te rodean, eres un líder que puede hacer mucho por lograr 
el cambio que se espera gradualmente. Después de ese día algo en mí cambio y así siguió hasta que me invitaron a la 2ª 
etapa dónde medité aún más lo que se dijo y lo que no se dijo, ya que aquí hubo mayor participación de los convocados, 
unos comentarios deleznables y otros tantos aceptables, pero también hubo expresiones que no se escucharon, esas que se 
quedan en tu mente y que expresas con tus gestos y actitudes, esas personas que gustan de observar a los demás y apren-
der de sus errores, ahí estaba yo, en ese grupo que gusta de aprender de los que gustan de hablar… Por último, al recibir 
la felicitación por haber sido incluida en la ceremonia de entrega deseche de mi memoria todo pensamiento en el que se 
incluía solamente a estudiantes de 10 y ahora creo fervientemente que todos los que luchamos por nuestros ideales y por 
los demás merecemos ser reconocidos como Estudiantes Ejemplares. Gracias!!

Miriam Marisol Rivera Ramírez
Universidad Autónoma de San Luis Potosí

Pasante de la Licenciatura en Administración



Honorables integrantes del 

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presentes

Agradezco la oportunidad de poder expresar las emociones y sentimientos que embargan al saberse re-
conocida por una institución de esta magnitud, ya que realizan un gran trabajo al hacer patente el 
esfuerzo cotidiano de muchas personas que buscan alcanzar una meta en la vida por medio de la pre-

paración y el estudio.

Creo que nunca esperé una distinción tan grande como la que ustedes realizan con quienes estudiamos una carrera o 
una especialización, pues mi anhelo siempre ha sido personal y familiar, porque busco mejores y mayores oportunidades, 
alcanzar una estabilidad laboral que me permitan brindar a mis hijos y padres una mejor calidad de vida, la oportunidad 
de desarrollo y sobre todo, la satisfacción personal de haber alcanzado un objetivo que muchas veces consideré difícil, mas 
no imposible.

Cuando fui seleccionada por mi institución, pude ver que el esfuerzo realizado había valido la pena, sin ni siquiera 
imaginar lo que estaba por venir; el gusto, la emoción, la alegría y el orgullo me invadieron. 

El día que me notificaron que Trayectoria de Éxito me había seleccionado como finalista de este evento, mis emo-
ciones se encontraron, creando en mí sentimientos varios, desde la satisfacción por ser reconocida, el temor al compromiso 
adquirido y lograr mantenerlo con esmero y dedicación, y una vez más la felicidad por sentir que no ha sido en vano mu-
chas horas de dedicación, sacrificio, entrega y desvelos; pero más fuerte el compromiso con ustedes, pues no basta el hecho 
de haber llegado, sino el camino que aún queda por recorrer y la responsabilidad de continuar dando lo mejor de mí para 
sentirme y hacerlos sentir orgullosos de portar una distinción tan significativa como la que ahora me han hecho.

La emoción me llena, me obscurece la mente, no permite que mis palabras sean lo suficientemente explicitas como 
yo quisiera, entiendo que no cualquier persona puede hacerse acreedora a esta condecoración, puedo ver la emoción desbor-
dante de mis padres, el orgullo de mis hijos y el reconocimiento de mis hermanos y amigos; el poder pagarles de este modo 
todos y cada uno de los sacrificios que hicieron y privaciones que vivieron, es mi mayor satisfacción.

Trayectoria de Éxito, ha cambiado mi vida, si no fuera por esta agradable y noble distinción, sería una estudiante 
más de las que hoy llenan las aulas de muchas instituciones de educación superior, aportando su mejor esfuerzo, sin re-
conocimiento alguno.

No tengo la retórica, ni la elocuencia suficiente para agradecerles, pero sí puedo ofrecerles continuar esforzándome 
para llegar y alcanzar las metas, objetivos, deseos y sueños que me han permitido estar aquí y ahora.- Gracias.

Mirna Eulalia Lara Barrios
Unidad de Postgrado de la Universidad Tangamanga S.C.

Maestría en Calidad de los Procesos de Administración y Procuración de Justicia.



Mi experiencia

La vida está llena de momentos, la mayoría esperados de alguna manera. Son predecibles por el hecho de 
ser consecuencias de nuestros actos, pero en este caso, el momento en el cual supe que mi universidad me 
había propuesto como candidata a “La Medalla Estudiantes Ejemplares 2010”, me llenó de sorpresa 

y, sobre todo, mucha emoción. Es decir, el honor de representar todo el trabajo de mis maestros y el mío, era una tarea 
llena de retos y responsabilidades, lo cual me hacía sentir muy orgullosa (aunque también, nerviosa) de mí misma, 
puesto que el simple hecho de entrar al concurso, me di cuenta de que no era más que un resumen de toda mi vida escolar 
y personal. 

Al principio, con firme decisión y sin dudar, acepté el reto de entrar al concurso. Sabía que no sería fácil y tendría 
que luchar por ello, mas nunca imaginé la magnitud de eso. De encontrarme, en cierta manera, con el mundo exterior, y 
luchar contra todo lo que iba surgiendo a cada paso, ya que los logros académicos, para muchas personas, podrían quedar 
en un segundo término. Por supuesto, el apoyo de las personas que más quiero fue indispensable para llegar hasta aquí. 
Aunque no sólo se tratase del apoyo de este tiempo, sino de toda una vida.

Al momento de ir a la primera sesión fue emocionante, pero sentía muchos nervios ya que no sabía de lo que se tra-
taba ni lo que iba a hacer. Hablamos sobre lo que sentíamos realmente más allá del conocimiento académico, nos abrimos 
más a lo emocional. Después de pasar a un grupo donde nos hacían preguntas no sólo nos expresamos abiertamente, sino 
que conocimos muchas experiencias y formas de pensar de otras personas. Me di cuenta cómo a pesar de que compartía-
mos el estar ahí, para cada uno fue una historia diferente, llena de varios retos y logros, pero que al final la actitud de 
tener firmes las condiciones son las que nos llevaron ahí.

Cuando pasé a la siguiente etapa (y al momento de ir a la segunda sesión) fue todavía más emocionante, pues me 
sentía cada vez más cerca de la gran final. Ahí hablamos de la actitud, a través de la cual se puede cambiar cualquier 
circunstancia, bastando únicamente la buena disposición ante las cosas. Sobre todo si se mantiene dicha actitud y prio-
ridades bien marcadas.

Finalmente, el momento que había esperado fue cuando me dijeron: “Estimado finalista, esperamos contar con tu 
asistencia en el teatro de la paz”. Fue darme cuenta de lo que había logrado. Para mí no se trató de una competencia 
con los demás alumnos, sino de la grandiosa experiencia de poder compartir con ellos una misma condición; la gratitud 
y esfuerzo que nos llevó al éxito. Este reconocimiento no es la culminación de mi vida escolar, sino que se convierte en un 
recordatorio de mi esfuerzo y dedicación. En pocas palabras, “La Medalla Estudiantes Ejemplares 2010” es el inicio de 
una vida laboral y personal.

Nancy Adriana Segura Cervantes
Universidad Interamericana del Norte

Licenciado en Administración Hotelera y Negocios Turísticos



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Las experiencias vividas durante el proceso de selección iniciada por mi institución la Universidad Poli-
técnica de San Luis Potosí, fue algo que no me imagine al menos yo no pensé sería seleccionada o parte 
de esto, hasta el momento en que mi profesor coordinador de la carrera llamo, un momento confuso para 

mi pero el cual me alegro mucho yo me encontraba en el trabajo ya pidiendo el permiso desde antes para apartar los días 
de ausencia. 

Ya en el día del proceso de selección el 16 de abril, lo que me impacto fue la cantidad de personas que había, la parti-
cipación de cada uno nosotros durante el evento. Lo que me puso por un momento de nervios comenzó al entrar por grupos 
y responder preguntas; fue muy ameno. Así mismo pensaba con cuanta gente uno esta compitiendo, sus ideas, percibir 
las cosas, etc.

El día 30 de abril fue mucho mas impresionante al llegar al teatro de la paz ver la cantidad de personas que aun 
seguíamos en el proceso e interesante porque me toco conocer pocas personas y entre ellas ya señoras que wow mis respetos, 
porque eso me lleva a que también mi mamá sigue estudiando una maestría y sigue actualizándose en lo que le gusta y 
le es necesario. Llegar a la gran final me hizo sentir muy bien y yo creérmela de que realmente yo puedo, llegue y como 
se ha ido reconociendo todo ese trayecto, por lo otro también que mis papas se den cuenta del desempeño que tengo, de la 
capacidad y no solo del comparar; así mismo demostrarles que si puedo. Y esto me servirá a lo largo de mi trayecto laboral 
y vida. Y muchas gracias de antemano por la oportunidad que se nos ha brindado.

Nancy Virginia Zamarripa Arvizu
Universidad Politécnica de San Luis Potosí



 Sábado 29 de mayo de 2010

Testimonio de participación

Apreciable Comité de Honor de Trayectoria de Exito:

Es una gran satisfacción para mí el participar en este proceso de selección de la Medalla Estudiantes Ejemplares. En mi 
institución (Instituto Tecnológico de San Luis Potosí) fui primeramente informado por parte de mi coordinadora de carrera que 
había sido seleccionado para participar en dicho proceso, por lo cual me sentí orgulloso de representar a mi universidad; y si bien es 
cierto que se siente una emoción muy grande al saberme posible merecedor de una presea tan importante, siempre he conservado la 
idea de que la obtención de un reconocimiento no debe ser una condicionante para trabajar mejor cada día y luchar por ser una mejor 
persona en todos los aspectos de mi vida. 

En la primera fase del proceso de selección tuve la oportunidad de conocer al Lic. Vicente Toledo y a muchos compañeros más 
que con sus historias de vida demostraron ser personas sumamente valiosas, y que esforzándose lo suficiente han logrado llegar has-
ta este punto tan importante en su vida. De algunos de mis compañeros mayores que recién han concluido sus estudios de licenciatura 
o maestría inclusive, me llevo la experiencia de que en cualquier momento se pueden lograr las metas que nos proponemos, aún bajo 
las situaciones más adversas o que consideraríamos inadecuadas para lo que deseamos realizar; también aprendí que siempre hay 
tiempo para todo: hay tiempo para soñar, para disfrutar de la vida, para disfrutarse a sí mismo y a los demás, para aprender, para 
caer y levantarse, para cometer errores y corregirlos, para amar, para ser buen amigo, para ser buen hijo o buen hermano; en fin, 
siempre hay tiempo para hacer lo que hemos venido a hacer a este mundo: ser felices.

De la segunda fase del proceso de selección dirigida por el Ing. Enrique Auces, me llevo el aprendizaje de que debemos ser fac-
tores de cambio, donde cada uno desde nuestro lugar impacte de manera adecuada ese gran sistema al que todos pertenecemos y que 
tiene serias deficiencias y problemas, pero que con nuestra acción conjunta puede transformarse por el bien de todos.

Asimismo, me encantó la idea propuesta por el Ing. Auces en lo que respecta a la actitud correcta. Es un planteamiento con el 
que siempre me he identificado; el éxito de todas nuestras empresas reside en adoptar una actitud correcta ante las situaciones a las 
que nos enfrentamos. Esto va mucho más allá de tomar la actitud positiva o negativa que comúnmente conocemos; es mucho más 
que mostrarse optimista o pesimista, no es leer el libro de autoayuda, no es olvidarse del problema por su complejidad; es tan simple 
y sencillo como el ‘hacer’, es el aprender a hacer y ejecutar, es el fracasar e intentar de nuevo, es el nunca rendirse.

También me siento orgulloso de toda mi familia y la gente que me rodea, pues con su apoyo me han ayudado a subir un pel-
daño más en esta escalera de la vida. De igual forma agradezco a mis amigos y allegados, cuyo reconocimiento hacia mi persona me 
motiva a mejorar cada día. 

Hoy más que nunca estoy convencido de que el esfuerzo y la dedicación son los padres de éxito; que éste no significa sólo tener 
riqueza, tener un buen puesto en alguna empresa, hacer viajes por el mundo, ser académicamente excelente, tener un negocio; el éxito 
es lograr vivir en plenitud con uno mismo.

De nueva cuenta agradezco enormemente el haber sido considerado para este proceso de selección. Reciban un afectuoso saludo.

Atte.:

Norberto Castillo Ramos
Ingeniería Mecatrónica

Instituto Tecnológico de San Luis Potosí



Buen día estimado Comité!!

Una vez más, reitero mi agradecimiento por hacerme saber que hay personas que se interesan en reconocer 
nuestro talento, virtudes y nuestras capacidades.

Como siempre lo he dicho, el ser parte del proceso de selección me llena de satisfacción, ya que yo lo he visto como un 
sueño que quiero lograr. 

Pues este sueño empezó en las instalaciones de mi universidad, ya que vi publicada la convocatoria para ser recono-
cidos como Estudiantes Ejemplares y dentro de mí dije: que padre ha de ser que reconozcan el esfuerzo que uno hace y que 
nos den una medalla, y estar en el teatro de la Paz, que emocionante. Desde ahí empezó mi experiencia, ya que yo siempre 
me visualicé dentro del proceso de selección, e incluso pensaba que vestido me podía poner.

En verdad, todo este proceso me ha dejado mucha experiencia, porque he conocido a otras personas y la manera 
distinta de pensar, ahora que me encuentro realizando mis practicas finales en la industria me doy cuenta, que todas 
las reuniones que se realizaron me dejaron un gran aprendizaje, por mencionar un ejemplo; ahora comprendo mejor el 
termino de Líder, ya que un buen líder es innovador y no un  seguidor. 

Sé que para lograr todas mis metas, debo de tener en cuenta mi actitud, porque puede que no sepa mucho en la in-
dustria, pero si muestro que tengo hambre de aprender estoy diciendo con esto, que tengo una buena actitud. 

Entendí que con la actitud que uno muestre puede ser y hacer la diferencia. 

Quiero que este sueño se haga realidad, siempre me he considerado una persona perseverante, que cumple todas 
aquellas metas que se propone, el solo hecho de participar dentro del proceso hace que me sienta triunfadora, ahora me 
doy cuenta que no importa si no gano, lo que importa es que disfrute cada parte  del proceso y todo me ha dejado un gran 
aprendizaje. También lo que importa, es que luche por conseguirlo y nunca me daré por vencida.

Si me gano la medalla me haría muy feliz, porque he estado luchando desde el primer día que vi la convocatoria y 
hacer realidad este sueño marcaría mi vida (Ya me veo recibiendo la medalla).

Sin más por el momento, quedo de ustedes.

Atte. 

Norma Elizabeth Martínez Nieto
Universidad Tecnológica de San Luis Potosí

Sexto cuatrimestre de la carrera de Procesos de Producción en el área de Plásticos



 San Luis Potosí, S.L.P. a  29 de mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Estimados todos ustedes quiero ofrecerles mi gran admiración y más  sincero agradecimiento por tan loa-
ble labor que llevan a cabo a través de su Asociación Trayectoria de Éxito y transmiten hacia nosotros 
con la creación de Medallas Estudiantes Ejemplares 2010.

Algún día imaginé estar en un evento de esta dimensión pero no supuse que sucedería tan pronto, desde el día que 
mi coordinador académico me dio la gran noticia que era uno de los seleccionados sentí gran emoción pues para mí los 
pequeños detalles son sucesos importantes.

Esta es una de las experiencias que dejan ya huella en mi vida pues me ha brindado la oportunidad de conocer la 
vida de personas exitosas como lo son ustedes y todos mis compañeros que he conocido en este proyecto, esas primeras 
reuniones, todas esas pláticas con ustedes me dejan significativas enseñanzas y ejemplos de actuar para lograr vencer 
primero a nosotros mismos  y después conseguir la cima tan codiciada por muchos pero conquistada por unos pocos.

Pues la  meta no puede conseguirse fácilmente, debemos decidir tomar impulso y saltar la zanja, conseguir pasarla y 
seguir caminando. Es mi responsabilidad hacerme cargo de lo que me pasa y saber mi cuota de participación en los hechos.

Las convivencias con todo el equipo y participantes hicieron darme cuenta de la influencia que tiene cada cosa que 
hago. Para que las cosas que me pasan me pasen, yo tengo que hacer lo que hago. Y no digo que puedo manejar todo lo que 
me pasa sino que soy responsable de lo que me pasa porque en algo, aunque sea pequeño, he colaborado para que suceda. 
Yo no puedo controlar la ACTITUD de todos a mí alrededor pero puedo manejar la mía. Aprendí que una fuerte actitud 
positiva puede crear más milagros que cualquier bondad. Puedo decidir libremente  lo que hago con mis limitaciones, con 
mis miserias, con mis ignorancias, con todo lo que sé y aprendí, con todo eso, tendré que decidir cuál es la mejor manera de 
actuar y conocerme más para saber cuáles son mis recursos. Tendré que quererme tanto como para privilegiarme y saber 
que esta es mi decisión, para encontrar mi propia felicidad, para conseguir diversos triunfos donde incluya mis sueños, 
alentado por mi deseo de ser y hacer más no el de tener más, siempre compartiendo sus beneficios con mi familia y con 
todos los que me consideran su amigo.

Ustedes que ya  han sido exitosos y ya conocen el camino para lograr objetivos me dejan grandes aprendizajes al 
llegar al final de este certamen, pues me han enseñado que tengo que disfrutar cada parte del recorrido; apoyarme en mi 
talento para transformar escenarios pues soy la solución y no el problema, hoy veo el bosque en su totalidad y no solo el 
árbol que me toca plantar.

A partir de Estudiantes Ejemplares 2010 que marca trascendencia para mi persona y mi vida, sé cómo obtener el 
mejor provecho a las circunstancias, tomaré en cuenta mi fortuna personal y seré feliz sin renunciar a lo que soy.

Saludos cordiales.

Oscar Ramírez Mier
Universidad Tecmilenio

Alumno de Ingeniería Industrial



28 de Mayo del 2010, San Luís Potosí, S.L.P.

Estimado Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Estimado Comité, por medio de la presente, me permito expresar lo aprendido y lo reforzado durante este 
proceso, dejando a un lado el hecho de poder ganar una medalla, la cual no te hace mejor o peor persona, 
si no a la experiencia de estar con personas dedicadas, responsables, decididas a luchar por sus sueños, 

al igual que tu y lo mejor de todo poder interactuar con  ellos,  sumado a la enseñanza trasmitida por cada una de las 
personas encargadas de guiarnos durante el proceso de selección, es por ello que debemos considerarnos ganadores. Por 
que poca gente tiene la oportunidad de vivir lo experimentado por nosotros y es nuestro deber creo yo, transmitirlo con las 
personas a nuestro alrededor.

Así que,  si puedo definir todo este proceso en solo una frase, me parece que  sería, “Las personas Felices, son inofen-
sivas”, y  seguiré al pie de la letra, este comentario que escuche, alcanzare mis metas, siguiendo este precepto, ayudando, 
aprendiendo, trabajando, sea lo que sea que haga, lo haré por que me he comprometido conmigo, a ser una persona feliz. 
Por que creo es el fin de todo persona.

También he de compartirles, la importancia de creer en uno mismo, de querer poder hacer las cosas, así como lo 
hemos hecho siempre los que fuimos convocados, de perder el miedo, como lo hicimos al adentrarnos a esta experiencia, 
y a los futuros convocados les puedo decir lo mismo, nadie experimenta en cabeza ajena, y hasta que no lo vives por ti 
mismo, es ahí cuando te percatas, del camino que has recorrido  y lo que te falta por explorar, llevando siempre contigo las 
herramientas, que decidiste escoger, es pues así como ha transcurrido mi experiencia en este proceso tan interesante, que 
me hizo reflexionar acerca de la persona que quiero ser hoy.

Esperando que esta carta, sirva para aclarar lo que he aprendido y con lo que me quedo, sin más por el momento me 
despido, deseando que tengan un buen fin de semana.

Palestina Al-Libiya Monzón Zamora



Mi experiencia durante el proceso de selección de 

Medalla de Estudiantes Ejemplares:

Encuentro en la gratitud una paz que me llena, creo que nunca había tenido en mi vida una época más 
fructífera como esta. No creo que haya sido por haber sido seleccionado para la competencia por la Me-
dalla de estudiantes ejemplares, sin embargo estoy seguro de que el simple hecho de que alguien me haya 

considerado para proceso tal, incremento mi percepción personal a un mejor nivel.

Veo en este proceso como dijeron tantas verdades respecto a lo que la sociedad sobre la que me desenvolvía piensa 
respecto a mi (Nerd,  ñoño, aburrido, etc…) y honestamente, nunca me preocupó ni me desanimó ni me desalentó en el 
sendero de alcanzar mis metas. 

Sin embargo cuando un grupo de personas se me acercaron a decirme que todo lo que había logrado hasta la fecha 
en mi vida son cuestiones dignas de premiarse y celebrarse algo ocurrió en mí. Vi en mi mismo una nueva fuerza que me 
llenaba de satisfacción en todo lo que hago. Me vi desde una perspectiva más profunda y agradezco en sobremanera la 
dinámica de responder ¿Porqué merezco recibir la Medalla Trayectoria de Éxito? Porque me ayudó a recordar porqué me 
esfuerzo tanto, porque quiero alcanzar mis metas, que impacto quiero tener en el mundo y en la sociedad.

Últimamente en mi empresa, se ha reconocido en gran manera mi trabajo y conocimiento por parte de mis colate-
rales, mis subordinados y mis coordinadores. Y esto ha sido de enorme satisfacción para mí principalmente el reconoci-
miento de mis subordinados que en verdad me han dado muestras de gran afecto y les agradezco todas las oportunidades 
que me brindaron para que yo pudiera servirles.

Hoy es mi último día de trabajo en la empresa que laboro. Recibí una promoción a un proyecto de parte del corpora-
tivo para el que trabajo Grupo Proeza (Promotora de Empresas Zano) , el programa DELTA (Desarrollo de Liderazgo 
y Talento). Esta promoción vino a mí gracias a que mis Coordinadores y Directores de Metalsa vieron en mí habilidades 
de liderazgo, comunicación y talento, y ahora buscan en mí la oportunidad de desarrollar futuros líderes de la organiza-
ción en un crecimiento mucho más acelerado para que pueda aspirar a gerencias, coordinaciones y direcciones en un plazo 
mucho más reducido y gozando de mi juventud a la hora de ejercer estas responsabilidades para poder así aportarle una 
visión mucho más fresca a la organización y que logre innovar la forma en que normalmente llevamos los negocios.

En conclusión, creo que el simple hecho de haberme programado en el proceso de medalla de trayectoria de éxito, no 
me hizo mas inteligente, ni más hábil o apto para mi trabajo, pero gracias a saber que alguien más a parte de mi persona 
me considera exitoso me ayudó a atraer toda esta energía positiva a mi alrededor y ahora está brindando los frutos.

Muchas gracias por todo su tiempo y apoyo durante todo este proceso, cualquier cosa como siempre quedo a su 
disposición.

Saludos y mucho éxito.

Porfirio Lima R.



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

La experiencia que Trayectoria de éxito me ha dejado hasta ahora es agradable en todos los sentidos, ya que me 
dado una satisfacción y un entusiasmo que nunca antes había tenido. Todo comenzó cuando personal de la oficina 
de Servicios Escolares de mi institución me dieron a conocer lo que es Trayectoria de Éxito y las bases o requisitos 

que necesitaba, pero yo me quedé con la inquietud de saber qué era esa tal medalla,  quiénes eran los que participaban, qué era Tra-
yectoria de Éxito, y sobre todo porqué estaba yo seleccionado por mi institución para participar en ello. Yo quería saber el porqué de 
todo lo anterior, pero no fue sino hasta la primer sesión realizada en el Centro de las Artes donde fui conociendo en base a la charla 
del Ingeniero, lo que significa estar en el proceso para llegar a obtener la Medalla Estudiantes Ejemplares, y donde me sorprendí 
por la gran cantidad de estudiantes que acudieron, en su mayoría universitarios y algunos que estudiaban los grados más altos de 
escolaridad. Fue ahí donde pensé entre mí mismo: ¿qué hago yo, estudiante de preparatoria al lado de estudiantes con maestría u otro 
nivel, universitarios graduados y otros casi por graduarse?. Creí que sólo estaba de relleno pues esa era mi impresión, pero como se 
fue desarrollando la sesión “senté cabeza” y fui desenvolviéndome tal como soy, en las evaluaciones que nos hicieron, y entonces dije: 
“si puedo, y quiero merecer la medalla”.

El día después a la sesión, en mi escuela mis compañeros y amigos me cuestionaron sobre mi participación, y con gusto les 
comencé a explicar el desarrollo de la sesión y el objetivo de Trayectoria de Éxito, ellos me felicitaron y desearon suerte al igual como 
lo hizo la persona de Servicios Escolares de mi escuela, me sentí muy halagado por tantas felicitaciones y asombros de las personas 
que me rodean.

Después se llevó a cabo la segunda sesión, donde pude constatar que la vida me había preparado algo fantástico, ser parte de un 
grupo selecto de estudiantes destacados dentro del estado, con un nivel de preparación mayor al mío ya que aún estoy en prepa, pero 
ese día fue particularmente bueno, conocí la forma de pensar y los ideales de muchos de mis compañeros. A ellos les aprendí algunas 
cosas de las cuales todavía me falta por mejorar, y me llevé un conocimiento más amplio de parte del ingeniero, sobre cómo aprender 
a ser nosotros mismos, y desarrollar mis ideas que pueden ser factor de cambio en la sociedad. Después de la sesión, mi ego tomó más 
importancia porque supe que si estoy en Trayectoria de Éxito es por algo, y me quedó la sensación de hacer más cosas diferentes que 
propicien un cambio en mi vida y de la sociedad, al comprometerme a ser un ejemplo de superación en cualquier ámbito. 

El día que supe que era finalista, me llené de emoción y felicidad, y rápidamente lo compartí con mis padres, familiares y ami-
gos; como soy de Santa María del Río varias personas supieron de Trayectoria de éxito gracias a que les compartí mi felicidad y el 
porqué estaba yo en esto, lo que en seguida me provocó la idea de ser tomado como ejemplo y tratar de propiciar que más estudiantes 
de mi municipio sobresalgan en sus estudios y lleguen a ser tomados en cuenta, así como yo lo estoy ahora, y esta idea la compartí 
con mis padres y amigos. En mi escuela mis profesores me han reconocido mi destacada participación que ahora me tiene en la final, 
y eso para mí es un apoyo extra que me compromete aún más, y me hace más deseoso de querer ganar la medalla.

 Si llegase a ganar tal distinción, estoy seguro que mi vida cambiaría por completo, y me comprometería a apoyar a estudian-
tes que como yo, han destacado en muchos aspectos pero que aún nadie les ha reconocido eso. 

En sí, estoy por feliz por lo que hasta ahora he vivido desde que participo en Trayectoria de Éxito, si gano o no gano la meda-
lla considero que me ayudó y puede seguir ayudándome en mi crecimiento personal y académico, porque me ha hecho sentirme útil 
conmigo mismo, además que me permitió conocer y relacionarme con personas que mantienen una posición, perspectiva e ideales 
muy semejantes, sino es que iguales a los míos. Ahora quiero lograr más de lo que yo mismo pueda llegar a alcanzar y ser ejemplo 
positivo para muchos.

Ricardo Arturo Ramos Bárcenas
Conalep Plantel San Luis

Profesional Técnico Bachiller Asistente Directivo



 28 de mayo del 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Es evidente que el éxito llega con la actitud para encontrarlo, y las acciones diarias forjan una vida.  

Desde el momento que me seleccionaron, mi actitud ha sido de compromiso, de satisfacción y de responsabilidad para 
con todos: Mi familia, mis compañeros, mis amigos, mis maestros y los otros aspirantes a la trayectoria de éxito. 

Haber tomado la decisión de seguir con el proceso de selección fue desafiante, ya que yo me encontraba en la ciudad 
de Panamá buscando la posibilidad de superarme en un trabajo que me apasiona y es a lo que me pienso dedicar con 
orgullo, sin embargo las obligaciones que tenemos en una nación como la nuestra, es el motivo por el cual debemos darle 
importancia de hacer una trayectoria de valores aquí en México, transformando las adversidades en oportunidades y los 
miedos en seguridad. 

Me eh sentido alagado de mi selección ya que mi educación y mis ejemplos han sido otorgados por las personas a 
las que respeto y admiro y de las que sigo aprendiendo, este es un honor que comparto con ellos, una trayectoria que eh 
realizado como todos, con interés de salir adelante y la fortalezco con la falta de miedo para colaborar en proyectos y 
seguir mis sueños.

Elegir es renunciar, y realmente nunca sabemos si nuestras decisiones fueron las más acertadas ya que son tomadas 
y forjadas al calor de la batalla, pero sigo caminando con mis tropiezos y la nominación me recuerda que a veces tenemos 
señales de que seguimos adelante, caminando, avanzando.      

Es un honor ser parte de esta nominación, mi agradecimiento a los presentes, a mis compañeros y todo mi respeto 
a quienes ya no lo están.

Atentamente:

Rubén Motilla Fonseca
Universidad del Valle de México

Lic. Negocios Gastronómicos



Testimonio

 

Para comenzar haré mención que el día que recibí la llamada de mi Universidad de que fui seleccionada 
para participar en un evento como este, la verdad sentí mucha emoción era algo que no esperaba, y para 
ser sincera no sabía de la existencia de este tipo de eventos, pero cuando tuve información suficiente del 

mismo fue un gran honor saber que era parte de los elegidos. 
 
El primer día de mi participación, día en el que nos encontrábamos casi 300 estudiantes que había sido elegidos para 

participar por la obtención de la medalla, ese día tuve muchos sentimientos a la vez entre los que se encontraban orgullo, 
felicidad, confusión, impotencia; todo esto ya que habpia tanta competencia y tantas personas que compartian el mismo 
esfuerzo por ser mejores en la vida. El escuchar hablar a mis compañeros me llenaba de energía, pero escuchar a grnades 
personalidades me llenaba de inspiración para seguir adelante y dar siempre lo mejor de mi, tanto en el presente como en 
mi futuro. 

 
Posteriormente, cuando recibí el correo en el que me decían que había quedado entre los casi 230 mejores fue sentir 

como un golpe en el pecho, pero un golpe de emoción al sentir un logro más en mi vida, sentir una meta alcanzaba que ya 
me hacía sonar como ganadora, ser parte de una sociedad o de un grupo que tiene todas las intenciones de tener un país 
mejor. Cuando estuve sentada en la sala sentí que mi vida podía tener un cambio que se vería repercutido en las esperan-
zas de la sociedad. 

 
Finalmente el día que me dí por enterada de quedar seleccionada entre los 130 mejores estudiantes del Estado fue un 

honor, ya me siento ganadora aún sin saber si tendré la medalla o no, ya que fui forjando mis metas y mis objetivos de 
una manera adecuada, una manera que ha sido reconocida. 

 
Es por esto que agradezco al comité, a mi Universidad por ser parte de mis esfuerzos y los esfuerzos que mis seres 

queridos han contribuido a que todo esto llegará a construirse sobre cimientos fuertes e irrompibles. 
 
Gracias.

Samamtha Esmeralda Zermeno Rodríguez
Universidad Politécnica de San Luis Potosí

Licenciatura en Mercadotecnia Internacional



EstimadoComité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Responder lo que significo para mi haber participado en tan importante evento, es describir a detalle lo 
que en vida ha transformado mental y emocionalmente. Recuerdo que un día por la mañana observe 
el poster alusivo al evento, y no le tome importancia alguna, aunque confieso que en mi sembró una 

gran inquietud y a la vez una loca ilusión, después de algunos días del pasado suceso recibí la noticia de que había sido se-
leccionada para representar a la institución a la que pertenezco, lo cual me causo un revuelo total, aunque confieso haber 
sentido un mar de dudas sobre el proceso y día con día me preguntaba porque tanto interés en la vida personal de cada uno 
de nosotros pues en esos momentos aun estaba en la creencia de que esto era un certamen de conocimientos en donde de-
mostraríamos la inteligencia que decíamos poseer y destacar en resolver algunos problemas matemáticos, químicos o que 
se yo, aunque fue algo muy gracioso cabe mencionar. Después de ello, llego el día de la primera etapa en la que recuerdo 
haber visto a cientos de personas que llegaban y se mostraban con una enorme seguridad para hablar y para expresarse, 
en esta parte de la historia viene a mi mente un sentimiento de inferioridad al verme sentada al lado de personas que con 
el simple hecho de sentarse, mostraban de que estaban hechos y por supuesto no quería quedarme atrás, pero aún así, 
sentí que para mí no era el momento correcto de pertenecer a ese proceso y descarte al primer instante toda posibilidad de 
avanzar una etapa más y por supuesto la de llegar a ganar un medalla. Recuerdo que después de 2 o 3 semanas después 
me llego un e-mail en donde decía que estaba seleccionada para la segunda etapa del proceso de selección, honestamente 
no lo podía creer y fue una vez mas muy escéptica y pues asistí a la reunión sin ninguna emoción y mostrándome rebelde 
ante un público que lo único que buscaba era satisfacer y asombrar con sus comentarios a los demás, aunque después de 
esa segunda etapa algo cambio en mi interior, hubo algo que en esos momentos me dijo que el hecho de haber pertenecido 
al proceso, ya me hacia una triunfadora y ahora si me lo creí y empecé a ver y a sentir las cosas de una manera distinta 
y supe que ser la primera persona en mi familia que se graduara de la universidad y que tiene el honor participar en un 
evento como este me hacia una gran persona, así que el día que recibí la noticia de que era un finalista brinque, llore, grite 
y creí en mi además de entender que recibir o no la medalla ni me dará ni me quitara nada, pues he ganado una gran 
batalla y esa la luche conmigo misma y eso para mí ha sido lo más importante, así que muchas gracias a todos ustedes 
por enseñarme una nueva forma de vivir.

Samantha Yadira Serrano Bernardo
Universidad Tecnológica de San Luis Potosí

Procesos de Producción Área Plásticos



San Luis Potosí, S.L.P. 25 de mayo 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente.-

Me es grato saludarlos y compartirles mi experiencia sobre todo el camino para llegar a la última etapa 
de “Medalla Estudiantes Ejemplares”, al principio todo había llegado por un rumor de uno de mis 
profesores; el cual me dijo que todos los profesores que he tenido en mi carrera se pusieron de acuerdo 

para nominarme, me sentí muy honrada y agradecida con todos ellos por reconocer todo mi esfuerzo y mis ganas de crecer, 
pero estaba en duda para mí lo que era trayectoria de éxito así que me puse a investigar y me gusto mucho la idea. Mi 
coordinadora de carrera me mando llamar y a otro compañero también y ahí fue donde nos dio la noticia de que estába-
mos nominados y nos explico todo lo que se tenía que hacer para estar en el proceso de selección. Me dio mucho orgullo 
cuando nos comento que éramos los únicos nominados en toda la universidad (como de cuatrocientos alumnos solo dos 
fuimos nominados), así que dedique mi tiempo para realizar todo mi expediente y entregarlo a tiempo. A mis papás les 
comente hasta dos semanas después para darles bien la noticia y obviamente se pusieron muy felices y me felicitaron. En 
la primera etapa me sentía muy nerviosa y preocupada al ver que era muchísima competencia pero después me tranquilice 
y pensé que si podía. Me sentí muy contenta al ver que muchos de mis compañeros tenían cosas e ideas similares a las 
mías y que querían ser promotores de cambio.

Cuando me dijeron que estaba en la segunda etapa ya estaba más relajada porque sabía a lo que iba y me agrado 
mucho el escuchar tantas ideas y propuestas a los temas que se hablaron. Cuando explicaron que solo pasarían ciento 
treinta a la recta final, en ese rato pensé que estaría el día de la ceremonia y que iba a ganar, siempre de manera positiva. 
Después pasaron días y me empezaba a preguntar  porque no me llegaba un mail que me dijera que estaba en la final, 
como que empezaba a preocuparme el no pasar, luego mi compañero me dijo que ya le habían dicho que no paso así que 
me preocupe mas y mas, llegue en la tarde a mi casa y recibí un correo diciéndome que había pasado a la recta final, in-
mediatamente corrí a contarle a mis papas y me felicitaron, al día siguiente les comente a todos en mi escuela poniéndose 
todos muy felices. Me sentí muy orgullosa de ser la única en pasar a la final. Y quiero ganar la medalla para decir que 
de cuatrocientos alumnos de la Universidad Marista solo una paso a la final y logro ganar la medalla. 

Muchas gracias por esta invitación, esto alienta a que cada día realice mis responsabilidades con esmero.

Sin más por el momento enviando un cordial saludo, me despido.

Atte.

Sandra Elsa Guevara Angeles
Licenciatura en Negocios Internacionales

Universidad Marista



 29 mayo 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Mi postulación fue inesperada, súbita, 4 días antes de la fecha límite de entrega de documentos, siendo 
mi reacción inicial la risa… esa que refleja nerviosismo e incredulidad, y que además requirió de ca-
minar 4 cuadras para ser calmada. La risa fue sustituida por la curiosidad, esa insistente y rinconera 

sensación que me llevó a formular cantidad de preguntas a la par que juntaba mis documentos. Descubrí que ordenar un 
Curriculum Vitae no es asunto de un día o dos, y más aún, tuve que analizar las fortalezas y debilidades de dicho docu-
mento mientras examinaba las propias.

Ambas etapas del proceso de selección despertaron una variedad de sentimientos: la incertidumbre de la entrada, la 
alegría del reencuentro con viejos amigos,  el nerviosismo de la entrevista, la impaciencia por recibir un correo electró-
nico,  entre otros. Pero por encima de todo ello, hay dos cosas que han hecho de este proceso una experiencia valiosa: la 
monotonía de nuestro día a día y la pasividad social en la que estamos inmersos, me invita a soñar para tratar de pensar 
diferente cada mañana, una meta difícil que en ocasiones… no logro, acabando víctima de la inercia.  El proceso de selec-
ción me permitió encontrar a personas intrépidas que imaginan y dibujan sus proyectos, pero mejor aún, los comparten 
y realizan. Al estar finalizando mi etapa de estudiante, eso que llevo haciendo los últimos 19 años de mi vida, se vuelve 
necesario ver hacia delante y planear un futuro. Así que hoy, pluma en mano, me doy cuenta que el compartir, platicar 
y escuchar a los participantes me ha enriquecido e impulsado a seguir soñando, en otras palabras, esta experiencia me 
ha permitido conocer personas que se han convertido, sin saberlo, en un motor de propulsión a chorro para el diseño de 
mis proyectos.

El segundo aspecto que considero me ha dejado marcado, es que tuve que hacer frente a mis propias aspiraciones de 
éxito, es decir, definí lo que para MÍ significará ser una persona exitosa. La respuesta llegó tan inesperadamente como 
mi postulación al certamen, en un momento, en un instante, más específicamente, me llegó en un abrazo: Éxito es en-
contrar el amor, es la alegría, la libertad y la amistad, éxito es trabajar con personas a quienes quieres, éxito es hacer 
que el mundo a tu alrededor sienta, es unir sueños, éxito es despertar emocionado por todo lo que vas a hacer en el día y es 
acostarse con la satisfacción de haber vivido al máximo.

¡GRACIAS!

Sebastián Rodríguez Llamazares
Universidad Autónoma de San Luis Potosí

Médico Cirujano



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

El día que me enteré de que había sido seleccionada como participante del evento Medalla Estudiantes Ejemplares 
2010, fue un honor  y una enorme satisfacción, al mismo tiempo que representó para mí un nuevo reto. Acudí a mi 
Facultad y me dieron a conocer las bases del concurso, recabe la información necesaria y entregue la documenta-

ción correspondiente. Espere alrededor del lapso de un mes, para conocer nuevas noticias sobre el evento, recibí el primer e mail sobre 
el proceso de selección,  en el que se nos adjuntaba una ficha y la manera del llenado de la misma, la cual deberíamos presentar en 
la primera reunión que se llevaría a cabo el 16 de abril de 2010, en El Centro de las Artes de San Luis Potosí.

Acudí en el día, hora y lugar citado, el hecho de saber de qué se trataba el evento y la manera en que todos los participantes 
llegamos con cierta incertidumbre,  se fue despejando conforme el evento se desarrollaba, posteriormente a la plática “Escuchar para 
conocer”, acudimos por grupos en base a nuestro nombre propio, bajo la participación de la Lic. Ruby Nery Domínguez, persona 
encargada de realizar una entrevista grupal en la cual destacaban preguntas para conocer nuestro lado humanitario, y finalizar 
con una pregunta individual. Concluyó la primera reunión de la cuál adquirí nuevos conocimientos y sobre todo saber que la actitud 
que tengamos en nuestras vidas es lo que hará la diferencia.

Recibí un nuevo e mail  en donde se nos pedía plasmar el motivo por el cual deberíamos hacernos acreedores a recibir la Meda-
lla, a manera de resumen, lo más primordial para mí se encuentra sustentado en él.

Y fue gracias a dicho documento y a mi desarrollo anterior, que se me convocó para la segunda sesión del proceso, la cual se 
llevaría a cabo en el Teatro de la Paz el viernes 30 de Abril. Llegó el día y acudí puntualmente, nos ubicaríamos por grupos de acuer-
do a nuestro nombre propio, me percate de  que algunos de nuestros compañeros de la primera etapa ya no se encontraban y que los 
que estábamos ahí fuimos afortunados por seguir en el proceso. En la sesión hicimos un recuento de lo que habíamos aprendido en la 
sesión anterior, intercambiamos nuestros puntos de vista sobre temas de importancia en la actualidad y la manera en que podíamos 
hacer la diferencia, así mismo se nos informó que esa sería la última sesión previa a la final, en la cual sólo asistirían 130 partici-
pantes dentro de los cuales, 100 recibirían la patente y 30 recibirían la Medalla.

La emoción, los nervios y la incertidumbre de saber si sería finalista me llevaban a revisar mi correo varias veces durante 
el día. Y fue así que el 13 de Mayo recibí un e mail  con el titulo enhorabuena, aún no terminaba de leerlo cuando las lagrimas 
rodaban por mi rostro, no cabía de felicidad el saber que había sido una de las finalistas, mis familiares y amigos me felicitaron 
por el hecho de haber llegado a la final. Así mismo envié un correo agradeciendo el que me hicieran participe de dicho evento. Recibí 
noticas sobre la logística del evento, recogí mis invitaciones las cuales ya me permití hacer entrega a mis familiares y amigos que 
me acompañaran a la ceremonia. Adquirí mi paquete de Medalla de Estudiantes Ejemplares 2010 el cual será un recuerdo de que 
pertenecí a dicha generación. 

Sin lugar a dudas mi vida ha cambiado desde la noticia de haber sido seleccionada como participante, adquirí mayor confian-
za en mí misma y ahora sé que soy capaz de llegar  tan lejos, como me lo proponga y ahora mi reto es ganar la Medalla,  también él 
no olvidar buscar nuestra felicidad y sobretodo que seamos actores de nuestros sueños. Sinceramente gracias por hacerme participe 
de este  majestuoso evento.

Silvia Elizabeth Urbina Rodríguez
Facultad de Contaduría y Administración
Universidad Autónoma de San Luis Potosí

Lic. en Administración



 22-Mayo del 2010.

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Mi testimonio personal-

Mi experiencia como estudiante dentro del proceso de selección, ha sido una de las experiencias más 
gratificantes de mi vida, entender lo importante que soy para mi Escuela y el lugar ya ganado es 
importante, muy importante, pero conocer a lo largo de este proceso a personas tan interesantes y ma-

ravillosas lo ha sido aun más, gracias por esta oportunidad, gracias por las molestias que se han tomado para regalarle 
a San Luis Potosí entero, una experiencia que debe llenar a toda la sociedad de esperanza y de orgullo. 

Gracias por brindarnos un espacio en el que podamos ser vistos y reconocidos, nadie que no tenga un sentido real de 
compromiso social lo hace, y ustedes son un ejemplo para todos nosotros de que todo es posible.

Debo además agradecer el apoyo de toda mi familia y amigos, escuchar día con día sus palabras de aliento,  hacen 
que hasta la más sencilla persona  se vuelva más grande.

Se además, que el ser finalista conllevara una carga extra toda mi vida, no en balde somos personas comprometidas 
y responsables, ser un ejemplo a seguir no es una tarea fácil, pero la vida es eso y muchísimo más.

Ser consientes de que el cambio empieza por uno mismo, y lo demás llegara como añadidura, y  recordar gracias a 
ustedes, que es la actitud, los valores y principios los que nos darán las armas para modificar lo que aun no se ha podido 
modificar, enfrentar lo que no hemos podido enfrentar y valorar lo que hemos dejado atrás, en una palabra cambiar para 
mejorar en todos los aspectos posibles.

Decirles solo gracias es muy poco, quiero que pase lo que pase, y decidan lo que decidan, decirles de corazón que 
siempre y a partir de hoy, podrán contar conmigo para cualquier cosa que necesiten.

Cuídense mucho y enhorabuena!!!

Atte

Sonia Elizabeth Barrera Cereda



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

H ace tiempo, había visto el evento por televisión, realmente desconocía qué proceso se tenía que seguir para recibir 
ese reconocimiento pero lo único de lo que si estaba segura es que algún día yo iba a tener el privilegio de estar 
ahí personalmente.

Parecía acercarse ese momento tan deseado al recibir una llamada por parte de mi Institución, pero realmente era una 
invitación para que asistiera a presenciar el evento en el Teatro de la Paz, es decir, no como participante, sino como espectador. 
Esto no fue motivo de desilusión ni mucho menos, al contrario, fue el impulso para luchar por un sueño que actualmente se está 
volviendo realidad.

Que satisfactorio es tener una visión, y saber que nuestro trabajo y nuestra dedicación están rindiendo frutos y ahora estar 
a punto de que ese sueño que algún día visualicé, se convierta en algo tangible y real. Aún recuerdo con una sonrisa en mis labios 
aquél día que yo estaba en mi trabajo y recibí una llamada de un profesor de mi Tecnológico, algo muy especial, ya que nunca tuve 
el privilegio de que el Ing. Guerrero me diera clase pero gracias a los concursos y actividades en las que participé tuve el honor de 
conocerlo y de que él me conociera; y fue realmente muy halagador que me propusiera para este certamen y que confiara en mí como 
una representante de mi apreciada Institución.

El proceso de selección fue difícil, te das cuenta que la competencia es muy fuerte pero la esencia de cada persona es única y 
es tu carta más fuerte. Conoces a muchísimas personas, triunfadoras, con hambre de éxito y con muchas ganas de salir adelante. 
Obtienes una retroalimentación increíble, ya que compartes tus experiencias y escuchas las de otras personas lo cual siempre será 
muy enriquecedor. Y porque no, haces nuevos amigos o te reencuentras con personas que hacía tiempo no veías y sientes muy bonito 
volver a saber de ellas.

La primer sesión a la que nos convocaron fue la más intensa, ya que no sabía realmente qué era lo que tenía que hacer y 
me sentí un poquito nerviosa, pero conforme pasa el tiempo, el staff va despejando muchas dudas que pudieron haber surgido y vas 
adquiriendo muchísima confianza. Los sentimientos están a flor de piel, reflexionas cosas que en lo personal había visto desde otro 
punto de vista, pero te das cuenta que cada cabeza es un mundo y vas ampliando tu perspectiva de la vida.

La espera de los resultados para conocer a los finalistas se me hizo eterna, no sabía exactamente el día en que los darían a 
conocer. Finalmente, un día recibí un correo que tenía por título “Enhorabuena”, no esperé más tiempo y lo abrí, y una sonrisa se 
dibujó en mi rostro al saber que me encontraba dentro de los 130 afortunados finalistas que asistirían a tan honorable evento.

Ahora estoy esperando con ansia ese gran día, el 10 de Junio, el que estoy segura jamás olvidaré y recordaré el resto de mi vida, 
porque pase lo que pase en la ceremonia, ya me siento una triunfadora.

Muchas gracias al Comité Ciudadano de Trayectoria de Éxito S.C., es un honor haber participado y ser considerada como 
una “Estudiante Ejemplar”.

Sinceramente,

Sué Mabel González Juárez
Instituto Tecnológico de San Luis Potosí
Ingeniería en Sistemas Computacionales



Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.

Por medio del presente comparto con ustedes, honorable comité organizador mi experiencia durante el 
trascurso de la selección de estudiantes ejemplares. En donde primeramente he de mencionarles que 
desde antes de que mi institución educativa me propusiera como una de sus mejores estudiantes, yo ya 

me consideraba como tal, debido a mi gran compromiso y sobre todo a mis ganas de luchar y salir adelante.

Posteriormente al asistir al primer encuentro  verdaderamente me sentí como en familia ya que pude compartir 
varias experiencias con compañeros procedentes de diversas instituciones quienes me enriquecieron con comentarios  po-
sitivos, así como también nos contagiamos de  sueños y las metas que hemos ido logrado con el paso del tiempo, por ello 
este encuentro fue inolvidable, ya que regrese a mi hermosa huasteca con más sueños y con todas las ganas de luchar por 
ser todavía mejor que ayer.

Pasaron varios días y por fin me llego la noticia de que volvería a encontrarme con magnificas personas, lo cual me 
puso muy contenta y al cabo de unos días me traslade hasta la capital del estado para el segundo encuentro, en donde de 
nueva cuenta pude expresar mis experiencias y compartirlas, así como también escuchar los diversos puntos de vista, los 
cuales me enriquecieron aun más.

Hoy a unos días de celebrarse la entrega de reconocimientos a todos aquellos alumnos ejemplares y en donde por 
supuesto estaré yo,  la emoción se hace sentir y sobre todo las ganas de encontrarme con gente tan distinguida, que como 
yo luchamos día a día para ser mejores en todos los aspectos de la vida siendo la gran diferencia.

Con esta experiencia no solo me llevo la alegría de haber obtenido el reconocimiento de la sociedad, sino además de 
esto me llevo grandes experiencias que forman parte de mis triunfos. Que dios los bendiga a todos, por creer en la juventud 
del éxito. ¡Muchas gracias!

Verónica Mendoza Guerrero
Universidad Tangamanga Plantel Huasteca

Licenciatura en Puericultura



Para una mujer soñadora, idealista y muy trabajadora, que tiene una fe inmensa en la humanidad y en 
las instituciones sociales, culturales, políticas y educativas de nuestro estado y del país es una bendi-
ción que exista alguien que motive, que aliente e impulse a los potosinos y sobre todo a los jóvenes a no 

dejarse vencer, a trabajar por sus ideales y a comprometerse con el desarrollo de los pueblos y del estado.

A veces estar tan lejos del centro es una gran limitante, venir de Tamazunchale a San Luis Potosí implica un míni-
mo de 7 horas de camino por unas carreteras sinuosas y peligrosas, tener comunicación periodística, televisiva o radiofó-
nica es casi imposible, tal pareciera que somos una región fuera y muy lejos del estado. Sin embargo, cuando conocemos 
la convocatoria de Trayectoria de Éxito, nos damos cuenta que para el presente potosino nuestra región si existe, que 
somos parte de la geografía potosina y también de las oportunidades, nos damos cuenta que nuestro talento y vocación de 
vida también son tomados en cuenta por líderes sociales, culturales, intelectuales y políticos que están convencidos que la 
grandeza de nuestro estado está en hacer que la juventud siga creyendo en un mundo nuevo, mejor, con justicia, equidad 
social y muchas oportunidades de vida. 

Yo decidí participar porque tengo una familia que me ama y que cree en mí, y yo debo corresponder con trabajo y 
ejemplos, con resultados tangibles y realistas, por eso estoy aquí, y  quiero confesar que desde el primer momento que me 
sentí parte de este proyecto mi autoimagen cambió, hoy sé que soy más humana, más espiritual, más comprometida con 
la vida y estoy convencida que serviré a mi patria con responsabilidad y patriotismo.

Trayectoria de Éxito le ha dado vida a mis veintiún años, bastó un solo evento para que yo sintiera que mi vida tiene 
sentido, para que yo gozara de la magia de la realización, de la entrega y del conocimiento.

En cada sesión he podido conocer, saber y aspirar a ser mejor, con cada nuevo estudiante que conocí descubrí un 
amigo y en cada entrevista me di cuenta de cuántas cosas hay que yo desconocía para ser feliz, y ahora que se estoy en la 
final de este gran sueño me siento muy satisfecha y agradecida con dios y con la vida. 

Verónica Soto Gama
Universidad Tamazunchale



 25 de mayo de 2010

Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Trayectoria de éxito ha sido una gran experiencia llena de bendiciones y nuevas cosas, una etapa de mi vida que me 
a permitido crecer aun mas como persona, le dio esa chispa a mi vida y un giro muy importante pues me he revalorado, lo-
grando descubrir lo importante que soy, ya que ha sido el medio que le dio impulso a mis metas y logros esperados. Conocí 
lo importante que es un líder pues todos podemos serlo con nuestros deseos de ser únicos, e  innovadores lograr compartir 
e imponer una idea con respeto para poder ver su fruto.

Agradezco a Dios y a todos los que me ayudaron a que esto fuera posible estoy viviendo la mejor experiencia pues 
puede darme cuenta de lo valiosa que soy como mujer, madre y estudiante siento que soy muy privilegiada por lo que 
deseo ahora mas que nunca lograr  mis metas acompañada de mis seres queridos y amigos sinceros. Se también que 
las prueba son para fortalecer mi vida y esto me permite esforzarme aun mas; pues no olvido que lo que no me destruye 
me fortalece. 

Disfruto ser líder pues me ha permitido sobresalir como estudiante, madre y ciudadana, pienso que al compartir mis 
conocimientos aprendo más y logro reforzar ese lazo que como estudiante he creado al lado de mis compañeros a lo largo 
de mi carrera. Ahora todo a cambiado Trayectoria me ha permitido disfrutar todo lo que me rodea hasta mas mínimo 
detalle; adoro mis hijos ellos son parte de mi vida pues son grandes colaboradores y compañeros de mis sacrificios y la 
alegría de mis logros, he sido una mujer que me ha gustado disfrutar cada prueba de Dios pues fortalecen mi vida y me 
ayudan a darme cuenta de lo especial que soy como la mujer triunfadora pues eso es lo que siento que soy y que ahora 
esta aquí emocionada esperando ese día tan especial, de nuevo gracias a  Trayectoria de Éxito pues no ha impulsado a 
seguir creciendo como personas, estudiantes, y profesionales y de igual forma expulsar desde muy adentro de nuestro ser 
lo especiales y valiosos que somos.

Wendy Azeneth Palomo Leyva
8º semestre de la Licenciatura en Derecho

Universidad Tangamanga plantel Huasteca



H. Comité de Honor de Trayectoria de Exito, S. C.
Presente

Medalla Estudiantes Ejemplares 2010

Todos los nominados en esta categoría deberían merecer un reconocimiento tan valioso como lo es la Medalla al 
Estudiante Ejemplar, por el arduo trabajo en el que se han destacado de entre más de dos millones y medio de personas 
que habitan la capital de San Luis Potosí, mas sin embargo este Medalla no tendría el valor que realmente merece, por 
lo que solo unos cuantos pueden tener el honor de decir que ganaron una Medalla. 

El motivo por el cual me agradaría ganar la Medalla al Estudiante Ejemplar es porque en primera, sería un orgullo 
personal y para mi familia; ya que al no tener ningún familiar en la capital potosina sería una presea invaluable ya que 
pude destacar en un estado que no conocíamos y que poco a poco salimos adelante con los honores que nos merecemos. De 
llegar a tocar fondo al venir a vivir a un estado desconocido, sin dinero ni conocidos levantarnos hasta llegar a tener un 
nivel estable y favorable. 

El esfuerzo que he realizado a lo largo de mi trayectoria estudiantil ya que más que una obligación como lo ve la 
mayoría de las personas era una forma de hacerme destacar de entre los demás y probarme a mi misma que podía con eso 
y más;  no solo al momento de las calificaciones sino también con mi personalidad ya que al tener a mi padre como uno de 
mis maestros en el área laboral comprendí muchos aspectos que hoy en día puedo aplicarlos al momento de incorporarme 
al trabajo como lo son el liderazgo, empatía, solidaridad, entre otros.

Me creo merecedora de la Medalla por varios momentos de mi vida en los que he podido destacar en varias áreas de 
las cuales he aprendido, eh sido vencida, eh vencido, eh sido querida, odiada, valorada, menospreciada, entre miles de otras 
experiencias que nos hacen crecer y querer más, por lo que me comprometo a seguir adelante no solo conformándome con 
esta Medalla sino llevándola en alto y representarla con el respeto y valor que se merece, sin darme por vencida y llegando 
cada vez más alto con la humildad y coraje que se necesitan para portar tal presea. 

Wendy Palafox Arteaga 
Mercadotecnia 

UCEM 



Aceptar que eres una persona importante, una persona de éxito no es una tarea fácil, mucho menos cuando se 
trata de aceptar lo mejor de ti. Es más fácil describir las cosas negativas que nos caracterizan.

Cuando llega la oportunidad de demostrar cuán importante eres te llenas de alegrías, emociones y miles de sen-
timientos que se juntan para abrir tus ojos y darte cuenta que alguien reconoce tus logros, que valora cada uno de tus 
sacrificios, que reconoce cuanto has luchado por ser una persona de éxito.

Una persona que lucha día a día, que busca ser mejor en cada uno de los momentos de este gran camino que es 
la vida.

No queda más que agradecer a esas personas por formar parte y contribuir en un gran cambio de vida. Porque desde 
la primera sesión, salí con una perspectiva distinta, una visión nueva que ha ido cambiando poco a poco desde el momento 
en que me di cuenta lo importante que es pertenecer a este gran proyecto y la responsabilidad que esta conlleva.

Ahora me siento mucho más feliz por encontrarme en la recta final de este certamen por avanzar paso a paso hasta 
la final y ser una de las ciento treinta personas que han logrado un alto desempeño académico de San Luis Potosí. 

Porque te das cuenta que tienes un enorme  reto de superación, después de pertenecer  a un gran proyecto lleno de 
personas que como yo han luchado poco apoco para alcanzar cada una de sus metas.

Me siento muy orgullosa de ser seleccionada y formar parte de este logro, sin lugar a dudas el más importante de 
mi vida y dentro de mi formación profesional.

Esta experiencia dio un giro importante en mi vida, me llene de grandes metas a lograr, de una manera mucho más 
positiva de ver la vida, de mejorar y cambiar para ser una mejor persona para mí y para toda la gente que me rodea.

Cambiar con la mentalidad de dejar huella y lograr un cambio significativo en todos los lugares que logre pisar y 
cambiar poco a poco la visión del mundo.

Me siento una persona muy importante, completamente feliz y en el mejor momento de mi vida. Muchas gracias 
nuevamente por ser un factor de cambio favorable.

En estos momentos me puedo describir como una persona capaz de enfrentar cualquier reto sin miedo al fracaso, 
capaz de tomas las mejores decisiones porque puedo lograr todo lo que me proponga. 

Zioreli Nohemí Córdova Betancourt
Universidad Tangamanga

Lic. en Puericultura
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